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El «desahucio» 
de los muertos 

Gran parte de la sociedad 
complutense se ha conmovido 
ante el propósito del ayunta
miento de clausurar el cemen
tero viejo. El hecho de que el 
cierre no sea inminente no 
impide que muchas personas 
se consideren agredidas bru
talmente ante lo que conside
ran que va a ser un «desahu
cio» de los muertos de eso que 
siempre se ha llamado «SU úl
tima morada». Parece que el 
ayuntamiento alcalaíno haya 
decidido que el cambio alcan
ce también a los ciudadanos 
más allá de la muerte. 

Y todo ello, ¿por qué? Lo 
primero que se ha ocurrido a 
quienes piensan en clave eco
nomicista es que el ayunta
miento quiere garantizar el 
éxito de explotación a la em
presa mixta del cementerio 
nuevo, que en estos momen
tos no parece muy promete
dor. Pero esta interpretación 
no se tiene de pie. El cemen
terio nuevo va a tener que ser 
utilizado de todas formas por
que en el viejo no hay más 
huecos que los ya reservados 
desde hace años, cuyos dere
chos están adquiridos y paga
dos o son renovados en su 
tiempo sin que signifiquen 
mayores exigencias de espa
cio. Así, anunciar el cierre del 
cementerio viejo no va a co
laborar a vender tumbas en el 
nuevo, salvo por la presión 
psicológica que de esa mane
ra pueda ejercerse. 

La pregunta sigue en pie: 
¿Por qué cerrarlo? ¿Por qué 
desahuciar a los muertos? 
¿Tal vez para «recuperar» el 
terreno para hacer un jardín, 
o para viviendas «Sociales» o 
para algún otro centro comer
cial de esos tan de moda? ¿O 
tan sólo para demostrar que 
quien manda puede hacer de 
su capa un sayo? 

Habrá que tener en cuenta 
que lo que se refiere a los ce-

uz 
A CA-----

~ 

menterios es bastante más se
rio de lo que a algunos les pa
rece. Cada cual tiene sus 
creencias y sus descreencias, 
como consecuencia de fórmu
las culturales diferentes y de 
conceptos religiosos muchas 
veces muy profundos. Despre
ciar estas fórmulas culturales 
y estos sentimientos religiosos 
puede ser una buena manera 
de buscar tres pies al gato y 
quizá encontrarle los cuatro. 

No se comprende por qué 
no se puede dejar en paz a los 
muertos y, sobre todo, a los 
vivos, dejando el cementerio 
antiguo como está -a ser po
sible mejor cuidado- para 
que cada cual pueda acudir, si 
lo desea, a consolarse junto a 
los restos sin remover de sus 
seres queridos difuntos. 

Es posible que a algunos' 
«muy modernos» el culto fu
nerario les parezca cosa ridí
cula. Es cosa suya y están en 
su derecho de que les parezca 
lo que les guste; pero no están 
en su derecho de imponer su 
criterio a los demás. Y sobre 
todo no tienen ese derecho 
quienes se las han arreglado 
para montar un espléndido 
negocio sobre ese culto fune
rario. 

Al final será el pleno muni
cipal quien tenga la última 
palabra. Esperemos que esa 
última palabra no responda a 
caprichos ni modas, y mucho 
menos a resentimientos o a es
peculaciones mercantiles. Un 
cementerio es, para muchas 
personas , mucho más que un 
vertedero de restos humanos. 
Para muchos es también un 
lugar donde esperar junto a 
sus seres queridos la convoca
toria al Valle de Josafat. 

Diez años de 
socialismo en España 

Y a se han cumplido diez 
años de socialismo en España. 
Porque han sido diez años de 
socialismo, aunque haya sido 
el socialismo posible para que 
«esto» no reventara, y de ahí 
tanto «pragmatismo» y tantas 
marchas y contramarchas tác
ticas. 

Sería aburrido hablar aquí 
de discursos o de tebeos. Al fi
nal, diez años es un plazo de 
tiempo suficientemente largo 
como para que cada ciudada
no pueda juzgar si en este 
tiempo le ha ido como espera
ba y deseaba que le fuera o no, 
sin que ningún comentarista 
más o menos agudo tenga que 
venir a decirle lo que tiene 
que pensar. 

Eso sí: convendría que el 
ciudadano se tomara la moles
tia de discernir los hechos y 
las explicaciones de los he
chos. Los hechos son hechos y 
la mayoría de las explicacio
nes son verborrea tendente a 
venderle algo. Aquel a quien 
le haya ido bien con los socia
listas en el poder estará con
tento ; y aquél a quien le ha
ya ido mal o haya perdido sus 
expectativas de futuro estará 
descontento. Lo demás es ga
nas de «marear la perdiz». 

Porque no todo es hablar 
mal de lo que hace o deja de 
hacer el gobierno socialista; el 
ciudadano también debe 
plantearse una pregunta cla
ve: ¿Estoy dispuesto yo a re
nunciar a una concepción so
cialista de la sociedad? Gober
nantes aparte , ahí está el quid 
de la cuestión. De los diez 
años y de más cosas. 
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Los ataques contra 
el Partido Popular 

Desde hace algún tiempo , 
un año y medio o algo así, el 
Partido Popular se ha conver
tido en blanco de multitud de 
ataques y, como es compren
sible, esto provoca molestias 
en algunos de sus responsables 
menos curtidos -que en ver
dad son casi todos-. Si estu
vieran un poco más hechos a 
la fiera lid política compren
derían inmediatamente que, 
si reciben tantos ataques des
de tantos frentes, es porque el 
Partido Popular tiene un cre
cimiento que empieza a asus
tar a más de uno y a más de 
dos que ven sus puestos en pe
ligro. Sensación de peligro 
que se agiganta probablemen
te en las cabezas de quienes te
men perder sus posiciones. 

Por otra parte, si el PP em
pieza a ser importante, sus di
rigentes tienen que entender 
que van a ser criticados con 
razón y sin ella, y habrán de 
acostumbrarse a recibir las 
críticas como críticas y los ata
ques como ataques. Nadie ata
caría al Partido Popular si no 
hubiera cobrado importancia. 
Nadie se molestará en atacar 
a un partido «outsider». 

José María Aznar se ha per
mitido decir desde el balcón 
de sus sede en la plaza de Cer
vantes algo así como que Al
calá será el sitio donde se pro
clamó por primera vez que el 
PP estará en la Moncloa en 
1993. Arengadoras palabras 
que fueron muy bien recibi
das por sus incondicionales , 
pero no todos los votantes del 
PP son incondicionales ; al 
contrario, la mayoría de sus 
votantes potenciales tienen 
que ser conv encidos día a día 
y con hechos , no sólo con pa
labras. Pero, en cualquier ca
so, seguramente los que temen 
que Aznar llegue a la Moncloa 
habrán sentido un escalofrío 
al escuchar tales palabras del 
presidente del PP. 

lo encuentra más barato ... 
¡Le devolvemos su dinero! 
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Manifestaciones en contra de la posible peatonalización 

«Se están cargando el centro de la ciudad» 
Tras las informaciones sobre la posible peatonalización del casco histórico de la ciudad, las res

puestas no se han hecho esperar. Los comerciantes del casco histórico, no sólo como comerciantes 
sino principalmente como alcalaínos, se sienten perjudicados y consideran que esta medida no 
contribuirá en nada al relanzamiento del centro de la ciudad. 

Los comerciantes del casco 
histórico se pusieron al habla 
con el concejaljose Mª Velas
co, concejal delegado de tráfi
co, para conocer la veracidad 
de esas informaciones, dado 
que las citadas medidas les afec
tarían no sólo como comercian
tes sino también, y especial
mente, como ciudadanos de Al
calá. 

«Consideramos que esto es 
una barbaridad», aseguraba 
Carlos Blanco, presidente de la 
Asociación de Comerciantes del 
Casco Histórico. «Velasco nos 
dio un estudio y dijo que él no 
había dicho exactamente que se 
iba a cortar el centro». 

«Nuevos itinerarios 
El citado estudio ha sido rea

lizado por la delegación de trá-

fico del ayuntamiento y respec
to al tema que nos ocupa dice 
textualmente: « ... se está anali
zando la creación de itinerarios 
de comunicación entre zonas de 
la ciudad que eviten el paso tra
dicional por el centro de la mis
ma, especialmente por la Pla
za de Cervantes y las calles Co
legios y Libreros .. . » 

Este párrafo, en opinión de 
Carlos Blanco, habla «solapa
damente de que las calles se van 
a cortar y de que aumenta mu
cho el número de vehículos. Pa
ra nosotros la idea es clara: si 
aumentan los vehículos hay que 
procurar un aparcamiento en el 
centro de Alcalá, no cortar las 
calles. Empiezan con el carril
bus el mes que viene y en un 
par de años tenemos todo el 
centro cerrado». 

Carlos Blanco, Antero Brie-

gay Micaela Altés, presidente, 
vicepresidente y secretaria de 
la asociación de comerciantes 
del centro histórico respectiva
mente, quisieron insitir en su 
preocupación como alcalaínos y 
comerciantes ante el posible 
cierre al tráfico del centro de la 
ciudad: «El tema del comercio 
es una de las facetas que se per
judica, pero hay muchas otras. 
Hablamos de turismo y en el 
centro está todo, la Casa de 
Cervantes, la Magistral, la ca
pilla del Oidor ... Hay que dar 
accesos a los que vienen de Ma
drid a verlo, porque el que 
quiere ver Alcalá tiene que ve
nir al centro. Los bloques que 
hay en los barrios periféricos 
son igual de bonitos que los que 
hay en Torrejón o Coslada». 

En opinión de estos alcalaí
nos, actualmente ya existen 

muchas dificultades para llegar 
al centro de la ciudad, dada la 
mala señalización existente. 
Los viajantes ven dificultado 
enormemente su trabajo, así 
como también las personas que 
viven en esta zona. «Hay mu
cha vivienda en la calle Mayor 
y aledaños. Si peatonalizaran, 
todos esos vecinos no podrían 
aparcar el coche y los que tie
nen garage no podrían acceder 
a él, al llegar de viaje no po
drían descargar las maletas en 
la puerta de.su casa y si hay al
gún enfermo qo podrían utili
zar el coche para llevarlo al hos
pital. Sería un caos general. 
Hay que buscar facilidades y 
alternativas: la solución no es 
poner peatonal todo el centro 
histórico, sino dar unas entra
das más viables a la ciudad. La 
calle Mayor es el nervio de la 
ciudad, vamos a dar paso». 

La posible peatonalización 
del centro de la ciudad vendría 
a sumarse a la problemática 
que ya arrastra desde hace unos 
años esta zona y que la asocia
ción de comerciantes ha denun
ciado reiteradamente: «Falta de 
alumbrado, falta de vigilancia, 
trabas a la hora de abrir un 
nuevo negocio o a la hora de 
reformar uno ya existente, no 
permiten abrir más bares en es
ta zona para crear una zona de 
mesones y tascas que siempre 
anima la ciudad... Pagamos 
impuestos como zona de prime
ra pero no nos dan las presta
ciones correspondientes. Se es
tán cargando el centro». 

Premios de la peña 
Tercio de Ouites 

El día 6 de noviembre, en el 
restaurante OLiver's, la peña 
taurina Terc:i,o de Quites hará 
entrega de sus galardones a los 
triunfadores de la feria de San 
Bartolomé en el transcurso de 
una cena que comenzará a las 
9 de la tarde. Estos premios han 
recaído en Manolo Sánchez, 
triunfador de la feria; Víd:or 
Mendes, mejor estocada; Jesús 
Romero, mejor quite; y Regi
no Ortés, faena más vibrante. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
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La Universidad de Alcalá, y 
muy concretamente el Colegio 
de San Ildefonso, se identifica 
con el tiempo histórico que va 
desde la grandeza a la decaden
cia de España, es decir, siendo 
esquemáticos, desde el siglo 
XVI hasta bien entrado el XIX. 
En el Alma Mater cisneriana se 
formaron generaciones de hom
bres públicos, entre ellos los 
que el destino llevaría luego a 
administrar esos inmensos te
rritorios ultramarinos que tan
to protagonismo han tenido en 
este año 1992, ya declinante. 

una contribución de Alcalá al 92: 

Las láminas de Carlos Clemente 

Con modestia, sin alharacas, 
sin subvenciones, Alcalá ha sa
bido poner su ladrillito en es
tos fastos del Quinto Centena
rio . Aunque , de ser justos, más 

que de ladrillo habría que ha
blar de espléndido sillar, com
parable a esos bloques tallados 
en la dorada piedra caliza de El 
Vellón y que forman la facha
da de nuestro incomparable 
Colegio de San Ildefonso. Me 
estoy refiriendo a la reciente 
edición de una carpeta con nue
ve bellas láminas, obra del ar
quitecto Carlos Clemente, ayu
dado por un equipo de colabo
radores. Un trabajo que ha exi-. 
gido una decena de años en do
cumentación, investigación y 
realización. 

La primera lámina es un 
magnífico plano de la ciudad 
actual, en la que se reflejan los 
diferentes modos de hacer ur
banismo desde la Edad Media 
hasta nuestros días, pasando 
por los períodos renacentista y 
barroco. Vienen luego tres lá
minas, con plano de la prime
ra isla de la antigua Ciudad 
Universitaria, fachadas y sec
ciones de los patios de Santo 
Tomás, Filósofos y Trilingüe, 
y una sección del Paraninfo en 
la que se aprecia el rico estilo 
decorativo: casetones y mocá-

No te prives, date el lujo. En la ciudad puedes tener lo que tú 
quieras. Con un Vitara te lo puedes permitir todo. Si tienes un 
capricho, pídeselo. Te cuidará hasta en el más mínimo detalle. 
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aire. Regulará el volante a la altura que desees. Te asistirá en la 
dirección. Lo que tú pidas. 
Y si lo pones en marcha, hará gala de toda su tecnología japonesa. 
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rabes del techo, elegantes bal
concillos, yeserías y balaustra
das. 

En otras cuatro láminas se 
ofrecen los detalles de la hermo
sa cátedra cisneriana del Para

. núµo, dos fragmentos de los ar
tesonados y mocárabes, y la 
azulejería que forraba suelos, 
gradas y paredes del recinto. 

Termina la serie con una so
berbia vista de la fachada del 
Colegio de San Ildefonso, tra
bajo meticuloso de Carlos Cle
mente y su colaborador José 
Sandoval, en el que se refleja 
hasta la defoFmación que se dio 
al edificio para que desde el 
suelo se viera en una misma di
mensión. Una adecuada selec
ción de colores confiere gran vi
talidad a la lámina, que cobra 
incluso cierto dinamismo gra
cias a la presencia, en la parte 
superior derecha del grabado, 
de una cigüeña en pleno vuelo, 
sin duda la inquilina del nido 
que se ubica en la espadaña de 
la vecina Capilla de San Ilde
fonso. 

Cuatro prólogos nos introdu
cen a esta magnífica colección 
de grabados, editada por José 
Quijada Magdaleno y enrique
cida con textos de Ramón Gon
zález Navarro. El Rector de la 
Universidad, el Obispo de la 
Diócesis y el Alcalde de la Ciu
dad expresan sus respectivos 
sentimientos ante esta obra que 
viene a enaltecer lo que ha si
do y es la constante más carac
terística de Alcalá: su Univer
sidad. Y no podían faltar tam
poco unas palabras del Presi
dente de la Sociedad de Con
dueños, esa admirable institu
ción que en.los momentos más 
difíciles apostó por la salvación 
de nuestro patrimonio artísti
co y universitario y que, hace 
muy pocos años, pudo feliz
mente entregar a la nueva Uni
versidad los inmuebles que con 
tanto amor había sabido con
servar. 

Esta edición consta de tres
cientas carpetas numeradas, 
con la firma autógrafa del 
autor. Muchos ejemplares han 
sido ya adquiridos por particu
lares e instituciones, algunas 
tan lejanas e importantes como 
la Fundación Getty, en Califor
nia. tanto el Ayuntamiento co
mo la Universidad han reserva
do. varias decenas de coleccio
nes, para sus futuros compro
misos. Fuera de numeración se 
han entregado ejemplares a 
S.M la Reina, a la Casa Real, 
a los miembros de la Comisión 
Científica de Restauración, al 
presidente del Instituto Cer
vantes, al director del Patrimo
nio Artístico Europeo ... así co
mo a diversos colaboradores. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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El arbusto burocrático 
Tengo la sensación de que vi

vimos actualmente en los centros 
urbanos una moda ecológica de 
carácter burocrático y electora
lista. Los grandes focos de votos 
se encuentran en las ciudades, y 
para conseguir la papeleta del 
ciudadano, los elegidos y elegi
bles se ocupan en resaltar su in
terés por la salud ecológica po
niendo indiscriminadamente, y 
sin importar cómo, plantas de to
do tipo y condición. Y en su afán 
de notoriedad, nos las ponen de
lante de las narices, quién sabe 
si para impedir que veamos otras 
deficiencias. 

Dentro de nuestra cuna cer
vantina, subiendo por la calle 
Lope de Figueroa, en dirección 
a Guadalajara, y al girar hacia la 
calle Juan de Soto, se encuentra 
el conductor de vehículos turis
mos con un arbusto en la media
na que impide ver los coches que 
circulan en sentido contrario. Se 
trata de una hermosa planta ver
de que a mí, que me gusta la na
turaleza, me encantaría ver en 
medio de nuestros desérticos 
campos, o en esos grandes y nu
merosos parques públicos que 
brillan por su ausencia, pero ya 
no me gusta tanto cuando veo di
cha planta como circunstancia 
propiciatoria de accidentes. De 
hecho he observado con cierta 
frecuencia que se ponen árboles 
delante de semáforos, señales 
donde no se ven y muchas plan
tas bajas en lugares que impiden 
la visión del automovilista. Se 
confunde la ecología con el sen
tido común. Y todo esto, unido 
al caos circulatorio que existe, la 
falta de aparcamientos, el exce
so de vehículos y la mala educa
ción de los conductores, me re
cuerda a ese refrán que dice: 
«Eramos pocos y parió la 
abuela». 

Miguel A. YEBRA MINGUEZ 

Otra vez sobre 
la música en los toros 

Hace algún tiempo escribí so
bre la música en los toros con 
motivo de unas declaraciones del 
maestro Gallego Castuera sobre 
la costumbre de que en la Plaza 
de Madrid no sonase la música 
nada más que durante el paseí
llo y en los intermedios de la co
rrida, es decir entre toro y toro. 
Y ahora tengo que volver sobre 
el tema para rogar a la Empresa 
de nuestra Plaza de Toros que no 
permita que la banda que ame
niza los festejos taurinos inter
prete otras composiciones que no 
sean los españolísimos pasodo
bles toreros que son muchos y 
muy buenos, y algunos excelen
tes. 

' Y hago esta petición porque la 
banda que actuó en el festival 
taurino del pasado día 25 nos 
hacía pensar en algunas ocasio
nes que en lugar de en una plaza 
de toros estábamos en una sala 
de fiestas o en una verbena po
pular, y estas cosas que parece 
que no tienen importancia yo 
creo que sí la tienen, pues de
bemos conservar la pureza de 
las tradiciones taurinas y respe
tar sus modos y sus formas para 
que la Fiesta no pierda su carác
ter. 

Por otra parte me parece muy 
bien que, como una costumbre 
ya, se interprete al finalizar la 
corrida el himno de Alcalá com
puesto por el Maestro Cebrián. 
Pero me permito sugerir que tan 
buena costumbre se lleve a efec
to (al igual que la jota en Aragón) 
a la salida del último toro, y así 
se notaría que no es música de 
intermedio sino un saludable ri
to exponente del espíritu alcalaí
no. 

UNO DEL CINCO 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA de Madrid 

El Paseo de los Pinos 
Muy Sr. Mío: 
Como asiduo lector de su se

manario desde hace 10 años, me 
dirijo a ustedes para que se den 
una vuelta por el mal llamado 
«Paseo de los Pinos» y Parque del 
Chorrillo; yo lo llamaría paseo 
de los coches, barros y suciedad. 
Las aceras del parque del Chorri
llo que dan a la carretera de Da
ganzo, están llenas de obstáculos, 
si consiguen pasar con un carri
to de bebés, o con un paraguas 
sin romperse las narices con un 
cartel indicador o mil postes,.Ies 
invito a cenar. Debe ser que los 
vecinos del distrito VIII paga
mos menos impuestos que el res
to de Alcalá de Henares. 

Les invito a que se den una 
vuelta y salga en su magnífica 
página de inventario de chapu
zas. 

Seguro que se armará un gran 
revuelo cuando alguno de los pi
nos centenarios sea derribado 
por los coches, actualmente están 
rozados por los golpes de los co
ches, pero no pasa nada, se trata 
de un barrio de obreros. 

Francisco ROPERO VALLADOLID 

González Adrada 
renuncia a su dieta 

En la reunión del último Con
sejo, un miembro de la represen
tación privada, planteó la nece
sidad de que los consejeros re
nunciásemos a nuestras dietas 
por asistencia a las reuniones 
mensuales, para así contribuir a 
clarificar la difícil situación eco
nómica de la empresa. 

Teniendo en cuenta que esta 
propuesta supondría un ahorro 
de cerca de 12 millones de pese
tas al año, el Grupo de Conceja
les de Izquierda Unida, ha estµ
diado el asunto y acepta la ini
ciativa ahorradora y por lo tan
to nuestro representante, el Con-

cejal Sr. González Adrada, no co
brará dietas por el concepto de 
asistencia a las reuniones del 
Consejo. 

Asimismo, instamos al resto 
de los 10 consejeros restantes, y 
también a las demás personas 
que cobran las dietas actualmen
te, a renunciar a estos cobros. 

Francisco GONZALEZ ADRADA 
Miembro del Consejo de Admon. 

Limpieza en 
centros municipales 

En la negociación de los Pre
supuestos Municipales para 1992 
uno de los temas negociados con 
mayor interés por IU fue el 
aumento del personal encargado 
de limpiar estos centros. Se lle
gó al acuerdo de aumentar la 
plantilla en 18 personas de las 
cuales el 50 % ya estaban contra
tadas en régimen interino. Nues
tro grupo reclama la contrata
ción de estas personas desde ha
ce cuatro meses sin que hasta la 
fecha se nos haga ningún caso. 

Las instrucciones que por se
gunda vez va dando el encarga
do del Servicio en nombre del 
Concejal de Educación es que a 
partir del día 1 se dejan de lim
piar los Centros Municipales no 
docentes. De hecho las Bibliote
cas llevan varios días sin limpiar 
y los Servicios de las Delegacio
nes de Distrito también. 

En el Departamento de Perso
nal, se nos dice que el proceso de 
contratación de estas 9 personas 
está paralizado. Sr. Alcalde, ni el 
grupo de concejales ni la direc
ción de IU va a consentir esta si
tuación y mucho menos el in
cumplimiento de este acuerdo, 
por lo que le pido en nombre de 
ambos que con la máxima urgen
cia tome V d. las medidas que sol
venten dicha situación. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA -DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 

:st de octubre de t992 



Hoy nos une esta publicidad, 
quizás mañ~na ••• una amistad 

CENTROS DE ASISTENCIA DENTAL 

ALCEDENT y LOS ANGELES 
en 

el Río Manzanares, 4 y 
(5 ANOS A PLENA DEDICACION) 

el Daoíz y V elarde, 4 
(R_ECIEN INAUGURADO) 

. TEL.: 888.12.12 
888.17.17 1 

882.93.93 
TEL.: 

882.94.94 

ALCALA DE HENARES 

can: 
SIETE GABINETES AL MAS AL TO NIVEL 

ATENDIDOS POR NUEVE ESPECIALISTAS ESPAÑOLES 
<ESTOMATOLOGOS Y MAXILOFACIAL> DEL MAS ELEVADO RANGO 
PROFESIONAL, PARA RESPONDER A LAS MAYORES EXIGENCIAS. 

Para su tranquilidad: 
• TRATAMIENTOS SIN DOLOR 
• ASEPSIA INTEGRAL (por autoclave) 
• SERVICIO MEDICO DE EMERGENCIA 

(solución inmediata a reacciones alérgicas, 
mareos u otras situaciones imprevisibles) 

• GARANTIAS REALES EN TODOS LOS TRATAMIENTOS 

FACILES y COMODOS ACCESOS <Plantas bajas> 

Especialidades: . 
• ODONTOLOGIA GENERAL 
• ODONTOPEDIATRIA 
• ORTODONCIA (adultos y niños) 
• ENDODONCIA 
• PROTESIS nJAS Y REMOVIBLES 
• PERIODONCIA 
• BLANQUEAMIENTO Y ESTETICA DENTAL 
• IIVIPL.ANTOLOGl.A 
• RAYOS X (periapicales, panorámicas y telerracliografías) 

RESERVE DIA Y HORA, DE LUNES A SABADO ] 
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Hospital de Alcalá 
Estimo que la mayor o me

nor contundencia a la hora de 
emitir determinadas opinio
nes conlleva, igualmente, la 
posibilidad de un mayor o 
menor riesgo en la justicia de 
nuestras apreciaciones. Por 
otra parte, la precipitación no 
suele ser buena consejera a la 
hora de realizar enjuiciamien
tos que, a la vez que críticos, 
pretendan ser también obje
tivos. 

Se me ocurren estas peque
ñas reflexiones al leer en las 
páginas de Opinión de 
PUERTA DE MADRID del 
24.10.92 el calificativo de 
«Tercermundista» aplicado al 
Hospital Príncipe de Asturias 
de nuestra ciudad. Pronun
ciamiento que se me antoja, 
cuando menos, excesivo. 

Es indudable que dentro 
del funcionamiento de algo 
tan complejo como un hospi
tal habrá errores y deficien
cias. Las hay, sin duda. No 
obstante, pienso que para po
der enjuiciar adecuadamente 
la globalidad de una gestión 
de semejantes características 
debe partirse de unos criterios 
mucho más amplios que los 
que aquí se han apuntado. Pe
ro, como decía anteriormen
te, ésta es mi opinión. 

No obstante, y en honor a 
la verdad y porque creo que 
es justo también, quisiera ha
cer unas breves puntualizacio
nes finales: «Hace aproxima
damente un mes«, del 8 al 22 
de septiembre en concreto, he 
estado ingresado en el Hospi
tal Príncipe de Asturias ha
biendo sido intervenido qui
rúrgicamente. En ningún mo
mento he podido apreciar de
sidia en nadie, y de ningún 
modo me he sentido vejado. 
Por nada ni por nadie. Todo 
lo contrario. 

Aprovecho para, desde 
aquí, transmitir a todo el per
sonal con el que he tenido la 
suerte de tratar, tanto laboral 
como sanitariamente, mi más 
profundo reconocimiento. 
Muchas gracias. 

José Luis GARCIA TOCA 

¿En qué número vivo! 
Ilmo. Sr. Alcalde: Por la 

presente le quiero plantear la 
problemática que se produce 
con la numeración de los por
tales ·existentes en la calle 
Campo Real de esta ciudad, 
siendo que el bloque 43 de 
1 viasa para el Impuesto de 

PUERTA de Madrid 

... 

- -- - - -- . .. ... . .. .. 
:.:~.:ªªªl==s 

Bienes Inmuebles es el núme
ro 1, para Correos y el Ayun
tamiento el 5 y si se cumplie
ra lo estipulado sería el 7. 

Esta calle comienza en la 
confluencia con la avenida del 
Doctor Marañón (carretera de 
Camarma) y según ustedes, el 
primer número por la izquier
da es el 11, después el 9 y así 
sucesivamente hasta llegar al 
1, y por la derecha el prime
ro es el 6, después el 4 y lue
go el 2. Puesto en contacto con 
ese Ayuntamiento para pedir 
aclaración, se me dice que eso 
es así porque «excepcional
mente», se la ha compezado a 
numerar por el lado contrario, 
es decir, por la variante de la 
N-11; ante tal contestación, le 
digo a mi interlocutor que, si 
eso es así, resulta que también 
«excepcionalmente» en esa ca-, 
lle le habrán dado a los por
tales de la derecha los núme
ros impares y a los de la iz
quierda los pares, procedien
do en ese momento el citado 
interlocutor a colgar el teléfo
·no cortando la conversación. 

Sin entrar a valorar el com
portamiento del funcionario 
en cuestión y dado que esta si
tuación está dando lugar a 
muchos problemas de docu
mentos, correspondencia etc., 
le ruego nos indique de mane
ra oficial, a todos los presi
dentes de las comunidades de 
la citada calle así como al Ins
pector de Reparto de Correos, 
cuál es el número que debe fi
gurar a todos los efectos. 

Esperando que esta peti
ción sea atendida, atentamen
te, 

José Manuel SADOC 
C/ Campo Real, n °? 

Goteras 
en la facultad nueva 

Los alumnos de CC.EE. y 
Empresariales de la Universi
dad de Alcalá de Henares he
mos «estrenado» este mes de 
octubre la nueva facultad, he
cho que nos llenó de alegría 
porque así acababan ¡por fin! 
los problemas de espacio y de 

infraestructura varios que nos 
aquejaban. 

A los diez días de iniciado 
el curso y con las primeras llu
vias (tan deseadas), nuestro 
gozo en un charco. U na enor
me gotera «ahogó» la instala
ción elétrica dejando sin lÚz 
la segunda planta del nuevo 
edificio, donde está ubicada el 
aula de 5° curso, cuyos alum
nos hemos sido reinstalados 
en un aula de la antigua fa
cultad con una capacidad to
talmente insuficiente para al
bergarnos (otras aulas mayo
res ya han sido desmanteladas 
y destinadas a otos usos). 

Por este motivo y con el fin 
de presionar a quien corres
ponda, hemos decidido por 
unanimidad suspender las cla
ses de 5° curso (Sección Em
presa) hasta el próximo lunes 
(26 de octubre), día en que 
probablemente la avería esta
rá reparada. 

Con esta carta deseamos in
formar sobre la penúltima de 
las actuaciones de la Adminis
tración (en este caso Ministe
rio de Educación y Ciencia, 
sin obviar la parte de respon
sabilidad que corresponda a la 
Universidad de Alcalá) que 
lleva a cabo la recepción de las 
instalaciones sin comprobar la 
calidad de los materiales y/o 
la adecuada terminación de 
las obras. 

39 FIRMAS 

¡Maldita sea la guerra; 
bendita sea la paz! 

Al escribir el presente artí
culo tengo la sensación de 
arriesgarme a que no me lea 
casi nadie. Tal vez hubiera si
do mejor escribir otra cosa o, 
como mínimo, camuflando el 
escrito de la columna bajo 
otro ~ítulo más atractivo. Pe
ro el mal ya está hecho. 

Si usted, lector amable, me 
ha leído hasta aquí, confío en 
que me seguirá leyendo, pese 
a que hoy le hable de algo de 
lo que usted esté harto. Lo 
que sigue a continuación se lo 

VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
· · QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES.DE NUESTRO CAFE IRLANDES' 

Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 -· ALCALA DE HENARES 

diré con brutal sinceridad. 
No puedo contemplar el te

rror, ni por escrito ni en los 
periódicos, ni por la radio, ni 
ver por televisión, que tantas 
veces exponen. En televisión, 
con reportajes tenebrosos, lo 
mismo en las . batallas de Sa
rajevo, como en Somalía, 
donde la·s moscas comen vivos 
a los niños; que a los pobres 
moribundos no les quedan 
fuerzas para espantarlas. En
tonces, maldiciendo a los que 
no quieren evitar estas cala
midades, dejo el peródico y 
apago la televisión y la radio. 

Amables lectores; no deses
peren. Y o les voy a decir el 
porqué de mi actitud. No pue
do contemplar el horror de lo 
que está pasando en estos si
tios horrorosamente castiga
dos, ni mucho menos ver y re
cordar otra vez las calamida
des que sufrí cuando me lle
varon casi niño, en días ya le
janos, tronchando mi juven
tud sin piedad, adonde abun
daban toda clase de miserias: 
la sangre, el sudor y las lágri
mas. ¡¡Cuántos muertos y he
ridos por congelación y me
tralla o enfermos vi en los 
frentes de batalla, en las tie
rras d~ nuestra QUERIDA 
ESPANA!! 

Pongo en juego mi honora
bilidad, queridos compatrio
tas. Pues antes de morir en la 
guerra en los años mozos y ser 
devorados por las moscas ne
gras y blancas (como se dice 
en mi tierra a los copos de nie
ve) que soporté, lo mismo en 
las montañas que la circundan 
como en Teruel capital, a 17 
grados bajo cero; considero 
incoherente defender el abor
to, con la insensatez que lo ha
cen algunos obispos, y por si 
esto fuera poco, ¡qué pena!: 
envían a Yugoslavia, Bosnia 
Herzegovina, legionarios, pa
racaidistas y blindados como 
hicieron a lrak y conmigo, co
mo si de una romería se tra
tara. ¡En qué estado de áni
,mo se encontrarán las madres 
de estos expedicionarios! 

¡Ojalá lo hagan bien y con 
su presencia eviten las atroci
dades que, como en todas las 
guerras y por el beneficio de 
unos pocos, se cometen estra
gos sin piedad y desgraciada
i:µente los que más pierden 
son los más débiles! 

Con el deseo de que mi voz 
se oiga hasta en el último rin
cón de la Tierra, me manifies
to gritando: ¡Maldita sea la 
guerra, hendida sea la paz! 

José ARRANZ GETE 

11 de octubre de 1992 
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ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego: 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

MAYOR, 22 - 1.• 
- TELF. 882 29 69 
Alca" de Henares 

EN URBANIZACION 
ZULEMA 

Chalet de 330 m/2 
en parcela de 1.300 m/2 
Precio muy interesante 

·VENTA DE 

APARTAMENTOS 
Llave en mano 

(Junto Estación de Atocha) 
Metro: Palos de Moguer 

A partir de 9.500.000 ptas. _ 
Tfnos: (91) 3000691/569 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

coJ.J.tabilidades atrasadas. 
·- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT. csr. Oñoro> 

TIE- BB'I 84 '14 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Fami1iar • 

GUADALA ARA - 911/ 29 04 88 

Gacetillas complutenses 
La invasión 
de los cuC1U11chos 

Aun.que suene a título de 
película de ciencia ficción de 
serie B, lo cierto es que Al
calá está sufriendo un.a in
vasión en toda regla por 
parte de los nuevos artefac
tos de diseño con los que la 
compañía Telefónica ha de
cidido torturar a los usua
rios, tanto en la versión cu

curucho propiamente dicha 
como en su variante fálica. 
Ya he hablado sobradamen
te de lo aberrante de sus res
pectivos diseños tanto en lo 
que a la estética se refiere 
como a la tremenda incomo
didad de los mismos, que 
impiden completamente la 
menor intimidad al tiempo 
que resultan incapaces de 
proteger a los usuarios de las 
inclemencias del tiempo; 
también he comentado el 
despropósito que ha supues
to colocarlos sin más en el 
casco antiguo a pesar de que 
incumplían absolutamente 
todas las normas acerca del 
mobiliario urbano permiti
do en el mismo, y no ha fal
tado tampoco alguna refe
rencia a aquéllos que fueron 
instalados estorbando en 
mitad de la acera. 

Ahora deseo añadir un. 
par de cosas más: En primer 
lugar, que no entiendo la ra
zón por la que se han reti
rado absolutamente todas 
las cabinas antiguas a pesar 
de que muchas de ellas se 
encontraban en perfecto es
tado de' conservación; que se 
sustituyeran los teléfonos 
por otros -se supone- más 
modernos puede entender
se, pero que se gastara inne
cesariamente un dinero que 
luego se sacar.á de las costi
llas de los sufridos usuarios, 
ya no es tan fácil; si las ca
binas servían no había por 
qué quitarlas aun en el caso 
de que sí se sustituyeran las 
inservibles o se ampliara el 
parque con. los nuevos en-

gendros. En segundo lugar, 
me sorprende no haber vis
to los aludidos mamotretos 
en ningún lugar aparte de 
Alcalá; claro está que no me 
he recorrido toda España, 
pero sí que lo he hecho por 
nuestro entorno empezando 
por Madrid o Guadalajara 
sin ver todavía ninguna co
sa de esas fuera de nuestra 
ciudad, ya que allí sí conti
núan estando las tradiciona
les cabinas. ¿Acaso nos han 
utilizado de conejillos de in
dias? La verdad es que no 
tendría ninguna gracia. 

El cinturón 
de ¿seguridad? 

Como ya es sabido, lapo
licía municipal está impo
niendo multas de quince mil 
pesetas por el terrible deli
to de circular por la ciudad 
sin el cinturón de seguridad 
puesto. La cosa tiene su mi
ga, y no precisamente por 
culpa de unos agentes que 
no hacen sino cumplir las 
órdenes que reciben de sus 
superiores; porque, para 
empezar, la nueva normati
va de la Dirección General 
de Tráfico es más que discu
tible al menos en lo que res
pecta al carácter coercitivo 
de la misma. A mí me pare
ce muy bien, por supuesto, 
que se recomiende a los ciu
dadanos la adopción de un.a 
serie de medidas que pue
dan redundar en su propio 
beneficio, pero nunca com
prenderé que se considere 
punible algo que no supone 
el menor perjuicio a terce
ras personas. Aún más, es 
completamente absurdo me
ter en el mismo saco la cir
culación en carretera con el 
tráfico de la ciudad, porra
zones que hasta el más ler
do es perfectamente capaz 
de entender: Si bien en ca
rretera está plenamente jus
tificado el empleo del cintu
rón de seguridad -y cons
te que yo lo uso no por te-

mor a una multa sino por 
precaución-, me gustaría 
que alguien me dijera qué 
seguridad adicional puede 
proporcionar en una ciudad 
como Alcalá en la que la 
propia trama urbana, los 
atascos continuos, los co
ches mal aparcados y los 
semáforos desregulados 
obligan a circular poco me
nos que en primera ... Va
mos, que la medida suena 
más bien a chiste; bastaría 
con estudiar la frecuencia de 
accidentes graves ocurridos 
en el casco urbano de Alca
lá para llegar a la conclusión 
de que la exigencia de su 
aplicación es, cuanto me
nos, discutible y, cuanto 
más, irritante. 

Pero todavía hay más. 
Para que los policías muni
cipales vigilen el cumpli
miento de esta norma ten
drán obligatoriamente que 
dejar de prestar atención a 
otros menesteres que, qué 
quieren que les diga, a mí se 
me antojan más necesarios, 
sobre todo si tenemos en 
cuenta, por ejemplo, cues
tiones tales como el cachon
deo de los coches mal apar
cados en cualquier lugar, 
con plena impunidad e in
cordiando a tirios y troya
nos al tiempo que destrozan 
árboles y aceras. En otros 
municipios, empezando por 
Madrid, se han aplicado cri
terios lógicos y flexibles de 
prioridad a la hora de apli
car esta absurda norma. y 
eso que allí tienen vías ur
banas -como la M-30 y la 
M-40- en las que sí es ra
zonable el uso del cinturón. 
Pero en Alcalá ya me dirán; 
por lo que se ve, aquí debe 
de ser más delito circular a 
veinte por hora -con 
suerte- sin cinturón que 
dejar el coche tirado en do
ble fila o encima de una 
acera. 

José Carlos CANALDA 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS· 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SQVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

'f7' 
el. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Em¡>resarial. 
Usted pone: 

• Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe: 

•Un número ILIMITADO de informts 
comerciales. 

• Entregas en plazo .máximo de 72 horas . 
' Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Henares (Madrid). 

C/. Madre de Dios , 5. 2-D 
Telf.: 881 24 92 

Tclf.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

LOs santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú fammar 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de cor~
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

PUERTA de Madrid 

Las confidencias de Dan Miguel 

Efemérides 
Al cumplirse el Primer Decenio de la Era So

cialista, precisamente en el ya de por sí sobre
cargado 1992, tuvo lugar -entre otras conme
moraciones- el pasado domingo UD mitin con
movedor seguido de UD emotivo programa, ob
jetivo, imparcial y con finalidad meramente in
formativa que TVE, plural y profesional, ofre
ció por encargo/orden de la casa madre en Ferraz a la boquia

bierta audiencia nacional. Muchos que como yo peinamos ca
nas, rememoramos viejos tiempos: como cuando en 1964 el go
bierno de entonces festejaba sus veinticinco años de paz. Bue
no, yo como estaba entonces destinado en Cataluña, vi como se 
celebraron los «25 anys de Pau». 

Y como entonces, como en 
los primeros de mayo o en las 
adhesiones inquebrantables y 
espontáneas, los cientos de 
autocares desde los cuatro 
puntos cardinales convergie
ron en la M-30 y en los ale
daños de la Plaza de Toros: 
para asistir a la conmemora
ción. Además de algunos ma
drileños, desde Andalucía, 
Extremadura y demás auto
nomías -debidamente bo
cadilleados- ocuparon por 
completo la plaza gentes de 
mediana edad para arriba, de 
ámbito rural, más bien igna
ros y sobre todo predispues
tos a aplaudir, aclamar, vito
rear y defender con sus votos 
a sus convocantes líderes. 

Oyeron al Presidente de
cirles que contaban con él, 
pero sin tirar en minoría del 
carro de la mayoría, sin nin
ca hacer lo contrario a lo que 
su conciencia le dicte; y oye
ron al ex, en su mejor estilo 
y con el teatro a favor, que la 
derecha histórica se había 
tornado en histérica, que la 
derecha no perdona que los 
humildes hayan resuelto los 
problemas crónicos del país, 
que -en fin- fuera del feli
pismo no hay democracia. 
Sabido es que el crítico o dis
crepante es tildado al mo
mento de antidemócrata. 

Con el lleno hasta la ban
dera, la avioneta rumasina 
pasó con su «Felipe ríndete» 
concitando tantos silbidos de 
rechazo como antes alboroza
dos silbidos laudatorios salu
daron a las cuatro bellezas de 
la «Alcatraz». 

Diez años ya. Desde aquel 
28-0 de los más de diez mi
llones, ya han pasado diez 
años. Pero en la Fiesta de las 
Ventas nadie dijo nada sobre 
la proclamación de la muer
te del Barón de Montesquieu 
y el engullimiento por el fe
lipismo de las instituciones 
estatales, iniciado con la toma 

y depuración de las Adminis
traciones, para seguir con las 
entidades financieras, el co
po del legislativo con la pasa
da del rodillo, la politización 
de las instancias judiciales, la 
conquista de entidades bené
ficas y sociales, el acapara
miento de las empresas públi
cas y, cómo no, el dominio de 
los medios de comunicación 
con la decapitación de los des
leales de la manera que sea, 
como en los casos de «El In
dependiente» o «Antena 3». 
Todo esto se ocultó cuando se 
habló del cambio. Pero ya se 
advirtió, eso es cierto, que a 
España no la iba a conocer ni 
la madre que la parió. Y en 
ello estamos. Más aún si les 

· dan esos diez años que aún 
faltan para completar el pro
yecto. Luego pedirán más. 
Hasta cuarenta. 

Tampoco nadie habló del 
repliegue de las libertades con 
el mantenimiento de la pena 
de muerte, la carencia de una 
abierta legislación objetora 
de conciencia o un supuesto 
social o de plazo en el asunto 
del aborto, ni se habló de la 
amenazada libertad de expre
sión. Menos aún de esa Ley 
de Seguridad Ciudadana, po
siblemente inconstitucional, 
que como en los viejos tiem
pos sigue prefiriendo la segu
ridad a las libertades. 

Ningún orador habló de la 
justicia, del nombramiento 
de Fiscal General del Estado 
con pretensiones de doma
dor, o de la politización del 
Tribunal Constitucional, cu
ya última renovación causó 
vergüenza ajena, o del Con
sejo General del Poder Judi
cial, cuyos veinte componen
tes son elegidos por las Cor
tes, sin participación alguna 
de los jueces. Sigue sin haber 
jurado. Pero yo he leído en 
alguna parte que la Justicia 
emana del pueblo y la admi
nistran jueces independientes 

sólo sometidos a la ley. ¿Lo 
habré leído o lo habré soña
do? En todo caso se han sen
tado las bases para poderle 
dar quiebros nada más y na
da menos que al Estado de 
Derecho. 

De la Administración, en 
general, es mejor ni hablar. 
Mirada por el felipismo rece
losamente, se prometió hace 
diez años su dignificación y 
puesta al servicio de la socie
dad. Pero tras la entrada asa
co, depuración y colocación 
de leales, se legisló partidis
tamente buscando, con trajes 
a medida, la consolidación 
después de la toma del poder. 
La incoherencia, la arbitra
riedad, la necesidad de racio
nal reforma, es hoy el resul
tado de la patrimonialización 
administrativa a favor del fe
lipismo, que no de la socie
dad, como tantos ilusos 
creímos. 

Y qué decir de la U niver
sidad que si quedó en liqui
dación tras el franquismo, a 
la llegada del felipismo y su 
LRU, con sus idoneidades, 
conversiones varias y ruinda
des opositoriles se encuentra 
muy cercana a un profundo, 
pleno y total caos. O de la 
destrucción del empleo o la 
precarización de los puestos 
de trabajo. O del paraíso ban
cario en que nos hemos con
vertido: paraíso para el ban
quero, no para el pelanas pe
digüeño, claro está. La pro
funda democratización, el 
cambio social, la ética en el 
hacer prometida,. cada vez 
nos recuerda más el pasado 
con caudillo, movimiento e 
inadmisión de disidencias. 
Nada se dijo del estado de la 
sanidad. Menos aún de la co
rrupción rampante, ese gusa
no que emponzoña la manza
na felipista hasta la semilla ... 

Desde el norte llegaban al 
siguiente día los asturianos y 
los vascos con la pretensión 
de conseguir, ilusos, lo que 
los mineros ingleses. Y en el 
T.B.O. conmemorativo, in
sultante y dirigido claramen
te a txotxolos de muy escaso 
coeficiente, se dice entre otras 
lindezas «Sí, vamos a votar a 
los socialistas, vamos a asegu
rar la democracia». Se referi
rá, es d.e suponer, a la suya, 
la única admitida, la intangi
ble, la mantenedora en el Po
der. Que fuera de ella nada 
existe. En fin, felicidades, 
mozos. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Cuentan las crónicas pe
riodísticas que vienen de la 
península itálica que un di
putado italiano miembro de 
la dirección del PSI se ha 
suicidado pegándose un tiro 
en la cabeza por el turbio 
asunto del cobro de comisio
nes ilegales. No ha sido el 
único suicidio. Llegó prece
dido de otros dos por el mis
mo motivo, el de las comisio
nes ilegales. El asunto no es
tá localizado única y exclu
sivamente en el país de los 
Apeninos. Desgraciadamen
te ha salpicado a otros paíes 
del área del Mediterráneo. 

Cuando las barbas de tu vecino 
veas pelar ... 

vel individual como a nivel 
del grupo político al que per
tenece. Si los representantes 
de la voluntad popular y los 
partidos que los presentan 
imbricasen e incluso adelan
tasen sus decisionespolíticas 
a las decisiones judiciales, lo 
que llamamos responsabili
dad política, los honraría de 
tal manera que por un lado 
devolverían la confianza a 
sus electores y por otro soli
dificarían el sistema demo
crático. 

El Partido Socialista Ita
liano (PSI) parece que expli
có en una rueda de prensa 
por boca de sus líderes que 
el suicidio era por un proble
ma técnico y no por un pro
blema de honestidad. Com 
bien decía Leguina en una 
diario de tirada nacional, 
nadie se suicida por un pro
blema técnico. Y mucho me
nos los políticos, pues nues
tras decisiones políticas, 
cuando van avaladas por in
formes técnicos, nos eximen 
de responsabilidad, bien en
tenpido que los informes téc
nicos están sustentados en la 
legalidad. 

Las personas se suicidan 
cuando su angustia y ansie
dad son tales que no pueden 
sobreponerse a las adversi
dades que las rodean. No son 
capaces de afrontarlas ante 
los demás. Se avergüenzan. 

Los políticos, en este ca
so los socialistas, tenemos 
una responsabilidad legal se
gún las prácticas judiciales, 
pero también tenemos una 
responsabilidad política. 
Los ciudadanos nos han vo
tado para garantizar la pu
reza del sistema. Si los de
fraudamos tenemos que de
volverles la confianza que 
nos dieron en las urnas. Los 

políticos socialistas tenemos 
recogidos en la solapa de 
nuestro carnet, para que no 
los olvidemos, unos puntos 
que nos recuerdan en todo 
momento que: 

- debemos trabajar por sa
tisfacer las necesidades de la 
sociedad. 

- debemos organizar una 
sociedad de hombres libres 
iguales y honestos. 

Y entre esos puntos los de 
honradez y honestidad ocu
pan un lugar destacado. De 
ahí que las afirmaciones del 
Partido Italiano diciendo 
que no es un problema de 
honestidad se parecen más a 
una cortina de humo que 
una realidad tangible. 

En Italia esas prácticas 
(cobro de comisiones) han 
alcanzado a los cristianode
mócratas, comunistas y so
cialistas. No sólo en Italia. 
Esto es lo que viene cono
ciéndose con el nombre que 
tiene, el de corrupción. 

La corrupción es la nega
ción del sistema democráti
co porque ataca la esencia de 
la democracia, porque co
rroe la pureza por la que tie
nen y deben velar las insti
tuciones y sus representan
tes elegidos por voluntad po
pular. A España también ha 
llegado la corrupción como 
si de una peste bubónica se 
tratase. Los partidos políti
cos le han dado un trata
miento que vamos a analizar 
en dos sentidos: 

1 °. Desde un partido a 
otro. Hasta ahora el argu
mento utilizado de unos con
tra otros ha sido el de «más 
eres tu» o «tú sí que sí». 

-RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del 

Polideportivo de Meco (Madrid) 
Telf.: 886 00 70 

Durante este mes 
abierta de tt mañana a & tarde 

Parkins propio 
motos en el interior del recinto 

!t de Odllbre de 1992 

2°. El interno de cada 
uno de los partidos. 

En el primer caso creo que 
los partidos hemos sido bas
tante frívolos, pues no nos 
ha preocupado la corrupción 
en sí. Nos ha preocupado 
aventar los hedores ajenos y 
asfixiarnos con los propios. 
Recuérdese que todo empe
zó con unos papeles filtrados 
al señor Fraga por una mu
jer (R.l.P.) ofendida en su 
honor, despechada, que ha
bía estado casada con un 
hermano del que entonces 
era Vicepresidente del Go
bierno. No previó que po
drían descubrirse casos de 
corrupción en su mismo par
tido (P.P.): Nasseiro, Hor
maechea, alcalde de Burgos 
etc. No supo calcular las con
secuencias. ¿Qué consecuen
cia tendrá para la democra
cia mantener un debate per
manente sobre las acusacio
nes de corruptos? ¿Qué pen
sarán los votantes de los po
líticos elegidos, que en teo
ría tienen la obligación de 
velar por la pureza del siste
ma? ¿Qué pensaremos de los 
que tienen el privilegio y la 
obligación de hacer las leyes, 
la obligación de cumplirlas 
y luego las transgreden? 

En el segundo caso los ciu
dadanos no pueden ni per
manecerán indiferentes an
te los partidos políticos ob
jeto de sus opciones a la ho
ra de votar. Casi todos los 
ciudadanos confían en la jus
ticia, con su tardanza y otros 
defectos, pero desconfiarán 
del sistema y de los políticos 
que además del rigor judicial 
no impongan rigor y respon
sabilidad política tanto a ni-

Otra cortina de humo que 
se presenta a los ciudadanos 
es la de la financiación de los 
partidos. Esto tampoco se lo 
creen totalmente. Una in
mensa mayoría sabe que a 
quien primero beneficia el 
cobro de las comisiones ile
gales es a los chorizos y gol
fos de turno, que además son 
tontos de capirote porque 
uno de los primeros síntomas 
de su golfería es la ostenta
ción de · opulencia: chalet, 
coches, caballos, querindon
gas. Efectivamente, se sabe 
que la financiación de los 
partidos pulula sobre nues
tras cabezas. La ley electo
ral que controla los gastos 
electorales no garantiza los 
derroches de propaganda. 
Esto lo perciben los ciudada
nos, pero distinguen aquello 
de esto. Este es un problema 
de todos a los que incito a 
meditar con razonamientos, 
con seriedad y con sosiego. 

En fin, acabo por ahora 
(habrá un segundo escrito 
sobre la política y los políti
cos) terminando la frase con 
la que encabezamos este es
crito: Cuando las barbas del 
vecino veas pelar pon las tu
yas a remojo. No hace falta 
llegar al suicidio, basta con 
echar a los corruptos. Salve
mos el sistema democrático. 

Urbano BRIHUEGA 

-COMIDAS A LA CARTA
MENU DIARIO: 900 Ptas. 
4 primeros, 4 segundos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, gaseosa, café y copa 
La oferta de la semana 

PARRILLADA DE MARISCO 
Obsequio: una botella de vino de Aguja 

¡¡y a la hora del vennouth paella de aperitivo! 

PUERTA DE lladrlcl 



Sí, ya sé que Gardel dijo 
lo contrario en un tango de
sengañado y febril -con 
aquella voz lunfarda y nos
tálgica que ya estaba de 
vuelta de tantos viajes
pero veinte años es mucho, 
mucho tiempo para cual
quier asunto. Y diez es 
exactamente la mitad, es 
decir mucho. Y de lo mis
mo, demasiado. 

Hay que ver lo ingenuos 
que somos. Aprovechamos 
las décadas para volver la 
vista atrás y ponernos a 
presumir del camino reco
rrido y del sitio al que he
mos llegado, sin percatar
nos de que eso es en lo que 
menos se fija la gente cuan
do le enseñas la trayectoria. 
Tú le muestras las huellas 
polvorientas de tus zapatos 
y el personal se queda con 
la marca lujuriosa del cal
zado que gastas de un tiem
po a esta parte. Es un error 
imperdonable. Peor aún: 
una inmensa tontería. Y los 
escaños del ostracismo es
tán llenos en todas partes 
de supuestos héroes que co
metieron errores imperdo
nables e inmensas tonterías 
cuando tenían despacho, 
alzafuelles y sueldo con car
go a los presupuestos. 

En un decenio puede pa
sar de todo. Hasta que a lo 
blanco se le haya acabado 
llamando negro y que dé 
bastante corte mirar a los 
ojos de cualquier retrato 
tuyo de los que te hicieron 
entonces, cuando eras diez 
años peor vestido, diez 
años menos olvidadizo, 
diez años menos próspero 
o, incluso, diez años menos 
desahogado. 

Las gentes sencillas -las 
de la calle y las que no sa
len nunca de su casa- son 
más detallistas de lo que 
pensamos. De manera que 

.u-

A contraviento ~v>º 
* 

Diez anos es mucho 
si tú te pones a contarles lo 
de que, gracias a ti, hoy tie
nen cuatro o cinco necesi
dades de entonces más o 
menos cubiertas, van y re
paran en que tú has sido 
siempre menos emprende
dor o menos estudioso que 
ellas y sin embargo a ti ya 
no te queda, qué digo ne
cesidad, sino ni un solo ca
pricho por cubrir. O, lo 
que es mucho peor, advier
ten que entonces renegabas 
contra las tazas de antaño 
y ahora luces un perfil de 
tazón y medio que da envi
dia verte. 

Por eso a mí me parece¡ 
casi una barbaridad que a 
alguien se le haya ocurrido 
celebrar nada porque, con 
el mismo partido gober
nante, hayamos cambiado 
nueve veces ese calendario 
tan bonito que nos regala la 
Caja de Madrid y que 
siempre ponemos en la co
cina de la segunda vivien
da, que, por cierto, es la 
única en la que nos dejan 
clavar chinchetas en la 
pared. 

Hay que andarse con 
mucho ojo antes de organi
zar el décimo aniversario 
de lo que sea, no vaya a 
ocurrir que por mostrar los 
avances que se han conse
guido tras el paso del tiem
po algún aprendiz de bru
jo se equivoque y deje al 
descubierto los retrocesos 
-como enseñamos, a ve
ces, sin querer las vergüen
zas-, que andan revueltos 
unos con otros, todos jun
tos y en el mismo cajón. 

Pero el ruido de la fies
ta, los aplausos del mitin, 

y los taponazos del cham
pán nos han despertado de 
golpe obligándonos a mirar 
atrás, a los lados y al fren
te. Y eso nos ha llenado de 
desolación. No vemos más 
que montañas tras el hori
zonte y sospechamos tjue 
detrás de esas montañas 
hay más montañas todavía. 
Seguramente también va
mos a aguar la fiesta de los 
que esperan a que les llegue 
s_u hora si les aclaramos que 
estamos muy escamados de 
las demás opciones, con 
tantas pruebas como nos• 
han ofrecido de que no son 
alternativa que nos con
venza, ni poco ni mucho, a 
lo que tenemos. 

Por eso hubiera sido mil 
veces preferible que la efe
méride pasara desaperci
bida, como de puntillas, 
mientras dormíamos este 
dulce sueño de limbo de 
los justos en el que nadie 
levanta una voz ni siquie
ra para roncar un poquito. 

Andábamos medio ador
milados, atontados con la 
modorra, clamando contra 
un culpable abstracto y sin 
forma, a punto de consolar
nos estúpidamente con el 
mal de muchísimos por las 
situaciones que nos toca vi
vir cada día: padres mal 
atendidos en los hospitales, 
madres rebotadas de venta
nilla en ventanilla para 
conseguir una pensión 
quién sabe si por debajo del 
salario mínimo, hijos estu
diando bachillerato en 
aulas con cuarenta y cinco 
alumnos apretujados, com
pañeros que acaban de per
der "SU puesto de trabajo 

* COMPLETO CUADRO DE ESPECIALIDADES MEDICO-OUIRURGICAS. 

masivamente, cuando han 
hecho un canutillo con ese 
Tebeo de estilo rancio y 
han soplado en nuestras 
orejas, como si fuera una 
trompeta desafinada, para 
que nos comparemos con 
esos personajillos de papel 
felices y sonrientes que en
cuentran trabajo antes de 
terminar su formación, ve
ranean en playas limpias y 
solitarias y no saben lo que 
son los atascos del tráfico. 
Restregarnos eso ha resul
tado especialmente cruel 
para quienes como nosotros 
acabamos de comprobar 
-como quien dice- que 
hasta los cementerios fun
cionan mal. Que ya es 
decir. 

Si lo que cuenta el có
mic fuese una patraña el 
asunto no tendría la menor 
importancia. El problema 
es que el tebeito de marras 
dice una gran verdad: que 
la España oficial -la for
mada por buena parte de 
los políticos de cualquier 
edad, sexo, religión e ideo
logía, de los dirigentes sin
dicales, el alto funcionaria
do y esos empresarios con 
amistades infalibles en el 
rincón de las plicas- viven 
seguramente tal como 
muestran los encantadores 
dibujos. 

Por cierto que la histo
rieta se olvida de sacar 
provecho de otro milagro 
socialista: la resurrección 
del fallecido dibujante 
autor de Roberto Alcázar y 
Pedrin que tan certeramen
te supo reflejar la atmósfe
ra de una posguerra fran
quista en la que los venci
dos no tenían ni el elemen
tal derecho de aparecer en 
las viñetas. 

Sergio COELLO 

* CLINICA DENTAL. * A.T.S. *RECONOCIMIENTOS MEDICOS. · *ACCIDENTES DE TRABAJO. 
* URGENCIAS MEDICO-QUIRURGICAS Y TOCOLOGICAS (SANATRORIO VALLES). 
* URGENCIAS DOMICILIARIAS (Telfs.: 888 32 62 - 888 32 66 - 882 45 00) 

TAMBIEI ATEIDEMOS A LOS ASEGUUDOS DE: SANITAS y ADESLAS ASISTENCIA 
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Inventario de Chapuzas 

Los remates sin rematar 
Es una de las Cl'llces de las calles de la ciudad: se hace una obra 

-la que sea- y se da por zanjada sin resolver los detalles secunda
rios que, no obstante, son los que dan una imagen de la calidad de 
vida. En otras ocasiones son pequeñas y no tan pequeñas roturas, 
cuyo arreglo parece quedar olvidado ... Y todos ellos pueden acabar 
siendo no sólo feos y antiestéticos, sino también peligrosos. 

Véanse, si no, los ejem
plos que hemos escogido es
ta semana: una alcantarilla 
rota en Daoíz y V elarde, un 
semáforo en la calle de San
tiago que fue instalado sin 
reponer la acera de alrede
dor, y sendos bordillos aban
donados en la avenida de 
Castilla -acompañando a 
una acera destrozada- y en 

un alcorque en la puerta de 
Aguadores. Insistimos en lo 
dicho: en la alcantarilla al
guien puede romperse una 
pierna con toda facilidad, y 
nos consta que una persona 
al menos sufrió lesiones de 
cierta consideración al gol
pearse contra los bordillos ti
rados en el alcorque al caer
se al mismo tras ser tirada 

allí por un delincuente que 
le robó el bolso. Y lo peor es 
que se habría podido evitar 

PARRILLADAS DE MARISCO ·í 
·- ~- - . - - ... 

-

~\SQUe.t, 
~ ~ ~ Especlalldades 

Freiduría • soiomHlo . • cod1110 
. • Churrasco •Entrecot 

LAS MARISMAS:· SALON PARA COMIDAS DE ENCARGO . 

J 
Avenida del V~, 7 - Alcalá de Henares 

Reservas 
iTlf.: 883 10 58 

SI de octubre de 1992 

fácilmente si los responsa
bles de la obra hubieran 
cumplido con su labor. 
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Podría pensarse a primera 
vista que la conmemoración del 
V CENTENARIO en este año 
que ya se acerca a su ocaso, se 
centra o debe centrarse en el re
dicho (sin ánimo peyorativo) 
Descubrimiento del Nuevo 
Mundo. Los españoles no debe
mos detener nuestra atención 
sólo en este hecho, aunque pa
rezca el de más relevancia. 

Tal año, hace quinientos, fue 
el colofón de un período sin du
da venturoso para aquella espe
ranza de España que no hacía 
mucho había conseguido una 
unidad relativa y la completa
ba con la toma del Reino de 
Granada, terminando así la lla
mada Reconquista; se procedía 
a la expulsión de los judíos aun
que ya eran perseguidos desde 
1476 en que fue establecido el 
Tribunal de la Inquisición en 
Castilla y se publicaba la Pri
mera Gramática de la Lengua 
Castellana, que a su vez era la 
primera en lengua romance que 
se formalizaba en Europa. 

Tales hechos resultan de im
portancia capital para la histo
ria por la proyección social, po
lítica y económica que generan. 
Sin embargo, la Asociación de 
Amantes del ldioma Castella
no, en esta ocasión quiere resal
tar el último de estos aconteci
mientos citados, es decir, la im
presión y publicación del trata
do lingüístico mentado en Sa
lamanca, siendo meditado y 
elaborado por Elio .Antonio de 
Nebrija, el 18 de Agosto de 
aquel año de gracia. 

Muchas críticas ha recibido 
esta iniciativa lingüística a lo 
largo de su existencia. La pri
mera quizá le vino de la Reina 
Isabel, a quien estaba dedica
da, al poner en duda la validez 
de un tratado sobre una lengua 
vulgar cuando el latín era la 
más importante. Nebrija que
dó perplejo y no supo qué con
testar, pero el tiempo se encar
garía de responder y de probar 
la categoría de la conciencia 
lingüística del sevillano. 

La unidad de la lengua es 
imprescindible para que los 
pueblos puedan alcanzar obje
tivos comunes. La maldición 
babélica postula lo contrario. 

Considerando quizá Elio An
tonio esta premisa y estando al 
tanto de los acontecimientos 
políticos y militares del país, 
quiso dotar al imperio que se 
avecinaba ¿institución? de la 
consistencia lingüística. 

Nebrija murió en Alcalá de 
Henares en 1522 fecha en la 
que llegaban a la Península las 
Cartas de Relación de Hernán 
Cortés, escritas en claro caste-
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La conciencia lingüística 

llano. ¿Tenía conciencia el ex
tremeño de la dirección que la 
lingüística estaba adquiriendo? 
Existen motivos para pensar 
que sí. Cortés era militar, cla
ro, pero antes fue estudiante e~ 
Salamanca, en la época en que 
Nebrija ejercía allí su magiste
rio, por lo que su influencia en 
el conquistador no es un asun
to disparatado. Además, Cortés 
había nacido en el badajocen
se pueblo de Medellín en la co
marca de la Serena y cercano a 
Zalamea, punto clave para de
terminar el triángulo cultural 
que conocemos por Américo 
Castro; esto es: Alba de Tormes 
(Salamanca); Plasencia (Cáce
res) y Zalamea de la Serena 
(Badajoz). 

Se dice asimismo, que la re
lación de N ebrija con este pro
digioso triángulo fue muy estre
cha y que pasó largas tempora
das en la localidad de la Sere
na, donde seguramente redac
tó la famosa gramática. No ca
be duda que esta conciencia por 
la que abogamos, debió de ger
minar venturosamente en la 
mentalidad de Carlos 1 (Rey y 
Emperador por circunstancias) 
sintiéndose orgulloso de pro
nunciar en español desde el Va
ticano el discurso de 1536, co
mo pusimos de manifiesto ya 
en otra ocasión. 

Por otra parte, y continuan
do en esta línea de idea impe
rial, es conveniente recordar la 
alianza del Estado y la cultura, 
plasmada en piedra en el escu
do imperial de la fachada del 
Colegio de San Ildefonso en la 
plaza de San Diego, sólido ba
luarte del catolicismo aunque 
no así de la lengua, pues la ofi
cial en la Universidad de Cis
neros era el latín. 

La gramática de Nebrija, co
mo tal, pasó bastante desaper
cibida, pues hasta el siglo 
XVIII no se volvió a editar; sin 
embargo, la idea de la búsque-

da de una lengua común, había 
prendido con fuerza en los es
tudiantes salmantinos de fina
les del siglo XV, ya que salie
ron importantes defensores, en
tre los que destaca sin duda, 
Juan de Fermoselle, nacido en 
Encina de San Silvestre hacia 
1469, más conocido por el nom
bre de Juan del Enzina. 

Las Bellas Artes, cada una 
desde su condición expresiva, 
puede contribuir a la mentada 
consolidación idiomática; em
pero, de ellas quizá, la que más 
aportación ha ofrecido y ofre
ce al idioma, es la música vo
cal concretamente. Juan del 
Enzina era dramaturgo, poeta 
y músico, faceta esta última por 
la que más se le conoce, pues los 
Cancioneros de Palacio; de Se
govia; de Barcelona; de Elvas 
(Portugal) y el de Fott (Floren
cia. Biblioteca Maruecelliana) 
dan eclosionantes pruebas de 
ello. 

No cabe duda que del Enzi
na tenía conciencia plena de la 
lengua castellana y de su futu
ro, sobre todo a partir de 1496 
en que pasó a pertenecer a la 
Casa del Duque de Alba, en Al
ba de Tormes, punto esencial 
en el triángulo al que anterior
mente hacíamos referencia. Es
te período fue el más fecundo 
de su genio, dando a luz a la 
mayor parte de su obra tanto li
teraria como musical. Así, el 
Cancionero, impreso en Sala
manca por estas fechas, resulta 
la primera obra completa de un 
poeta moderno que se imprimía 
en vida del mismo, tanto en Es
paña como en Europa; asunto, 
si no insólito, sí poco frecuente. 

Casi todos los textos poéticos 
de sus canciones están escritos 
en castellano. En ocasiones se 
deja llevar por la influencia de 
sus viajes (estuvo en Roma ~·a

rias veces y fue el único músi
co castellano que visitó Jerusa
lén) y entremezcle vocablos y 

frases en latín, como ocurre en 
el villancido: «Circundiderunt 
me / dolores de amor y fe / ay, 
circundiderunt me». 

Aunque no se pueda conside
rar a Juan del Enzina como hu
manista en la extensión del tér
mino, sí hay que valorarlo co
mo un hombre auténtico de su 
época, el Renacimiento, rebel
de y aventurero, pues pudien
do haberse ordenado sacerdote 
-con la estabilidad y los bene
ficios que esto conllevaba
tempranamente, prefirió dar 
rienda suelta a su suerte e in
quietudes para hacerlo 11 años 
antes de morir, en 1530. 

Elio Antonio de Nebrija y 
Juan del Enzina fueron dos 
hombres del siglo XV de tran
sición al XVI, que tuvieron cla
ra conciencia de la importancia 
de un idioma común para en
frentarse a los nuevos tiempos, 
pues la unidad lingüística es 
necesaria para que los pueblos, 
entendiéndose, progresen. 

No se va a entrar en asuntos 
políticos, pero en el Tratado de 
Maastricht, en el cual se preco
niza la unificación de ideas po
líticas y económicas, se habla 
muy poco de las sociales y na
da de las lingüísticas. ¿Por 
qué? La respuesta puede que se 
encuentre en la conciencia idio
mática de cada pueblo. ¿Tene
mos los españoles conciencia 
plena del nuestro? 

Se adquiere conciencia lin
güística cuando se persigue la 
pureza escrita o hablada y se lu
cha por su engrandecimiento, 
haciéndola al mismo tiempo, 
partícipe y empleándola correc
tamente, en cuantas manifesta
ciones sociales se presenten. 

Si aquel 1492, que este año 
celebramos con generosidad, ha 
de recordarse por los aconteci
mientos comentados en estas lí
neas y otros de todos conocidos, 
el año en que vivimos debe ser 
también recordado en nuestro 
país por haberse celebrado el 
Primer Congreso de Concien
ciación de la Lengua Española 
más importante: el castellano, 
que no es el idioma de las co
munidades castellanas, sino la 
lengua establecida por la Cons
titución y el habla generaliza
da en todo el ámbito nacional. 
Las leyes hay que cumplirlas 
mientras no se establezca lo 
contrario, si bien es verdad, co
mo decía Platón, que quien 
aprende un nuevo idioma ad
quiere una nueva alma, sin 
arrojar al olvido la que nos es 
más próxima. 

Teófilo ACEDO DIAZ 
Vicepresidente de la Asociación 
Amantes del Idioma Castellano 

s, de octubre de ,992 
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La mama es en la mujer un 
órgano de gran importancia 
con una función definida fun
damentalmente en dos aspec
tos. En primer lugar tiene co
mo misión nutrir al niño en los 
primeros meses de su vida y, en 
segundo lugar en su morfología 
se encuentra simbolizada la fe
minidad de la mujer, constitu
yendo un carácter importante 
en lo que a la atracción sexual 
se refiere. 

Pues bien, aproximadamen
te un 50% de las mujeres acu
den al médico por un problema 
mamario, lo hacen por la apa
rición de dolor, bien aislada
mente o asociado este dolor con 
algún otro tipo de patología (tu
moración, secrección anómala 
por el pezón, induración, etc.). 
El dolor mamario puede apare
cer como único acontecimiento, 
es decir, sin venir asociado con 
lesión orgánica alguna, o bien 
podemos encontrarlo como 
consecuencia de la existencia de 
otras enfermedades mamarias. 
Así pues, vamos a enumerar 
muy esquemáticamente cuáles 
son las afecciones mamarias 
más frecuentes que pueden dar 
lugar a este dolor. 

Displasias 
Son sin duda las causas más 

frecuentes de dolor mamario. 
Aparecen por una alteración o 
desequilibrio hormonal. Son 
muy frecuentes en mujeres jó
venes apareciendo un dolor con 
discreta induración, intensísi
mo y vivo en los cuadrantes 
supero-externos de ambas ma
mas, dolor que se irradia a la 
axila, incluso al hombro, y que 
aparece en la seguna mitad del 
ciclo para ceder espontánea
mente con la llegada de la 
menstruación. Son pues dolores 
cíclicos, sin lesión somática vi
sible asociada y que tienen co
mo origen la alteración hormo
nal. La corrección de este de
sequilibrio junto con la medi
cación anti-inflamatoria y 
analgésica, logran la solución 
de estos dolores tan frecuentes 
como fáciles de solucionar. 

Infecciones 
· Las infecciones mamarias 

conocidas corrientemente con 
el nombre de mastitis, aparecen 
más frecuentemente durante la 
lactancia, siendo durante este 
período la puerta de entrada de 
gérmenes infectivos las grietas 
que con frecuencia aparecen en 
el pezón. El dolor e inflamación 
son intensos en la mama afec
ta, con fiebre y alteración no
table del estado general. Si no 
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El dolor • mamario 
En general las afecciones de la mama son fácilmente diagnos

ticables y por lo tanto susceptibles de un tratamiento precoz con . 
los buenos resultados qae esto conlleva, habida cuenta de ser es
tos órganos fácilmente accesibles a la exploración debido a su 
superficial situación. Por ello, será la propia mujer la qae en el 
autoexamen periódico o súbitamente ante la presencia de dolor 
u otro acontecimiento, acuda a su cirujano para confirmar un 
diagnóstico o bien descartar una duda o temor. 

se trata adecuada
mente y pronto, 
pueden evolucio
nar a la formación 
de abscesos mama
rios que exigen su 
apertura y drena
je. Lo mejor es la 
profilaxis, esme
rándose la mujer 
en la higiene de las 
mamas durante es
te período. En el 
caso de aparecer la 
infección, el trata
miento con anti
bióticos puede en 
poco tiempo solu
cionar el proceso. 

Traumatismos 
Son éstos tam

bién lógicamente 
causa de dolor y 
cada día más frecuentes debido 
a la sociedad actual tan evolu
cionada y mecanicista. Los ac
cidentes de tráfico, los cinturo
nes de seguridad, las agresio
nes , etc., han sido las causas 
traumáticas más frecuentes que 
lesionan la glándula mamaria. 
Contusiones, hematomas y he
ridas vemos con frecuencia y en 
general, curan sin secuelas y 
suelen tener buen pronóstico. 
Sin embargo a veces, pueden 
evolucionar con necrosis de la 
grasa perimamaria dando lugar 
a una complicación conocida 
como esteatonecrosis. 

Los tumores 
Son neoformaciones que en 

un cierto porcentaje cursan 
también con dolor. Al referir
nos a tumores no queremos só
lamente referirnos al cáncer, ya 
que el cáncer de mama a pesar 
de ser el más frecuente cáncer 
en la mujer, constituye sóla
mente un 15 % o menos de los 
tumores mamarios que en la 
gran mayoría de los casos son 
benignos y que se tratan de 
simples fibromas o quistes que 
en una determinada etap~ evo
lutiva cursan con dolor, y es és
te a veces el síntoma que hace 
que la mujer, ajena al aconte
cimiento tumoral , acuda al fa
cultativo. Tanto sea maligno o 

benigno, como lo es en la ma
yoría de los casos, la extirpa
ción de la neoformación o el 
tratamiento adecuado harán 
que desaparezca este síntoma 
doloroso. 

.Afecciones extramamarias 
Existe un quinto y úlitmo 

apartado, de enfermedades no 
mamarias que sin embargo cur
san con dolor localizado en es
ta glándula o sus proximidades. 
Se trataría de afecciones como 
pleuritis, neuralgias intercosta
les , mialgias , flatos, neurosis , 
etc., que cursarían con dolor a 
nivel mamario, síntoma lo su
ficientemente importante para 
que la mujer acuda al médico, 
única persona capacitada para 
hacer un diagnóstico diferen
cial de a qué entidad patológi
ca ha de atribuirse dicho dolor 
y poner el tratamiento adecua
do. 

Pues bien, ante todas estas 
múltiples y variadas causas que 
cursan con dolor mamario, la 
aparición de este dolor es más 
que suficiente para que la mu
jer acuda a someterse a un che
queo de sus senos. Existen a es
te respecto unidades especiali
zadas en las que la mujer es so
metida a una serie de pruebas 
ordenadamente establecidas y 

con las que se llega fácilmente 
a un diagnóstico. Este chequeo, 
comienza con un interrogatorio 
minucioso seguido de una ex
ploración completa de mamas y 
axilas. El protocolo se seguirá 
mediante la práctica de una 
mamografía que no es sino una 
radiografía de las mamas que 
pone de manifiesto la estructu
ra interna de las mismas pu
diéndose así descubrir peque
ños procesos que se escapan de 
la palpación manual. También 
nos dirá, caso de existir alguna 
patología, a qué patrón diag
nóstico puede corresponder. Fi
nalmente, cuando exista indi
cación puede el cirujano acudir 
a la punción o a la práctica de 
una pequeña biopsia que eti
quete definitivamente a qué 
afección corresponde la lesión. 

De todo lo expuesto, pode
mos afirmar que generalmente 
el dolor mamario y el trata
miento del mismo suele tener 
muy buen pronóstico; sin em
bargo es fundamental hacer 
hincapié en una palabra: pre
cocidad. Todas las afecciones 
de la mama suelen curar con 
buen pronóstico incluido el 
cáncer, si se diagnostican y se 
tratan precozmente. La cirugía 
hoy es cada vez menos agresi
va y las cicatrices cada vez más 
estéticas e invisibles y en los 
pocos casos en los que sea ne
cesario la extirpación de lama
ma, las prótesis que se implan
tan tras la intervención, hace 
que ya este acontecimiento 
pueda no dejar n ingún tipo de 
complejo en la mujer con la im
plantación de un seno artificial 
en el lugar de la mama extirpa
da. 

Todos estos avances de la ci
rugía, y estos logros cada vez 
más halagüeños, demandan por 
parte de la sociedad importan
tes campañas de educación sa
nitaria al respecto. Que al me
nos una vez al mes , toda mujer 
mayor de .30 años realice un 
autoexamen de sus mamas vi
sualizándola frente a un espejo 
y palpándoselas con la mano 
plana oprimiendo y deslizando 
la glándula sobre la pared cos
tal. Así cualquier aconteci
miento de formación o dolor 
encontrado, serán puestos en 
conocimiento del cirujano pa
ra en la mayoría de los casos de
volver la tranquilidad o en el 
supuesto de existir una enfer
medad, hacer un diagnóstico y 
tratamiento precoz que devuel
va la salud perdida. 

Dr. Antonio SIERRA GARCIA 
. Jefe del Servicio de Cirugía 

del Hospital 1° de Octubre 

:SI de octubre de 1992 



Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

fa ra 
Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADAIAIARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ :< \ i \ ' DI Hl , \R~ ~ 

EN ALCAlA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
CI Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 ' - 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

No fo dude más 
Disponemos del mayor Centro 

Comeráal con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



con los votos favorables del PSOE y el PP y los de IU en contra 

El pleno municipal aprobó las cuentas de 1991 
La sesión plenaria del martes 20 de octubre decidió aprobar con los votos favorables del PP y 

del PSOE el dictamen de la comisión de Hacienda con las cuentas generales del ayuntamiento co
rrespondientes al ejercicio de 1991. El grupo de concejales de Izquierda Unida decidió votar en 
contra por entender que esas cuentas no han cuadrado con respecto a las previsiones realizadas 
en el presupuesto de aquel año. 

El concejal de Izquierda 
Unida Joaquín Arias puso de 
manifiesto para no votar a 
favor del expediente que el 
ayuntamiento de Alcalá tie
ne por cobrar 7 .800 millones 
de pesetas, que tiene por pa
gar 6.400 millones y que la 
deuda municipal se sitúa en
tre el 24 y el 25 por ciento. 
También dijo Arias que el 
nivel de recaudación del 
ayuntamiento está en torno 
al 65 por ciento y citó ayun
tamientos vecinos goberna
dos por su coalición «que ya 
sé que le gusta mucho citar
los al portavoz del equipo de 
gobierno», explicando que 
en Coslada se ha cobrado 
más del 90 por ciento de los 
recibos del IBI y en Azuque
ca se ha cobrado en torno al 
93 por ciento. 

Para los representantes 
de1 - Partido Popular y del 
PSOE, el voto favorable es 
que se trata de una simple 
operación matemática y que 
las cuestiones políticas se 
discuten en el pleno de pre
supuestos. La portavoz del 
PP, María Esther García 
Romero-Nieva, recordó que 
estos presupuestos fueron 
aprobados con el voto favo
rable de IU, «que ahora se 
empeña en no cerrarlos con 
la aprobación de las cuen
tas». 

Para Joaquín Arias, ésta 
es una de la cuestiones más 
políticas de la actividad mu
nicipal mientras que el con
cejal de Hacienda, el socia
lista Tomás Sánchez, dijo 
que «la actitud de Izquierda 
Unida es la de descalificar 
algo que es difícil y esto que 
está diciendo en el pleno só
lo se justifica con la preten
dida intención de descalifi-
car». 

La polémica 
del polígono 
donde se construirá 
la nueva plaza 
de toros 

Las cuentas salieron ade
lante pese al rechazo de IU; 
posteriormente cambiaron 
las tornas: salió adelante un 
dictamen de la comisión de 
Planeamiento para la apro
bación del pliego de bases 
que han de regir en el con
curso para la redacción del 
proyecto de concesión y de 
explotación de la unidad de 
ejecución número 24, Teati
nos. En este dictamen rela
cionado con el solar donde se 
construirá la plaza de toros 
nueva, una estación de auto
buses y un centro de ocio, 
votó en contra el PP pidien
do un concurso de proyectos 
en lugar de lo propuesto por 
el equipo de gobierno. 

Sin embargo, posterior
mente coincidieron Izquier
da Unida y el PP al recha
zar un dictamen llevado a 
pleno por el equipo de go
bierno relativo a la adjudi
cación de la segunda fase del 
aparcamiento de la calle Lo
pe de Figueroa. Los dos gru
pos entienden que hay pla
zas suficientes por los alre
dedores y aparte, el PP si
guió su dinámica habitual de 
no dar su visto bueno a nin
gún proyecto de aparca
miento antes de que conclu
yan los previstos en el plan 
inicial. 

Por unanimidad quedó 
aceptado el dictamen para la 
aprobación inicial del Plan 
de Actuación Urbanística del 
sector 103 'La Rincbnada', 
donde se construirán 650 

viviendas de protección ofi
cial. De este mismo sector se 
acordó la aprobación inicial 
del plan parcial y la adop
ción del acuerdo de inicia
ción del expediente de repar
celación de dicho sector. 
También se aprobó por una
nimidad la resolución adop
tada por la consejería de Po
lítica Territorial de la Co
munidad de Madrid en los 
recursos de reposición pre
sentados contra el Plan Ge
neral de Ordenación Urba
na. El portavoz de IU advir
tió de los problemas que van 
a existir con respecto al úni
co recurso, de los nueve pre
sentados, que no se desesti
mó, el correspondiente a la 
parcela urbanística donde 
está el centro comercial El 
Val. 

Se decidió aprobar por 
unanimidad la cesión de 
2.766 metros cuadrados de 
solar a la comunidad de Ma
drid destinados a la cons
trucción de una escuela in
fantil en el distrito V y un 
gasto de 9 millones de pese
tas para la construcción de 
un gimnasio en el colegio pú
blico Santos Niños. 

El reglamento 
de Participación 
Ciudadana 

Todo un ejemplo a seguir 
es el de la aprobación del re
glamento de Partición Ciu
dadana, elaborado con la 
unanimidad de los tres gru
pos políticos y que es una 
muestra de que la corpora
ción municipal también pue
de actuar de forma consen
suada en algunos temas. El 
problema es que la partici
pación de los vecinos y de 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE t.98&.aaa Pms. hva v 1u•sPOn1 ••cLu1DÓs> 
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entidades en este reglamen
to ha sido más bien escasa, 
ya que se han presentado po
cas enmiendas. 

El asunto de regular la 
participación ciudadana lle
va ya muchos años dando 
vueltas. Es de esperar que 
con el reglamento aprobado
la semana pasada esta parti
cipación se desarrolle. 

Uno de los ejes de este re
glamento es el estatuto del 
vecino, en el cual se regula 
el derecho a la participación 
de los vecinos en las comisio
nes informativas del ayunta
miento para plantear inicia
tivas de actuación munici
pal. En estas comisiones po
drán participar representan
tes de las asociaciones para 
la defensa de los intereses ge
nerales o sectoriales de los 
vecinos, que están inscritos 
en el registro municipal o co
lectivos vecinales avalados 
por 250 firmas. También se 
regula en el estatuto del ve
cino la posibilidad de reali
zar referéndum; el alcalde, 
previo acuerdo por mayoría 
absoluta del pleno y autori
zación del gobierno de la na
ción, podrá someter a con
sulta popular aquellos asun
tos de la competencia propia 
municipal y de carácter lo
cal que sean de especial re
levancia para los intereses de 
los vecinos, con excepción de 
los relativos a la Hacienda 
local. Esta consulta popular 
podrá solicitarse por inicia
tiva ciudadana a petición co
lectiva de un mínimo de fir
mas no inferior al 1 O por 
ciento del censo electoral. 

El segundo eje es el que 
forma el consejo local de 
Participación Ciudadana, 
que se reunirá con carácter 
ordinario cada seis meses y 
del que formarán parte el al
calde, el presidente de la co
misión de Participación Ciu
dadana, los presidentes de 
las delegaciones municipales 
de distrito, un representan
te de Asociaciones de Veci
nos y otro de los demás co
lectivos con itnplantación en 
la ciudad. 
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Patrocinado por la Fundación Colegia del Rey y la Caja de Madrid 

concierto de la «St. Bride's Chamber orquesta» 
a beneficio de UNICEF Alcalá 

La «St. Bride's Chamber Orquesta» ofrecerá un concierto el próximo domingo l de noviembre 
a beneficio de UNICEF Alcalá. El concierto se celebrará en el Teatro Salón Cervantes a las 12,00 
de la mañana y estará patrocinado por la Fundación Colegio del Rey y la Caja de Madrid. La tota
lidad de la taquilla será para la entidad benéfica. 

El precio único de las lo- -la Suite Holberg y Con- Poyecto PRO.ANDES 
calidades será de 500 pese- cierto para Piano respectiva
tas, aunque también se pon- mente- y la segunda parte 
drán a la venta un número se compondrá de las obras: 
indefinido de localidades de Rapsodia Sinfónica de Turi
fila O para aquellos que quie- na y Sinfonía n ° 29 de Mo
ran colaborar con un dona- zart. 

UNICEF realiza proyec
tos de ayuda en todos los 
continentes. Sin embargo es
te año, UNICEF España 
también ha querido conme
morar el V Centenario del tivo. La compra anticipada 

de las localidades puede ha
cerse en el teatro desde el pa
sado 21 de octubre. 

El programa de la «St. 
Bride's Chamber Orquesta» 
estará compuesto por dos 
partes. La primera parte con 

Esta orquesta británica 
está compuesta por músicos 
«Íreelance» provenientes de 
la ' Royal Academy of Mu
sic', 'Royal College of Mu
sic' y 'Guildhall ' , primeras 
entidades musicales del Rei-

obras de Grieg y Mozart no Unido. 

Descubrimiento y ha escogi
do el proyecto PROANDES 
de ayuda al continente suda
mericano. Dentro de ese 
gran proyecto global de la 
organización, la delegación 
de Alcalá se encarga de un 
subproyecto concreto. 

REINOSA 

BODAS, BAllOUETES, COMIDAS 
DEEMPREIA 

IUDA DECOIACIOI Ell IUESTROS SALOIES PUA SU AGUDO 
1 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2.; Teléfono: 889 oo 42 VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 
A-L~ALA DE HENARES 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y_i~AS DE COCINA 

Jt de octubre de t992 

1.11 seteión alealaína 
se eneargará este 
año de eubrir una 

aetuaeión eonereta 
en el thimborazo, 

destinada a mejorar 
la nutrieión 

y la estruetura ria/, 
eon benelieio para 

f S.000 personas 
La recaudación de este 

concierto irá destinada a cu
brir , concretamente , la 
«reactivación de cultivos an
dinos y mejoramiento de ca
minos vecinales», en la pro
vincia ecuatoriana de Chim
borazo. El presupuesto es de 
unas 300.000 pesetas aproxi
madamente -29.968 $- y 
resultarán beneficiadas unas 
15.000 personas, gracias a la 
solución de dos problemas 
fundamentales relacionados 
con los niveles de desnutri
ción existentes y con la falta 
de un adecuado sistema vial . 

La reactivación de culti
vos tradicionales andinos in
crementará la producción y 
apoyará el mejoramiento 
nutricional de la población. 
La mejora de la red viaria 
facilitará la comercialización 
de los productos agrícolas y 
artesanales de la zona. 

Desde las páginas de 
PUERTA DE MADRID, 
UNICEF ha querido comu
nicar a empresas y particu
lares que ya están a la venta 
sus tarjetas navideñas; Si de
sean hacer sus pedidos , há
ganlos antes del 15 de no
viembre llamando al teléfo
no 888.08.79, Gandía. Feli
cite las Navidades con UNI
CEF. 

PUERTA de Madrid 



Escasa participación en las segundas elecciones de la institución votos obtuvo fue Osear Gar
cía Zamorano con 38. Le si
guieron Esther Zurdo, con· 
31,José Luís Sánchez Moya, 
con 29, los mismos que Ana 
María Canorea; con 28 votos 
salió elegido Jesús Sanz Cam
pos y con 27, María Angeles 
Carmona. Todos ellos están 
entre los 19 y los 21 años. El 
actual secretario, José Luis 
Gómez Ceña, obtuvo 22 vo
tos; María del Mar Vázquez, 
21; EnriqueJiménez Villaca
ñas, 18; Antonio del Valle, 
11 , y el actual vicepresidente 
de la Asamblea, Zacarías Be
llo, cuatro votos. En la elec
ción de socios suscriptores sa
lieron elegidos Enrique Bue
no y María Rosa Hernández. 

Los más jóvenes consiguieron el mayor número de votos 
Las elecciones a la dirección de la Asamblea Local de Cruz Roja se celebraron el domingo día 

18 de octubre marcadas por la escasa participación de los electores. Sólo 48 de los 83 socios activos 
de la institución y tan sólo cinco de los más de mil socios suscriptores concurrieron a las urnas. 

De hecho no se llegó a com
pletar el cupo de candidatos 
dentro de lo establecido por la 
normativa de Cruz Roja y es
to obligará a que todos los que 
se presentaron formen parte 
de la dirección de la Asamblea 
Local. El proceso ha quedado 
abierto hasta el nombramien
to del próximo· presidente, 
que sustituirá en el cargo a 
Francisco Javier Mas Sán
chez. 

Los candidatos más jóvenes 
fueron los que mayor núme
ro de votos consiguieron den
tro de la elección realizada 
por los socios activos , los que 
tienen una labor en la Asam
blea como voluntarios. En la 
elección de socios suscriptores 
hubo menos historia, los dos 

PUERTAS 
PIQUERA 

• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE ARMARIOS 
• CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

FaCIHdilcles 
de pago 

e/. Escuela~ Pía,. 4 - Telf.: 882 81 77 
ALCAÚ D.E HENARES 

VEmlAllO LAIOIAL 
~mo 

• EMPRE.SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Suvicio a domicil io

EST AMPAMOS ~~~GRAMAS 
Carmen C do, 16 
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candidatos fueron votados por 
los cinco votantes. Por lo que 
se refiere a los once candida-

tos que concurrieron por el 
colegio electoral de socios ac
tivos, el que mayor número de 

El proceso seguirá envian
do una terna elegida por los 
candidatos a la presidencia 
nacional de Cruz Roja en Ma
drid, quien elegirá de entre 
esos tres vocales al nuevo pre
siden te de la Asamblea Local 
de Alcalá. 

RESPONSABILIDAD 
Nosotros somos responsables r esterilizamos el material 

después de cada paciente para su seguridad. 
¿Es usted responsable en la salud bucal suya r de su familia? 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, ta a t• y t&·:sa a 20'00-

ci. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf. : 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladrld 



-
se detectó tras un estudia de la OMIC 

La mayaría de inmobiliarias alcalaínas carecen de 
Licencia Municipal de Apertura 
a dé Licencia de Actividades Económicas 

La Oficbia Municipal de Información al Consumidor desarrolló durante los meses de julio y sep
tiembre de este año una campaña de inspección de agencias de la propiedad inmobiliaria y esta
blecimientos dedicados a la compraventa de vivienda. Román García, agente de la propiedad in
mobiliaria, corrobora la expansión del sector que cita el informe y manifiesta también la incerti
dumbre en el mismo a causa de las estafas que se producen, por la falta de control municipal. 

La OMIC inspeccionó 21 de 
los 25 establecimientos de este 
tipo que existen en nuestra ciu
dad (21 inmobiliarias, a cuyo 
cargo debe estar un agente de 
la propiedad inmobiliaria; y 4 
empresas de compra-venta de 
viviendas, que efectúan la ven
ta disponiendo de un contrato 
o escritura a su nombre. 

Se inspeccionaron priorita
riamente los establecimientos 
de ubicación reciente en nues
tra ciudad, excluyendo a los 
promotores-constructores. 

Aproximadamente la mitad 
de los 25 establecimientos se 
abrieron en el último año. Es
ta expansión sin precedentes se 
produce en un momento en el 
que el mercado inmobiliario 
sufre una gran especulación: 
precios elevadísimos en la com
pra de viviendas y escasez de 
alquileres. 

En el momento de la inspec
ción un 70 % de las empresas 
carecía de la Licencia de Acti
vidades Económicas, mientras 
que otras no tenían Licencia 
Municipal de Apertura. En al
gunos casos no exponen el títu
lo del agente de la propiedad 
inmobiliaria tal y como es pre
ceptivo o no presentan el títu-

PUERTA de Madrid 

lo de propiedad sobre los pisos 
a la venta. Por todo ello y tras 
la inspección se han tramitado 
12 actas por infracciones. Tam
bién se pondrá en conocimien
to de Hacienda Local la situa
ción generalizada de falta de li
cencia municipal de apertura o 
de licencia de actividades eco
nómicas en las inmobiliarias 
alcalaínas. 

«El problema es 
la falta de control» 

Román García Hernández es 
agente de la propiedad inmobi
liaria, colegiado con el n ° 702 
y propietario de la inmobilia
ria alcalaína ROMAN. El pro
blema de Alcalá, en opinión de 
este profesional, es la «falta de 
control por parte del colegio, 
que es provincial y bastante tie
ne con preocuparse de la pro
blemática de Madrid. Alcalá 
está un poco abandonada de la 
mano de los inspectores del co
legio. Es por eso que cada año, 
al menos se producen un par de 
estafas por parte de inmobilia
rias piratas». 

Una solución sería que los 
agentes de la propiedad inmo
biliaria de Alcalá constituyeran 

un colegio aparte del de Ma
drid, pero existe una objeción: 
«Ello conllevaría un elevado 
coste económico -oficinas, 
personal. .. - . Como nosotros 
no lo podemos hacer, lo lógico 
es que lo haga el ayuntamien
to, pero por su parte no hay 
ningún control, ni siquiera res
pecto a las licencias de apertu
ra -en las que es requisito el 
visado y el sello del colegio-». 

Otra problemática que viene 
a sumarse a la de las inmobilia
rias piratas es el hecho de que 

algunas ejerzan alquilando el 
título de otro agente. «Imagí
nense que en otra actividad co
mo la de dentista se ejerciera 
con el título alquilado. En ese 
caso se producirían daños per
sonales, y en este caso se pro
ducen daños económicos. Siem
pre estará más capacitado un 
agente que se ha preparado pa
ra ello, que no cualquier otra 
persona que no sabe ni de qué 
va el asunto». 

Los agentes de la propiedad 
inmobiliaria están respaldados 
por un seguro de responsabili
dad civil que cubre el colegio en 
caso de que un agente cometa 
una estafa: «No estamos libres 
de que dentro de nuestra acti
vidad haya gente indecente, 
pero aunque el agente en sí sea 
un estafador hay una entidad 
detrás -el colegio y subsidia
riamente el ministerio de Obras 
Públicas.:....., que va a responder 
de esa operación». 

Román García considera que 
las inmobiliarias piratas afec
tan en mucho a las legales: 
«Crean una incertidumbre en 
el sector y el público no sabe 
adónde acudir, ni quién es el 
legal o quién es el ilegal». 

Los timos más comunes son 
vender el piso a más de una 
persona o coger una señal a más 
de un clit~nte y luego desapare
cer. «Ahora se ponen muchas 
inmobiliarias bonitas pero de 

ROMAN GARCIA 
repente desaparecen llevándo
se el dinero de sus clientes». 

El ·Usuario puede solicitar el 
título de agente de la propiedad 
y si realmente esa persona está 
al frente ·de la inmobiliaria, pa
ra asegurarse de la legalidad del 
establecimiento al que acude, 
aunque ésa debería ser labor 
del a~ntamiento. Si le timan, 
acuda ~ juzgado a poner de
nuncia o al colegio de la propie
dad inmobiliaria, que le 
defenderán. 
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La Junta de Gobierno 
del Círculo de Contribuyentes 

COMUNICA 
Que el lunes, día 2 de noviembre de 1992, 

a las 11'30 horas, en la capilla de San Ilde
fo~so ( c/. Pedro Gumiel), se celebrará una 
misa por los socios fallecidos. 

Se invita a la asistencia de socios, familia-. 
res y amigos. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • UR.ALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 

(Madrid) 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/Z. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto :ioteca de 70.000.000.
Tel - ono: 889 45 45 
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El gerente de la FCR replica a la bailarina: 

«Duda de la calidad del 
espectáculo de larmen Larumbe» 

Duras eran las declaraciones de la bailarina Karmen Larum
be que publicábamos en uno de nuestros pasados números, 
quejándose del mal trato recibido por parte de la Fundación 
Colegio del Rey en cuanto a inC11111plimiento de contrato y obs
taculización en su trabajo. No menos duras son las declara
ciones que les ofrecemos esta semana del gerente de la FCR, 
José Maria Nogales, señalando incumplimiento de compromi
sos e incorrecta justificación de la subvención y dudando de 
la calidad del espectáculo de la bailarina. 

El gerente de la Fundación 
Colegio de Rey, preguntado al 
respecto en la rueda de pren
sa que ofreció para anunciar 
la VIII Edición del Donjuan 
en Alcalá, manifestó que «Se 
podían decir muchas cosas pe
ro no es el momento, ya que 
el asunto está 'sub iudice'. Es 
su señoría quien tiene que 
manifestarse al respecto. 
Cuando salga el veredicto, 
que sea cual sea acataremos, 
me comprometo a hacer unas 
declaraciones en profundi
dad». 

Nogales sí quiso manifes
tar, sin embargo, que la Fun
dación Colegio del Rey enten
dió que la compañía de Kar
men Larumbe había incum
plido algunos compromisos 
contraídos, como la incorpo
ración del nombre de la Fun
dación en el aparato gráfico 
de sus actuaciones o la crea
ción de un nuevo espectáculo 
al año. 

Otras irregularidades, se
gún las declaraciones del ge
rente de la FCR, se refieren a 
la forma de liquidación de la 
subvención, especificada pa
ra actividades artísticas, y 
que la bailarina justificó con 
«reparaciones de sus automó
viles , con alquileres de pisos, 
tintorería de la chaqueta de su 
marido... Creo que es una 

desfachatez enorme intentar 
ocultar en una subvención 
otras cuestiones». 

José María Nogales apuntó 
que «flaco favor nos hacemos 
si nos comprometemos a pa
gar cinco millones en tres 
años por la presentación de 
un espectáculo. Otra cosa es 
que esta compañía cree un es
pectáculo y nos lo ofrezca. Po
dríamos haber llegado a un 
acuerdo, siempre y cuando 
hubiéramos visto elementos 
básicos de calidad. El acuer
do al que se llegó con ella fue 
'leonino' , con esos cinco mi
llones se pueden hacer mu
chas más cosas en danza de lo 
que se ha hecho con Karmen 
Larumbe». 

Nogales dudó incluso de la 
calidad del espectáculo que la 
compañía de Karmen Larum
be ha montado: «Dudo de la 
calidad de la coreografía del 
espectáculo. Es algo sobre la 
escu~la bolera y en el minis
terio de Cultura están cele
brándose unas jornadas de es
tudio de la danza bolera, don
de Karmen Larumbe no está 
ni como invitada, ni como 
conferenciante, ni como co
reógrafa, ni como nada. Señal 
de que en los ambientes del 
mundo de la danza española, 
tampoco se la considera tanto 
como ella piensa». 
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covadonga Martínez expone en el Aula de Cultura Herminia Rodríguez-osorio ha vendido la mayoría 
de las obras que expuso en el Aula de Cultura: «A través de una ventana late un pensamiento» 

Covadonga Martínez Blanco ha expuesto en la sala B del .Aula de 
Cultura de la Caja de Madrid hasta el 30 de oc:tubre. Covadonga rea
lizó su formación técnica en la 'Escuela de .Artes y Oficios' obtefien
do matricula de honor en todos los cursos. Posteriormente trabajó 
peñeccionándose en el estudio del retratista .Amadeo Roca. Por f"m, 
de motu propio, comenzó a pintar. 

«ES muy difícil vivir de la pintura» 

Esta pintora se autocalifica 
de muy imaginativa. «Creo las 
cosas con mi fantasía y luego las 
llevo a la realidad. Intento ha
cer cosas sugerentes, de un fon
do, quizás, algo melancólico y 
al mismo tiempo con un colo
rido que no resulte tétrico, si
no radiante». 

Covadonga es muy meticulo
sa y trabaja mucho el boceto, 
para una vez en el lienzo no te
ner que rectificar. Bodegones, 
retratos y paisajes, al óleo o al 
pastel, muestran sus obras que 
tiene un 'no sé qué' dulce que 
invita a la ensoñación. Quizás 
sea la tonalidad pastel de los co
lores de su paleta o quizás el en
canto de las ventanas pintadas 
en sus cuadros que abiertas o 
cerradas pican la curiosidad del 
observador. «A través de una 
ventana late siempre un pensa
miento>>, es la máxima de Co
vadonga: «Hago distintos esta
dos de ánimo, basándome en el 
fondo de esa ventana que pue
de ser de alegría, de pena, de 
misterio, de nostalgia». 

Covadonga se considera una 
profesional de la pintura. Los 
tiempos del hobby quedaron 
atrás, a pesar de que el trabajo 
duro de la pintura ha de com
binarse con el no menos duro 
de la familia. «Es duro, pero 
tengo un entusiasmo muy gran
de por la pintura y procuro te
ner un horario que me permi
ta compaginar las dos cosas. Y o 
me vuelco en la pintura ponien
do una gran pasión, y al mis
mo tiempo me sirve de relax». 

La paisajista Herminia Rodriguez-Osorio ha vendido la mayoría de las 
dieciocho obras que colgó en el aula de cultura. Herminia nació en el pue
blo toledano de Ocaña, y al casarse se trasladó a Madrid. Fue en la capital 
donde comenzó a pintar, desarrollando tardíamente una vocación que sen
tía desde muy pequeña. Se inició de la mano de Eduardo Alberti, profesor 
de Bellas Artes en los Dominicos de Madrid. Posteriormente comenzó a tra
bajar en el estudio de Julio Santibáñez, profesor de pintura de la CAM, y 
con el que sigue trabajando en la actualidad. 

A Herminia desde siempre le 
había atraído la pintura pero 
no había podido dedicarse a 
ello hasta ahora. La pintura pa
ra Herminia es afición y pro
fesión al mismo tiempo: «Una 
profesión que me gusta, aunque 
mejor es decir hobby porque es 
muy difícil vivir de esto». 

EN EL CENTRO DE ALCALA 

Herminia ha vendido la ma
yoría de la obra que ha expues
to en Alcalá, y hasta ahora to
das sus exposiciones han teni
do el mismo éxito. Y no es de 
extrañar dada la sencillez de sus 
cuadros plagados de puentes, 
ríos, bosques, casas solarie
gas ... , paisajes campestres que 
nos transportan a otros lugares 
bien distintos de las torres de 
hormigón a las que estamos 
acostumbrados. Todo ello exi
ge un trabajo duro y continuo 
por parte de la pintora. 

TRASPASO NEGOCIO 
DE FOTOCOPIAS, ENCUADERNACIONES, ETC. 

EN FUNCIONAMIENTO 
Interesados, llamar ai Tlf.: 880 35 09 

(De 15 a 17 y 20 a 22 horas) 

El próximo mes de mayo los 
paisajes de Herminia podrán 
disfrutarse en la Cámara de Co
mercio de Toledo. Como ha 
vendido la mayoría de su obra 
en Alcalá, la pintora sabe que 
tendrá que trabajar muy duro 
hasta entonces. «Sé que tendré 
que trabajar mucho , pero se ha
ce a gusto». 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental . 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINms ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9'30 a 13'30 y 16 ' 00 a 20 horas. 

Sábados, de 9'30 a 13'30 horas. 
e/. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 !!W'I--
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El timo de los cupones premiados 

un hambre de 72 años, timada en la plaza de Cervantes 
sobre las tres de la madruga
da, pidieron unas consUIIlicio
nes y cuando ya llevaban va
rias copas comenzaron a in
sultar a los clientes y a agre
dirlos sin motivo aparente al
guno, por lo que se inició una 
pelea. Durante el desarrollo 
de los hechos rompieron dos 
máquinas, varias botellas de 
diferentes licores y una ven
tana. 

Entregó JOO.aaa pesetas que sacó de su cartilla de ahorros 
El día 21 de octubre fue timado en plena plaza de Cervantes un hombre de 72 años domiciliado en 

Alcalá pero nacido en un pueblo de la provincia de Zamora. Sobre las doce de la mañana del menciona
do día caminaba tranquilamente por la plaza de Cervantes cuando se le acercó un individuo al que 
no entendía bien lo que hablaba y que al parecer le preguntaba por la delegación de la ONCE. 

En ese momento apareció sucursal _ha~caria de la Caja Detenidos por daños 
un segundo individuo dicien- de Madrid situada en la calle • , 
do al estafado que él sabía de Libreros, donde sacó J agre510n Desde el bar se dio aviso a 

la policía. Cuando los agentes 
llegaban al local vieron cómo 
dos individuos salían diri
giéndose hacia la calle Mayor. 
Un grupo de personas allí 
congregadas indicó a los po
licías que momentos antes 
ambos jóvenes habían agredi
do a las personas y causado 
daños en el bar, por lo que 
procedieron a su detención. 
Uno de ellos se abalanzó sobre 
los policías con presunta in
tención de agredirlos, cosa 
que no consiguió. El otro, 
Florentino, se dio a la fuga, 
aunque fue detenido poco des
pués, _bajo la acusación de ser 
presunto autor de daños y 
agresión. 

dónde estaba la delegación de 300.000 pesetas que entregó al en un disco-pub 
la ONCE y que el primero, el segundo individuo para que 
que hablaba ma1, tenía tres se lo entregara al otro, al «fal- de la calle Nueva 
cupones premiados con un to», mientras él esperaba en 
importe de dos millones y me- un bar próximo a la sucursal 
dio de pesetas y les daba bancaria a que regresaran am-
25. 000 pesetas a cada uno de bos -el tonto y el listo- pa
gratificación si le acompaña- ra ir a cobrar los cupones 
han a cobrar el importe. premiados. 

El segundo individuo dijo Pero como listo y tonto em-
que, como el primero parecía pezaban a tardar ya de~asia
algo «falto», se podrían que- do, el hombre se extraño y al 
dar con los cupones dándole salir del bar miró por los al
una cantidad. rededores pero no vio a nin-

El estafado, una vez bien guno de los dos individuos. 
convencido por los hábiles ti- Entonces se dio cuenta de que 
madores, se dirigió a su domi- había sido estafado, por lo que 
cilio, situado en la calle Luis se dirigió a la comisaría de po
Gómez El Estudiante, cogió la licía para denunciar los 
cartilla de ahorros y fue a la hechos . 
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Por ampliación de su red comercial 

NECESITA 

PERSONAL 
AMBOS SEXOS 

Para Alcalá de Henares, Torrejón de Ardoz, 
coslada J san Fernando de Henares 

SE OFRECE: 

• Formación a cargo de la empresa. 
• Visitas concertadas .. 
• Interesante remuneración. 

SE REOUIERE: 

•Mayores de 21 años. 
• Estudios a nivel medio. 
• Dedicación exclusiva, o sólo tardes. 

Interesados/as, presentarse los días 2 y 3 de noviembre 

de 9 a 14 y de 17 a 19 horas en nuestras oficinas 

de Alcalá de Henares: C/ Ribera, 2 - 1°. 
Preguntar p o r S r. Barroso 

Jt de octllbre de t992 

Dos jóvenes vecinos de Al
calá de 21 y 23 años de edad 
respectivamente, ambos ca
rentes de antecedentes poli
ciales, Florentino Juan CT y 
Manuel Francisco IR, fueron 
detenidos por la policía acu
sados de armar escándalo en 
el disco pub Morón a las 3 de 
la madrugada del día 23 de 
octubre. Este establecimiento 
se encuentra situado en la ca
lle Nueva, muy próximo a la 
calle Mayor. 

Según fuentes policiales, los 
acusados llegaron al disco pub 

IMPORTANTE 

PARA EMPRESARIOS 
O PERSONAS OUE DESEEN 

DOMINAR SU CONTABILIDAD 
EN 1 MES 

EMPRESARIO 
¡No saque los papeles contables de su empresa! 
Aprenda en 1 MES a «llevarlos» usted mismo. 

Si lo desea, le facilitamos una persona 
cua1ificada en su propio domicilio. 

METDDD DIMONI 
PARA DOMINAR SU CONTABILIDAD EN 1 MES 

SIN CONOCIMIENTOS PREVIOS 
Llámenos ahora y aproveche este mes para prepararse 

CD/CONT, S.L. ASESORIA FISCAL 
el. Ramón y Cajal, 4 - ALCALA DE HENARES 

Telf.: 881 84 14 

PUERTA de Madrid 



Robó en un bar y escondió el di·nera en ·un falsa techo de la 

pensión donde se alojaba, pera ... 

La dueña de la pensión encontró el botín y avisó a la policía 
Un hombre de 33 años de edad, José PF, fue detenido por la policía acusado de robar en el bar La Cue
va de Antolin. El detenido, que carecía hasta ahora de antecedentes desfavorables, se alojaba en una 
pensión, cuya dueña colaboró en la detención. 

Sobre la 1'30 de la madru- que esa noche había sido vis- han sido víctimas de tirón o 
gada del día 26 de octubre, el to momentos antes de cerrar 
propietario del establecimien- el bar. 
to La Cueva de Antolín se Posteriormente, la propie
marchó dejando el bar cerra- taria de la pensión Emilia, si
do y sobre las 2'30 fue avisa- tuada en la avenida de Gua-
do por la policía en el sentido dalajara, llamó a la comisaría 
de que su establecimiento se diciendo que en una de las ha
encontraba abierto. Persona- hitaciones pudo observar que 
do en el lugar el dueño del una placa de escayola del fal
bar, pudo observar cómo el so techo se encontraba remo
autor o autores del hecho o vida; al ir a colocarla en su si
bien entraron con llave falsa tio comprobó que habíJ una 
o se habían quedado escondi- bolsa con moneda fracciona
dos en el interior a la hora del ria, por lo que avisó del ha
cierre, cosa esta última que al llazgo a la policía. La habita
parecer fue lo que ocurrió. ción estaba ocupada por José 

Del interior del estableci- ~F, que fue detenido. 
miento faltaban ochenta mil 
pesetas en moneda fracciona
ria de cambio y de las máqui
nas recreativas. 

Desde un. principio se sos
pechó de un cliente habitual 

Aviso de la policía 
Cuando las personas afecta

das llamen a la comisaría de 
policía para informar de que 

robo con intimidación, se rue
ga que en el mismo momento 
de la llamada faciliten los má-
ximos datos posibles sobre el 
autor o autores: descripción 
física, vestimenta etc., y el lu
gar donde han ocurrido los 
hechos, con el fin de facilitar 
la rápida localización de los 
autores del delito. Es conve-
niente que la denuncia sea 
cursada cuanto antes, sin es
perar al día siguiente o inclu
so, como hacen algunas perso
nas, que manifiestan que han 
sido atracadas y luego no acu
den a cursar la denuncia. 

La llamada rápida indican
do los hechos, el lugar donde 
han ocurrido y los datos físi
cos del autor o autores puede 
facilitar la rápida localización 
de los delincuentes. 

................................. ············ ······· ···················································· ···· ·· ········································· ··························-·-···· ............................ . ........ .. ... ... ......... ..................... . 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO <garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GllECOLOGIA. 

· ..,, PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
COllSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 ' DE • a 8 
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HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 BABITA.CIONES CON B.AÑO, .AIRE A.CONDICIONA.DO, 

TELEFONO, FA.X~ HILO MUSIC.AL Y RADIO-TV 

• '' \ 1 i ;~ =Fi ii iJ 4 9 !·f1·1d11d 4 ;i'' '3 t·• 
Ant igua ~-11Km.31 ' 750 (Vía Complute~se , 112) · Tlfs . 888 14 50-54 · ALCALA 

PUERTA de Madrid 

Al ir a pagar dijeron 
al camarera: «iDanas 
s.ooo pesetas a a la 
salida te pegamos 
una paliza!» 

El suceso ocurrió en el Bur
ger King situado en el Centro 
Comercial El V al. Sobre las 
20'30 horas del día 20 de oc-· 
tubre entraron en el local dos 
jóvenes que efectuaron una 
consumición. Al ir a entregar 
un billete de 10.000 pesetas 
para que les cobrara le dijeron 
al camarero: «¡Danos cinco 
mil pesetas o a la salida te pe
gamos una paliza!>>, por lo que 
el camarero accedió a la peti
ción. 

Fueron avisados los vigi
lantes del centro comercial, 
que lograron detener a uno de 
los individuos; el otro se dio 
a la fuga, pero fue detenido 
dos días después en la aveni
da de Castilla. Se trata de 
Carlos MG, de 18 años, y Ma
nuel ML, de 21. Ambos jóve
nes carecen de antecedentes 
penales. 

una panadería, 
atracada tres veces, 
siempre par el 
misma individua 

Tres atracos seguidos se 
han cometido en la panadería 
situada en Alcalá en la calle 
Cánovas del Castillo, 5 , con
cretamente los días 23 , 24 y 
26 de octubre; el primero, por 
la tarde a las 5' 10, y los si
guientes sobre las 10 de la ma
ñana. En las tres ocasiones, el 
mismo individuo, armado 
siempre con un cuchillo de 
grandes dimensiones, intimi
dó a una mujer, la dependien
ta, llevándose el dinero, unas 
12.000 pesetas. 

Después de las denuncias, 
la policía montó un servicio 
en los alrededores de la pana
dería localizando a una perso
na, la cual manifestó haber si
do testigo de uno de los robos 
y dijo que conocía al indivi
duo autor de los mismos e in
dicó el domicilio de éste. 

Personados los agentes po
liciales en el domicilio indica
do, procedieron a la detención 
de José Antonio GP, de 22 
años de edad, el cual fue de
tenido por agentes de policía 
judicial como presunto autor 
de los tres robos con intimi
dación mencionados. 

J1 de octubre de 1992 
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Le fue sustraído un taco de Lotería de Navidad, bebidas, tabaco y dinero 

Robaron en un bar entrando con llave falsa 
En la madrugada del día 24 al 25 de octubre se produjo un robo en el bar Muñoz, situado en la calle 

Orquídea, en el local 515. El individuo o individuos que accedieron al interior del establecimiento en
traron con llave falsa o similar y sustrajeron diez botellas de licores, dos cartones de tabaco, el dinero 
de las máquinas tragaperras, que ascendía a unas 100.000 pesetas, y un talonario de participaciones 
de Lotería Nacional correspondiente al sorteo del día 22 de diciembre, Lotería de Navidad. 

Este talonario, con partici
paciones de quinientas pese
tas, corresponde al número 
22.068, y de él se habían ven
dido 18 ó 19 papeletas, es de
cir, que la numeración de la 
serie de participaciones sus
traídas va desde el 019 ó 020, 
hasta el 100. 

El valor total de lo sustraí
do asciende a unas 165.000 
pesetas aproximadamente, co
rrespondientes a las 100.000 
pesetas del dinero de las má
quinas tragaperras, unas 
40. 000 en lotería y unas 
25. 000 del resto de los efectos 
sustraídos. 

Según el propietario, Anto
nio Jerónimo Pulido, que pi
de a la población que no ad
quiera participaciones de lo
tería de las que le sustrajeron 
en el robo, el establecimiento 
no estaba forzado cuando se 
dirigió a abrirlo al público, lo 
que hace pensar que los ladro
nes se introdujeran con una 
llave falsa o similar, «proba
blemente procedente de otros 
propietarios que ha tenido el 
establecimiento». 

Jerónimo Pulido lleva a 
cargo del establecimiento 
unos seis meses. En este tiem
po no había sido robado en 
ninguna otra ocasión, aunque 
sí se quejó de la escasa vigi
lancia policial que hay en la 
zona: «Esta, la de Copasa, es 
una de las peores que hay en 
Alcalá. Por aquí no se ve a la 
Policía. Se tendría que verlos 
patrullar más por aquÍ». 

Incluso el propietario se 
quejó de que en una ocasión 
en la que tuvo problemas con 
dientes, unos vecinos llama
ron tanto a Policía Municipal 
como a Policía Nacional «y no 
acudieron a poner orden». 

Robaron un vehículo y 
le quitaron las ruedas 

En la tarde de lunes día 26 
de octubre, una persona re
quirió la presencia de una pa
trulla de Policia Municipal a 
la altura del número 17 de la 
calle Bartolomé de Castro, ya 
que había encontrado en el 
suelo la documentación de un 
vehículo. Los documentos es
taban junto al coche Ford 
Fiesta XR2, de color rojo y 
con matrícula de Madrid y le
tras de serie HL, el cual se en
contraba con las cuatro ruedas 
sustraídas, abierto y con el 
'puente' hecho. 

La documentación encon
trada por el ciudadano corres
pondía a ese vehículo. Los 
agentes policiales realizaron 
gestiones en la comisaría de 
Policía Nacional, comproban
do que estaba denunciada su 
sustracción. Acto seguido, la 
grúa municipal trasladó al 
cuartel de Policía Local el ve
hículo hasta que fue recupera
do por su dueño. 

Intento de robo en 
una panadería 

Sobre las 16'15 horas del 
día 26 de octubre, una perso
na avisó a los policías locales 
de guardia en la puerta del 
ayuntamiento, que se estaba 
produciendo un robo en una 
panadería de ia calle Santia
go. Personada una patrulla 
policial en el lugar referido, 
concretamente en el número 
28 de la mencionada calle, 
una vecina confirmó el hecho 
y facilitó las características del 
autor del intento de robo, ya 
que al parecer no logró su ob
jetivo. La vecina aseguró que 
el individuo en cuestión, lle
vaba en su poder una barra de 
hierro de unos 60 centímetros. 
Instantes después, una patru
lla policial le localizó en la ca -
lle Tinte procediendo a su 
identificación y detención. 
Resultó R. de la A. D., de 21 
años. dk edad y domiciliado en 
Horche (Guadalajara). Este 
individuo, según fuentes po
liciales, confesó haber sido el 

autor de los hechos referidos. 
Fue trasladado a comisaría de 
Policía, donde se instruyeron 
diligencias, quedando a dis
posición judicial por presun
to delito de robo con fuerza en 
las cosas, en grado de frustra
ción. 

sufrió un ataque 
epiléptico tras ser 
agredido por regañar 
a unos gamberros 

Un hombre tuvo que ser 
atendido de un ataque epilép
tico tras ser agredido por unos 
individuos a los que reprimió 
por realizar destrozos en mo
biliario urbano. Los hechos 
ocurrieron sobre las 18 horas 
del día 25 de octubre en el 
parque público que hay jun
to al colegio Beatriz Galindo. 
Una pareja policial fue avisa
da de que se estaba produ
ciendo una pelea; llegada al 
lugar referido se encontró con 
que un hombre tenía síntomas 
de padecer un ataque epilép
tico; El ataque lo sufrió al pa
recer debido a que fue agre
dido por unos individuos a los 
que reprimió por causar di
versos destrozos en el mobilia
rio del parque. Tras llamar
les la atención, debieron apa
recer más individuos que ini
ciaron la agresión a la citada 
persona, que responde a las 
iniciales de A.H.R. La patru
lla policial no logró identifi
car a los autores de la agre
sión, los cuales se dieron a la 
fuga tras la misma. Los poli
cías se limitaron a trasladar a 
la víctima del ataque epilép
tico al hospital Príncipe de 
Asturias. 
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SE VENDE PISO 
CENTRICO 

C/ Madre de Dios. Todo 
exterior. Tres dormitorios. 

Reformado. Cocina 
amueblada. Con opción a 
garaje. Llamar a los Tlfs. 

885 70 38 - 880 75 60 

ULTIMAS au1• ~1m1mmmt.11•u@mttM=t~H 
_PRECIO .A 3 lans. de entro de .Alcalá de Henares 

... 
' ., 

PARCELAS 
Jt de octubre de t992 

*Desde 
sao m12. 
• Todos los servicios 

Información : 

ES 
Av. Guadalajara, 3 

rn •. 880 25 12 . 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

1rba11ización . de lunes a sábado. de 11 '30 a 2 y de 4 a 7 
Domingos y festivos, de 11'30 a 15 h. _ 

PUERTA de Madrid 
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Tuvo que ser trasladada al hospital par la Policía Municipal 

una anciana, herida al ser víctima de un «tirón» 
Una anciana de 74 años de edad, que responde a las iniciales de 0.A.P. tuvo que ser trasladada por una patrulla 

de Policía Municipal a la Casa de Socorro en primera instancia y a continuación al hospital 'Príncipe de Asturias', 
como consecuencia de las heridas sufridas al ser víctima de un robo por el procedimiento del tirón. 

En el suceso acabó siendo 
detenido el presunto autor del 
robo, un individuo de 27 años 
que responde a las iniciales de 
Antonio M.S. domiciliado en 
Alcalá, en el polígono Puerta 
de Madrid. 

El hecho ocurrió sobre las 
16' 45 horas del día 27 de oc
tubre, cuando la anciana su
frió el robo en la calle Posti
go. Un testigo presencial dio 
aviso a una patrulla policial, 
quien se hizo cargo de la se
ñora, la cual presentaba trau
matismo en la región frontal, 
sobre el ojo izquierdo, y fuer
tes dolores en el brazo izquier
do como consecuencia de la 
caída sufrida tras el ' tirón'. 

Otra patrulla policial, tras 
conocer las características fa
cilitadas por los testigos y la 
víctima, localizó al individuo 
escondido en unos setos de la 
calle Ximénez de Rada, sien
do posteriormente reconocido 
po~ el testigo que dio aviso en 
primer lugar a la Policía Mu
nicipal y por la propia vícti
ma. Además, portaba el bol
so de la anciana y una bolsa 
de plástico. En el bolso lleva-

Pub 
KINGSTON 
s y & noviembre 

canal street 
Jazz Band 

12 y 13 noviembre 

Lou Bennety 
Abdu Salim '"º 

ha la anciana su documenta
ción y poco más de 200 pese
tas. 

El individuo presunto 
autor del delito fue traslada
do a la comisaría de Policía 
donde se le instruyeron dili
gencias judiciales quedando 
ingresado hasta la disposición 
del magistrado del juzgado de 
guardia ese día. 

una mujer huyó 
dejando abandonada 
una antigua pistola 
de imitación 

Circulando por la calle San 
Julián, una patrulla de Poli
cía Municipal descubrió sobre 
las 15 horas del día 27 de oc
tubre a una mujer que iba por 
el centro de la calzada. La pa
trulla se acercó a la mujer pa
ra recomendarle que fuera por 
la acera para evitar que sufrie
ra un accidente. En esos mo
mentos, ésta salió corriendo, 
tirando al suelo una antigua 
pistola de imitación, un ejem
plar de coleccionista. La mu
jer consiguió darse a la fuga 
sin ser alcanzada, haciéndose 
cargo de la pistola de imita-

• • 

ción la patrulla policial para 
iniciar la investigación sobre 
la procedencia del artilugio. 

Intoxicados 
tres trabajadores 
por un escape de gas 

El desprendimiento de un 
palé de botellas de anhídrido 
sulfuroso , en la empresa Li
quid Carbonic, fue el origen 
de la intoxicación sufrida por 
tres trabajadores de la empre
sa 'Talleres Dacar' , próxima 
a la primera, situadas ambas 
en la carretera de Daganzo, al 
producirse una nube tóxica de 
ese gas. En el desprendimien
to del palé se rompieron al 
menos dos botellas siendo 
controlado el problema por 
personal de Liquid Carbonic. 

En el lugar del suceso se 
personaron policías munici
pales y bomberos. El hecho 
ocurrió sobre las 18'30 horas 
del día 22 de octubre y tuvie
ron que ser evacuados al hos
pital de Alcalá dos de los tra
bajadores de la empresa ' Ta
lleres Dacar' con síntomas de 
malestar , náuseas e irritación 
en los ojos. 

~oitol 
9leitaurnte 

farJ ek ~u-leJ 
HABITACIONES: LIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

OCTUBRE 
Día 22 ................ 64.987 
Día 23 ................ 18.563 
Día 26 ................ 83.436 
Día 27 ................ 94.441 
Día 28 ................ 92.482 --- _________ ..... 
RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l - Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

Restaurante 
EL PO.RCHE 

E;n las instalaciones del 
poliderpotivo de Meco 

OFERTA 
DE LANZAMIENTO 
Docena de chuletas de 
cordero con ensalada y 

botella de vino de Rioja: 
1.000 pesetas 

del l al 15 de noviembre 
Tlf. 886 00 70 

ALOUILO NAVE 
EMPRESA AUTORIZADA Y COLABORADORA COMPAÑIAS ELECTRICAS 

340 m/Z 
más oficina y patio 

Polígono Industrial LA ESGARA VITA 
Telf.: 888 14 50 

PUERTA de Madrid 

iaww,~.~-
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimiento y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES Tlf. 882 31 91 
C/ Vázquez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 

Jt de octubre de t992 



En el mercado municipal hay una maqueta para promover la venta de sepultaras. A la derecha: una vista del cementerio nuevo. 

«Los datos que tenemos demuestran que la gente, cuando 

conoce las instalaciones, se muestra encantada de ellas» 

Agresiva estrategia comercial del cementeria·iardín 
120 enterramientos se han realizado ya en él desde su apertura 

Una maqueta del cementerio-jardín recibe a los usuarios del viejo mercado municipal y otra muestra 
a escala de las instalaciones se puede contemplar en el centro comercial La Dehesa. Excursione& para 
la tercera edad y visitas especiales con ocasión de la festividad de Todos los Santos y de los Difuntos; 
todo ello forma parte de la estrategia comercial de la empresa mixta Cementerio-Jardín. Según el jefe 
de marketing de la empresa, Ignacio Castillo, «los datos que tenemos es que la gente, cuando conoce 
las instalaciones, se muestra encantada con ellas. Queremos que conozcan el nuevo cementerio, que 
lo .v.ean, que lo visiten y que opinen». 

«Nuestra mejor publicidad 
es que el cementerio-jardín se 
conozca», dijo Ignacio Casti
llo, quien aseguró que las en
cuestas realizadas hasta aho
ra con motivo de algunas ex
cursiones de la tercera edad, 
«no pueden ser más satisfac
torias en cuanto a la opinión 
de nuestros visitantes». Inclu
so, Castillo explicó que estas . 
encuestas se han hecho exten
sibles a los acompañantes de 
algunos de los 120 enterra
mientos realizados desde la 
apertura de las instalaciones 
hasta la actualidad. 

Como botón de muestra, el 
59'2 por ciento de los consul
tados consideran que el cuida
do y calidad del entorno y jar
dines es excelente. El 34'9 por 
ciento consideran que está 
bien; sólo el 1.'9 por ciento 
aseguran que está regular y el 
0'9 por ciento que está mal. El 
53'3 por ciento cree que es ex
celente la armonía, la como
didad de las salas e instalacio
nes; un 35'9 por ciento cree 
que está bien; el 1 '9 por cien
to considera que está regular 
y el 0'9 por ciento, que está 
mal. Otros servicios valorados 
de forma muy positiva son los 
complementarios, como la ca
fetería, la vigilancia durante 
las 24 horas y la comodj.dad 
dentro del recinto. 
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El resultado más espectacu
lar es que el 73'7 por ciento 
considera que es excelente la 
información y atención de las 
azafatas; el 13'5 por ciento 
opina que está bien. Nadie se 
pronuncia sobre que esté re
gular o mal este servicio. 

Una flor para los visitantes 
en el día de los difuntos 

Precisamente con ocasión 
de la festividad de Todos los 
Santos y del día de Difuntos, 
la empresa Cementerio-Jardín 
va a incrementar sus servicios 
más laureados por los partici
pantes en la encuesta, las aza
fatas, recepcionistas y el per
sonal comercial especializado: 
«Durante siete días un varia
do dispositivo de personal va 
a estar a disposición de todas 
aquellas personas que nos vi
siten>>, manifestó Ignacio Cas
tillo, quien añadió que la em
presa va a obsequiar a todos 
sus visitantes, tengan o no 
tengan propiedad, con una 
flor. 

Desde junio que comenzó a 
funcionar el nuevo cemente
rio, se han realizado ya 120 
enterramientos y 30 incinera
ciones, ésta última, la gran 
novedad que se presenta en 
Alcalá. Pero lo más importan
te para la empresa es que son 
ya 180 las unidades vendidas 

y que desde junio las ventas 
se han incrementado en un 70 
por ciento. Como dato anec
dótico a tener en cuenta es que 
en la actualidad no hay nichos 
de cuarta fila, los más econó
micos y que hasta dentro de 
un mes no podrán venderse 
nuevos nichos de esta fila. 

En cuanto a las incineracio
nes, el servicio ha sido apro
vechado por gente de Alcalá, 
de Madrid, de Guadalajara y 
hasta de León. El 85 por cien
to de las ventas se han reali
zado a vecinos de Alcalá, aun
que la empresa está dispuesta 
a realizar una campaña publi
citaria presentando el cemen
terio jardín como el cemente
rio de la región de Madrid. 

Las tarüas 
de <das muriendas» 

Las tarifas que actualmen
te tiene el cementerio jardín 
son las siguientes: Un nicho 
de cuarta fila en propiedad 
cuesta 290.000 pesetas; de ter
cera fila, 330.000 pesetas; de 
segunda, 350.000 y de prime
ra, con osario, 390.000 
pesetas. Una sepultura de cua
tro espacios tiene un coste de 
1.100.000 pesetas; de seis es
pacios, 1.650.000 pesetas, y 
de ocho espacios, 1.900.000 
pesetas. Las incineraciones 
cuestan 60.000 pesetas y el 

Ignacio Castillo, 
jefe de marketing de la 

empresa del cementerio-jardín 

alquiler de nichos por un pe
ríodo de cinco años sale por 
80.000 pesetas. 

Los precios de compra en 
propiedad llevan su corres
pondiente escritura pública; 
cada unidad de enterramien
to incluye una losa o lápida y 
se garantiza un mantenimien
to de 50 años, lo que supone 
la jardinería, la vigilancia y 
la limpieza. 

El cementerio jardín tendrá 
una superficie de 36 hectá
reas. La primera fase, ya fi
nalizada, tiene de 12 a 14 hec
táreas y la superficie de ajar
dinamiento totaliza 21.000 
lf-etros cuadrados. 

La empresa Cementerio
) ardín facilita el pago de las 
tarifas con varias posibilida
des, a elegir por el cliente. En 
cuanto a sus instalaciones hay 
que citar cuatro velatorios con 
sus correspondientes salitas 
para el féretro debidamente 
climatizadas, sala de autop
sias, horno incinerador, capi
lla, unidades de enterramien
to, osarios, recepción, cafete
ría, aparcamiento, telefonía 
las 24 horas, etc. 
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El concejal José María Velasco asegura que, si el pleno aprueba la propuesta, 
ya no habrá más reducciones de restos y que por tanto, según cumplan las 
concesiones, se tendrán que realizar los traslados a otros cementerios 

El gobierno municipal socialista quiere 
clausurar el cementerio municipal 

D equipo de gobierno tiene la intención de clausurar el cementerio municipal, según explicó 
el concejal delegado de Agua, Alumbrado y Cementerio, el socialista José Maria Velasco Núñez, 
quien aseguró a PUERTA DE MADRID que se tiene un documento realizado por el secretario del 
ayuntamiento con tal objeto. Este será el dictamen que se presentará en el próximo pleno munici
pal del mes de noviembre. Velasco argumentó la clausura del cementerio municipal en que <<apar
te de no tener más espacio allí, tenemos ya el nuevo cementerio jardín. Además, los nichos esta
ban hechos para diez años y al cabo de este tiempo tienen que desaparecer». Esto se debatirá en 
primer lugar en la comisión de Servicios y posteriormente será presentado en el pleno de la corpo
ración municipal que se celebrará el martes 17 de noviembre. 

SegúnJosé María Velasco, la 
intención del equipo de gobier
no, según el documento elabo
rado, es que sólo se puedan rea
lizar en los próximos cinco años 
enterramientos por parte de 
aquellas personas que tengan 
propiedad, es decir, concesión 
administrativa por 99 años a 
partir del momento en que se 
formalizó el contrato corres
pondiente. El propio concejal 
delegado de Cementerio expli
có que una vez aprobado el do
cumento por el pleno del ayun
tamiento, "Yª no se harán más 
reducciones; se irá enterrando 
por parte de aquellos que ten
gan propiedad allí y que tengan 
espacio por cubrir, pero tenien
do en cuenta que no habrá más 
reducciones de restos». 

José María V elasco explicó 
que «es difícil que desaparezca 
el cementerio municipal, va a 
seguir estando ahí, pero lo que 
sí está claro es que los enterra-
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mientos se van a dejar de ha
cer». Sin embargo, al no poder 
realizarse más reducciones, el 
ayuntamiento irá avisando a 

las personas que tengan propie
dades pará que puedan trasla
dar a sus seres queridos a cual
quier cementerio que crean 

conven1en e. «Será obligatorio 
que realicen el traslado y, en 
caso contrario, si no pudieran 
proceder al traslado, pasarán al 
osario>>, dijo Velasco. Los al
quileres por diez años no serán 
renovados. 

El concejal socialista afirmó 
que, una vez que sea aprobado 
por la corporación municipal 
en la sesión plenaria, se hará 
público el acuerdo y se publi
cará en el Boletín Oficial del 
Estado. Velasco aseguró que 
«una vez que esta decisión sea 
hecha pública tras au aproba
ción, ya sabrá la gente a qué 
atenerse». 

El nuevo cementerio-jardín 
Preguntado por el estado en 

que se encuentra el nuevo 
cementerio-jardín, José María 
V elasco afirmó que «ha queda
do muy bien; las encuestas que 
se tienen hablan de las excelen
tes instalaciones que hay en el 
cementerio-jardín: «No hay na
die que plantee que aquello es
té mal, sino que dicen que es 
bueno, muy bueno y superbue
no. Lo está visitando mucha 
gente, incluso de Madrid». 

Otra cuestión polémica es la 
del estado de abandono que se
gún muchos vecinos tiene el ce
menterio municipal y que mo
tivó que el Partido Popular 
presentara al pleno de la corpo
ración municipal celebrado el 
día 20 de octubre una moción 
para que se procediera a la lim
pieza y al adecentamiento de 
las instalaciones, máxime de 
cara a unas fechas, la del día de 
Todos los Santos y la del día de 
Difuntos, en las que son miles 
de personas las que visitan el 
cementerio. V elasco aseguró 
que «todos los años por estas fe
chas intensificamos la limpieza 
del cementerio y máxime aho
ra, en la que, con las lluvias que 
han caído, los hierbajos crecen 
muy rápidamente. En ello es
tamos ahora mismo; hay mucha 
gente trabajando precisamente 
para que esté en debidas con
diciones para el día de los San
tos. No está abandonado, lo 
que ocurre es que tenemos sólo 
a cuatro personas allí y en este 
mes lo hemos reforzado con 
más personal». 

Sobre la idea de llevar los 
restos mortales del pintor José 
Caballero al nuevo cementerio 
jardín y trasladar también a las 
nuevas instalaciones los de Ma
nuel Azaña desde la localidad 
francesa de Montauban, Velas
co señaló que «de ese tema yo 
no quiero hablar; es una cues
tión que la lleva directamente 
el alcalde, Florencio Campos». 

Jt de octubre de t992 



Manolita Marón, Milagros Gómez, Carmen Gómez y Magdalena Cobo se mostraron muy molestas ante la posibilidad de que cierren este 
cementerio. A la derecha, Maria Muñoz junto a un grupo de mujeres a la puerta del cementerio que se pretende clausurar. 

Rechazo y malestar, decepción, irritación ... y temor, mucho temor 

«Na hay derecha, na es lógica cerrar el cementerio» 
Rechazo y malestar, aparte de decepción y temor, mucho temor, es la impresión que los alcalaínos 

han manüestado una vez conocida la intención del gobiemo municipal socialista de clausurar el ce
menterio municipal. «No hay derecho, no es lógico», señalaron muchas personas consultadas al res
pecto, las cuales manüestaron llegar (<hasta donde haga falta», con tal de que no se mueva del viejo 
camposanto a sus seres queridos difuntos. Lo más expresivo fue lo que dijo la concejala del Partido 
Popular, Maria Angeles Oñoro, quien aseguró estar dispuesta a promover la desobediencia civil para 
que ida intención de los socialistas no sea llevada a cabo. Antes de sacar del cementerio a los familia
res que tengos enterrados, tienen que pasar por encima de mi cadáver». 

PUERTA DE MADRID 
cóñsultó a un grupo de muje
res formado por Manolita 
Marín, Milagros Gómez, Car
men Gómez y Magdalena Co
bo. Las cuatro se encontraban 
en el cementerio municipal y 
las cuatro manifestaron su 

Antonio Ventura 

malestar y disgusto con el 
anuncio de clausura del ce
menterio: «Me parece muy 
mal, ¿cómo me va a parecer, 
si tenemos aquí todos nuestros 
muertos desde hace muchos 
años? Esto es una canallada; 
aquí tengo a mis padres, a mis 

Sacramento Muñoz Moreno 

suegros, a mi hija, a mima
rido. ¿Cómo me va a parecer 
que se clausure el cemente
rio?», dijo una de las mujeres 
que añadió que «naturalmente 
que estamos dispuestos a lle
gar adonde haga falta para 
que el cementerio se quede 

Enrique Bueno 

aquí. ¡Vaya disgusto! Esto no 
se puede tolerar». 

«Aquí están mis padres y 
mis abuelos, y yo quiero que 
el día de mañana, si Dios 
quiere, me entierren aquí 
porque aquí tengo mi sepul
tura perpetua. Y o no tengo 
que comprarme sepultura 
donde me digan; yo la tengo 
aquí ya comprada y no quie
ro otra cosa», dijo otra de las 
mujeres. 

Otra señora que estaba allí 
comentó que «hay que respe
tar al ser humano aun estan
do muerto. No se puede hacer 
lo que a uno le dé la gana»:
Otra de las que ya había in
tervenido comentó airada: 
«Hay que oponerse a eso, hay 
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venga a por un ayudante y llévese un especialista 
Le presentamos un nuevo Courier: el Courier Kit. Ahora, la excelente capaci
dad de carga del pequeño gigante, le ofrece aún más: cuatro versiones de equi
pamiento profesional para adaptarse a la perfección a diferentes necesidades. 
Venga a verlo. Conocerá a un verdadero especialista. ¡Ahora. 
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Dolores Pardo 

que hacer lo que sea para que 
nos dejen nuestro cemente
rio». «Yo no lo consentiré; eso 
no puede ser», dijo otra seño
ra que pasó por allí. 

«No hay derecho a que va
yan a hacer eso. Si yo tengo 
aquí a mi madre y tenemos 
una propiedad para todos, no 
es lógico que yo, cuando me 
muera, me tenga que ir a otro 
sitio, si yo quiero estar aquí. 
Además yo no quiero llevar a 
mis muertos a otro sitio», 
apuntó otra de las mujeres de 
este grupo-. 

María Muñoz Moreno y 
Sacramento Muñoz Moreno 
también se expresaron en pa
recidos términos: «Tenemos 
aquí a los nuestros y nos gus
ta venir a visitarlos. No qui
siéramos que cerraran el ce
menterio. Cada diez años ten
go que renovar la pro
piedad y llevamos con ella 21 
años», dijo una de ellas. 

Enrique Bueno explicó que 
no tiene sepultura en el ce
menterio municipal aunque se 
mostró firme en sus plantea
mientos: «A mí me parece 
muy mal que quiten el cemen
terio porque algún día tendré 
que venir. ¿Qué pasa, que 
tengo que ir adonde quieran 
ellos?». 

El joven Alberto de la To
rre tampoco estaba de acuer
do: «No me parece correcto 
porque la gente que somos de 
Alcalá de toda la vida tenemos 
aquí a nuestros antepasados y 
es algo que se debería consi-

Maria del Carmen Ruiz 

derar. Es un derecho que te
nemos el venir a visitarlos 
cuando lo creamos convenien
te. A mí me produce repulsa 
esta decisión porque creo que 
no es lógico, está poco pensa
do y debieran pensar un po
co más sobre las consecuencias 
que puede tener». 

Ventas 
en el cementerio-jardín 

María Mejías 

vo, tan majo, tan bonito y tan 
maravilloso; pero que dejen 
este donde está, que nos dejen 
en paz porque tenemos seres 
muy queridos y esto nos va a 
acarrear muchos disgustos, 
muchos gastos y una polémi
ca muy grande. Yo no lo en
tiendo, no me parece, bajo 
ningún punto de vista, bien». 

Lucía Duque mostró males
tar al conocer la noticia: «En 
caso de que yo falte en su día, 

Antonio V entura afirmó estoy convencida de que mis 
que «no quiero que clausuren hijos van a seguir pagando la 
el cementerio porque tengo sepultura. No me parece bien 
muchos seres queridos en él. que quiten el cementerio. No 
Tengo una sepultura por diez es justo, ni a los que tengan 
años queme cumple en 1994; ~·~ fa sepultura ·enpropiellad, ni 
una mujer que va visitando a los que la tengan por cin
los domicilios me dijo que el cuenta años, ni a los que la 
cementerio lo iban a cerrar se- tengan por diez. Que ya no se 
gún fueran cumpliendo las pueda enterrar porque no hay 
concesiones. Me dijo que sitio, pues lo entiendo, pero 
comprara una sepultura en el que nos dejen seguir tenien
nuevo cementerio que han he- do allí a nuestros seres queri
cho en el Gurugú. Yo no lo en- dos. De hecho, tenemos una 
tiendo; esto es una mafia. A sepultura de cuatro cuerpos y 
mí me dijo esta mujer que a están enterrados mis padres, 
mi padre yo le tenía que sa- es decir, que podría enterrarse 
car de su sepultura en el año a quien fuera de mi familia 
1994. Esto me ha puesto de cuando muriera. No me pare
muy 'mala leche' porque pa- ce normal». 
rece mentira que un ayunta- María del Carmen Ruiz in
miento como el de Alcalá ha- sistió en lo mismo: «Es increí
ga estas cosas con los vecinos. ble que después de tantos años 
Luego vendrán que quieren ·con tu sepultura, sacrificán
que les votemos. Si hay que dote por pagarla y cuidándo
ponernos en huelga o hacer lo la con toda la ilusión y el ca
que sea, lo hacemos porque riño a tus seres queridos, ven
eso es imposible». gan ahora a decirnos que lo 

Dolores Pardo tampoco lo van a clausurar y que nos los 
acepta: «Me parece muy bien tenemos que llevar a otro ce
que hagan un cementerio nue- menterio. Si hay que hacer 

KIT Nº 1: Plataforma y estantería deslizante con cestas metálicas. 
KIT ·No 2: Bastidor fijado al lateral con contenedores. 
KIT Nº J: Bastidor de acero en el que se incorporan 22 contenedores. 
KIT N ° 4: Dos rieles suspendidos que se deslizan hacia afuera casi un metro. 
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Lucía Duque 

manifestación, la haremos , 
pero no estamos dispuestos a 
aguantar esto; ya no tienen 
consideración». 

Por su parte, María Me
jías, una mujer que visita re
gularmente el cementeri, don
de tiene a su madre y a su her
mano, cuando menos no lo 
entendía y en cualquier caso 
mostró su desacuerdo: «Me 
parece muy mal; yo no quie
ro que lo quiten. Tenemos la 
sepultura por diez años. 
Cuando murió mi hermano, 
hacía mi madre seis años que 
estaba enterrada y sin embar
go tuvimos que pagar otros 
diez años por mi hermano. Y o 
estoy en contra de eso porque 
no quiero que me los saquen 
de la sepultura». · 

María Mejías dijo que el 
cementerio ha estado hasta es
tos días «hecho una pena; es
taba muy sucio y con muchas 
hierbas por todos los lados». 
«Me han contado que un día, 
cuando llegó el conserje por la 
mañana, salieron varios chi
cos de allí y se encontraron en 
una tumba jeringuillas y los 
pendientes de una de las chi
cas. Dicen que se meten en los 
servicios a drogarse. A un se
ñor dicen que le robaron unos 
ladrones un anillo y a una ve
cina mía la atracaron también 
y le quitaron las 500 pesetas 
que llevaba y a una señora 
también la salieron unos que 
le dijeron que si no les aaba 
el dinero que llevaba la pin
chaban con una jeringuilla». 
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a ser siempre, seguiré enterran
do a quien necesite, y hacien
do las reducciones de restos que 
considere oportunas. Entiendo 
que éste es terreno municipal y 
no de los socialistas que están 
mangoneando. En este terreno 
yo tengo una parte, como mi
les de alcalaínos, y yo la utili
zo como me convenga». 

Esther García dice que hay 
derechos adquiridos 

«Vamos a luchar para que este cementerio no sea clausurado» 

La portavoz del Partido Po
pular en el ayuntamiento de Al
calá, María Esther García 
Romero-Nieva, aseguró que 
«en el cementerio municipal 
hay unos derechos adquiridos 
por parte de unas personas, que 
no se pueden saltar a la torera, 
porque estamos en un supues
to estado de derecho y hay unos 
derechos que hay que respetar. 
¿O es que pretenden saltarse las 
leyes a la torera, igual que ha
cen con los sentimientos de las 
personas?». 

«¡Y que salga el señor Gue
rra diciendo en el mitin ese de 
las Ventas, el espectáculo ése 
que se montaron, que teme mu
cho por la democracia si gana
mos las elecciones el Partido 
Popular! Esto demuestra cuál 
es la democracia de los socialis
tas. Que porque les da la gana 
y porque tienen un negocio 
montado con el otro, deciden 
que hay que clausurar el ce
menterio municipal», manifes
tó la presidenta del PP en Al
calá y concejala. Rosalía Rodrí
guez del Río añadió que «están 
demostrando los socialistas la 
deshumanización que los inva
de. Es una vergüenza. Recha
zan en el pleno de octubre nues
tra propuesta de construir un 
albergue o habilitar un lugar 
para los indigentes, para casos 
de extrema necesidad, y la se
gunda parte es ésta. Como si
gan así, no sé adónde vamos a 
llegar». 

«Con los sentimientos profundos de las personas no 
_se puede jugar, ni hacer política, ni hacer negocio» 

«Estamos en .contra y vamos a hacer todo lo posible y luchar para que este cementerio no sea 

clausurado», di)o la concejala del Partido Popular Rosalia Rodríguez del Río, quien argumentó que 

11con los sentimientos profundos de las personas no se puede jugar, ni se puede hacer política, ni 

se puede hacer negocio, que es lo que quieren hacer los socialistas con el cementerio-jardín». 

La concejala manifestó que 
«el nuevo cementerio era nece
sario, pero la auténtica libertad 
y democracia es oque el que 
quiera enterrarse en el nuevo, 
que lo haga y el que quiera que
darse para siempre en el ce
menterio municipal, porque 
tiene una posibilidad de hacer
lo , que lo haga». La también 
concejala popular, María An
geles Oñoro, afirmó que está 
dispuesta a incitar a la desobe
diencia civil «SÍ los socialistas 
mantienen su intención de 
clausurar el cementerio. Si 
quieren evacuar a mis seres 
queridos de él , lo tendrán que 
hacer por encima de mi cadá
ver». 

La idea de clausurar el ce-

menterio municipal ya se cono
cía por parte del grupo de con
cejales del Partido Popular. 
Rosalía Rodríguez del Río re
cuerda cómo en una jornada de 
trabajo se comentó 'de pasada' 
que, al no haber más sepultu
ras , el cementerio habría que 
clausurarlo: «Nosotros dijimos 
que, si no había sepulturas, no 
se podrían vender, pero que no 
estábamos de acuerdo con que 
se clausurara. Hay mucha gen
te de Alcalá a la que le apetece 
ser enterrada aquí, junto a se
res queridos, y conservan sus 
sepulturas en propiedad desde 
hace muchos años con ese ob
jeto». 

Rosalía Rodríguez del Río 
insistió en que «esta medida no 

MARMOLES MOLINA 
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nos parece nada democrática y 
no vamos a permitir que jue
guen con los sentimientos de las 
personas». La concejala expli
có que la medida no es justa ni 
siquiera para aquellas personas 
que estuvieran ocupando un ni
cho o una sepultura por diez 
años: «No es justo que no pue
dan renovar esa concesión. Si 
no hubiera sitio, bueno, pero 
quien esté ocupando ya un ni
cho, una sepultura o un pan
teón ya tiene ese sitio y lo lógi
co es que pueda seguir renován
dolo. ¿Qué pretenden hacer? 
¿Cerrarlo y ya está? ¿Que pien
san hacer, viviendas?». 

María Angeles Oñoro añadió 
a su vez que «mientras que yo 
tenga aquí a mi familia , que va 

«Nos entran escalofríos cada 
vez que pensamos que esta ciu
dad está en manos de estos 
monstruos», afirmó Rosalía Ro
dríguez del Río. 
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TIENDA DE OBJETOS EROTICOS 
• Películas • Revistas -• Lencería femenina y masculina 

• Afrodisiacos • Perfumes eróticos • Cremas eróticas 
• Potenciadores sexuales • Muñecas y muñecos hinchahles 
• Lubricantes • Consoladores y vaginas • Objetos de broma 

TODO TIPO DE OBJETOS SEXUALES 
PARA HACER FEUZ SU PAREJA, COJISULTEJIOS 

Avda. Guadalajara, 18 (junto PI. toros) - Tlf. 882 72 82-
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SOMOS EL JOVEN EOUIPO D ,,,cofo 

CEMENTERIO • JARDIN ~,·º'H·~~ 
;ye> • ~ª 

* 
Venga y conózcanos. Le ofrecemos un trato personalizailo, 

el mejor servicio en un Cementerio - Jardín modélico. 

PODEMOS SOLUCIONARLE HOY UN PROBLEMA -DEL MANANA 

AUN PUEDE ELEGIR SU PROPIEDAD, PRECIOS ASEQUIBLES: 
CON UNA FINANCIACION A SU MEDIDA 

* Teléfono de atención 24 h. 
*Vigilancia. 
*Velatorios. 
* Crematorio. 

* Aparcamiento. 
* Cafetería. 
*Servicio personalizado. Azafatas. 
* Financiación inmediata. 

Solicite más información o acérquese a conocernos personalmente 

en la c/ Tintenº 1 - 3° B /Teléfonos: 883 11 52 / 883 11 89 / 882 75 00 (24 h) 

con motivo de la festividad · 
del 1 de noviembre, 

Día de Todos tos santos, 
nos ponemos a su disposición 
para cualquier llamada o visita 

CEMENTERIO 
~ 

• ~ t.. 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, so 

Lunes,2 
. 

Miércoles, • 

Jueves, s 

.Domingo, a 

PROGRAMA DE ACTOS 
octubre • Noviembre de 1992 

ACTO 

Recital MARISOL LACALLE (mezzo-soprano y 

recitadora), AIDA MONASTERIO (piano). 

«Músicos y poetas de España e lberoamérica». 

Con obras de J. Turina, J. Nin, F.M. Alvarez, 

A. Ginastera, Rafael de León, J .A. Buesa. 

F. García Lorca 

Recital de Espirituales Negros 

por BILDA RIVAS y FEDERICO DE LINOS . 

Acto de AMDIC 

Ciclo de conferencias «Cultura y vida cotidiana», 

por ANTONIO CASTILLO 

Pregón XI SEMANA CISNERIANA 

por ROSARIO FERNANDEZ DOVERMANS 

EXPOSICIONES del 2 al 17 de Noviembre 

HORA 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

12 mañana 

«El cartel en el Turismo». Exposición retrospectiva. 
con mqtivo de la celebración de la XI SEMANA CISNERIANA 

H orario : lab orables de 18 a 21 h oras 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de A~tos el mismo número de personas que hay de butacas. -



Jasé M ª Aznar se mostró muy optimista en su visita a Alcalá 

para inaugurar la sede local del Partida Popular 

«Estamos en la sede de un pariido que va a gobernar 
después de las próximas elecciones en España» 

- declaraba el presidente nacional del PP -

José Maria Aznar, presidente del Partido Popular y líder de la oposición, inauguró la sede del PP 

alcalaíno el pasado 23 de octubre. Aznar cumplió, por tanto, su promesa de visitar nuestra ciudad. Con 

él vino Alberto Ruiz Gallardón, a pesar del fallecimiento de su madre el día anterior. Fue precisamen

te esta circunstancia la que impidió que se cumpliera el programa previsto, que incluía encuentros 

con los empresarios del Henares y con las asociaciones vecinales de Alcalá. 

A las 16, 40 del pasado vier
nes, José María Aznar hacía 
acto de presencia en la plaza 
de Cervantes de nuestra ciu
dad. Le acompañaban Luis 
Eduardo Cortés , presidente 
regional de Madrid, y Alber
to Ruiz Gallardón, portavoz 

en la Asamblea de Madrid. 
Gallardón no quiso faltar a su 
cita con Alcalá a pesar de las 
difíciles circunstancias perso
nales por las que atravesaba. 

Aznar, Gallardón y Cortés 
fueron recibidos por la presi
denta del PP alcalaíno , Rosa-

lía Rodríguez del Río, los con
cejales ' populares', entre ellos 
su portavoz Esther García, y 
simpatizantes. Con todos ellos 
el presidente del PP departió 
animadamente. 

Los tres importantes cargos 
del PP coincidieron en seña-

Rosalia Rodríguez del Río, presidenta comarcal del PP, y Esther García Romero-Nieva, portavoz del 

grupo municipal complutense de su partido, recibieron en la plaza de Cervantes a José Maria Aznar. 

PUERTA de Madrid 

lar en sus intervenciones, la 
crisis que atraviesa nuestro 
país en estos momentos y la 
victoria del Partido Popular 
en las próximas elecciones. 

<<Estamos en la víspera de 
asumir la responsabilidad 
de gobemar España» 

Una vez en la sede, abarro
tada de simpatizantes y perio
distas , el primero en interye
nir fue Luis Eduardo Cortés , 
presidente regional, que ma
nifestó que mientras en el país 
«Se cierran empresas y se pier
den puestos de trabajo, el PP 
no cierra sino que abre, en es
te caso una nueva sede» , señal 
de que el partido «está vivo». 

Cortés apuntó que abrir 
una nueva sede es siempre 
«esperanza e ilusión, ilusión 
que estamos transmitiendo a 
los españoles en el momento 
que más lo. necesitan», dada la 
crisis dura y fuerte que vive 
el país «debida a los 10 años 
de gestión socialista». 

«Desde el punto de vista 
político estamos en una recta 
que inevitablemente va a ter
minar en elecciones genera
les», continuó Cortés, «pero lo 
que es más importante es que 

. la mayoría de los españoles 
quiere que el PP gane esas 
elecciones y que José María 
Aznar sea el presidente del 
gobierno». 

Ruiz Gallardón 
alabó el trabajo de los 
·populares alcalaínos 

Alberto Ruiz Gallardón, 
por su parte , aseguró que las 
inauguraciones de sedes eran 
los actos más importantes de 
un partido político y que ésta 
se abría «para todos los ciuda
danos de Alcalá». 

Alabó el trabajo de los ' po
pulares ' alcalaínos que han 
conseguido reducir distancias 
con el PSOE en los enfrenta-
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mientos ·electorales desde 
1982: «Ha habido una evolu
ción de la voluntad popular en 
Alcalá. En 1982 el PSOE nos 
sacó 40 puntos, hoy todavía 
no ganamos, pero estamos a 
11. Eso es consecuencia del 
trabajo de gentes como voso
tros, de haber abierto sedes 
más pequeñas que ésta pero 
con el mismo entusiasmo y las 
mismas ganas de trabajar». 

El portavoz en la Asamblea 
de Madrid criticó duramente 
al PSOE. «Estos socialistas, 
más que por sus fracasos, pa
sarán a la historia por haber 

· roto la ilusión colectiva, gene-

rosa y entregada de toda una 
generación de españoles que 
un día confiaron en ese pro
yecto». 

«Frente a esto -terminó su 
alocución Ruiz Gallardón
no traemos sólo críticas. Trae
mos nuestro equipaje de tra
bajo: programas, equipos de 
gobierno y un presidente de 
partido que es el que tiene que 
liderar el esfuerzo político. 
Aznar nos ha traído desde mo
mentos difíciles y hoy estamos 
en la víspera de asumir la res
ponsabilidad de gobernar 
España». 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclinables. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 

Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 

cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

JI de ocnbre de 1992 

<<Los españoles en este 
momento no necesitan 
tebeos» 

Seguidamente intervino el 
presidente nacional del PP, 
José María Aznar; comprome
tiéndose para una próxima 
jornada completa de trabajo 
en Alcalá, dada la brevedad 
de esta visita por los motivos 
antes citados. 

Aznar habló de la inaugu
ración de la sede de un «par
tido ganador, un partido que 
va a gobernar después de las 
próximas elecciones en Espa-

ña», asumiéndolo como la 
principal responsabilidad del 
partido en estos momentos. 

El presidente del PP se re
firió al «cómic» que el PSOE 
ha publicado en conmemora
ción de los 10 años de gobier
no socialista: «Hay quien, 
agotadas sus ideas, lo que se 
le ocurre es hacer tebeos. Pe
ro la cuestión no son los 10 
años de gobierno socialista, lo 
importante para el futuro del 
país son los próximos 4 años». 

Aznar señaló la desorienta
ción que sufre el gobierno y el 
agotamiento del proyecto po
lítico del PSOE: «Los españo-

·Talleres 
ACUST/11 CI' 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

CHAPA - PINTURA 
MECANICA (Puestas a punto, etc.) 

ELECTRICIDAD 

*Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VllllCULOS 

.AH.AD 0 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave_33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 
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Rosalia Rodríguez estaba muy satisfecha por lo bien que había resultado todo, pese a las circunstancias adversas que concurrieron. A 

la derecha, la portavoz municipal del PP con Ruiz Gallardón y Aznar. Alberto Ruiz Gallardón se mostró muy satisfecho por la evolÚción 

de las expectativas de su partido en Alcalá: «Desde 1982 hemos reducido la diferencia con el PSOE de 40 puntos a 11». 

Aznar sobre el cómic del PSOE: 
«Los españoles no están para tebeos» 
les en este momento no nece
sitan tebeos, lo que necesitan 
son partidos reponsables que 
les digan 'Hay que recuperar 
el país: ética e institucional
mente, es posible pagar menos 
impuestos, sobran altos car
gos, es posible que España 
tenga un fuerte tejido indus
trial, tenemos que ahorrar 
más, invertir más, producir 
más ... ' y recvperar la forta
leza de España, en gran me-

PUERTA de Madrid 

dida lapidada durapte estos 
años». 

Refiriéndose al aumento de 
popularidad del PP, Aznar 
destacó que «si hace muy po
co tiempo no había ninguna 
alternativa, hoy cada vez más 
ciudadanos apuestan por un 
gobierno del PP. Ese gobier
no va a llegar y a esa idea, a 
ese proyecto y a esos ciudada
nos es a los que tiene que ser
vir esta sede de Alcalá». 

Aunque la hora era muy intempestiva, el público que acudió a la 

cita con Aznar fue excesivo para las posibilidades del local, pese 
a habilitar las dos plantas, de modo que los servicios de seguridad 
cortaron el acceso cuando ya no cabían más personas. Pero, como 
el que no se consuela es porque no quiere, algunos se quedaron en 

la calle agitando sus banderas y lanzando cohetes cuando Aznar salió 
al balcón de la sede para decir a sus partidarios que había dicho 

en su intervención que iba a ser el próximo presidente del gobierno. 

Alberto Ruiz Gallardón no faltó a la inauguración de la sede nueva 
del Partido Popular en Alcalá, aunque vivía unos momentos perso
nales dolorosos, debido al fallecimiento de su madre el día anterior. 

31 de diciembre de 1992 



Aznar envió desde Alcalá mensajes a las empresarias de España: 

«En nuestro país se pueden dar las condiciones para un 
mayor crecimiento, para una mayor ahorro, para una 
mayor inversión y para una mayor productividad» 

El presidente nacional del Partido Popular, José Maria Aznar, dijo en la conferencia de prensa orga
nizada con motivo de su visita a Alcalá para inaugurar la sede de su partido en la plaza de Cervantes, 
que idas sedes de un partido tienen sentido si están abiertas a la sintonía y a la demanda de los ciuda
danOS». Aznar también dijo que «Alcalá es un objetivo inmediato para el PP. Los objetivos inmediatos 
desde el punto de vista electoral, traducidos en términos de gobiemo municipal, suelen durar cuatro 
años. De aquí a las próximas elecciones municipales, el PP tiene como inmediato ese objetivo». 

Aznai: también dio varios 
mensajes a los empresarios 
desde Alcalá: «En nuestro país 
se pueden dar las condiciones 
para un mayor crecimiento, 
para un mayor ahorro, para 
una mayor inversión y para 
una mayor productividad. 
Pero eso requiere reformas 
muy profundas, nuevos com
portamientos, nuevas ideas y 
nuevos proyectos políticos. El 
empresario exportador de Al
calá de Henares entiende muy 
bien que, con un tipo de cam
bio de la peseta artificial, aca
ba cerrando su industria. El 
empresario de Alcalá entien
de muy bien que necesita mu
chas reformas estructurales, 
desde el INEM hasta los mer
cados financieros, entiende 
muy bien que necesita que 
exista más inversión para pro
vocar un saneamiento de su 
empresa y recuperación de sus 
posibilidades. Ese es el men
saje sencillo que hay que tras
ladar». 

un futuro económico de nues
tro país, productivo, que ge
nere riqueza y cree puestos de 
trabajo, sin un tejido indus
trial importante». 

El presidente nacional del 
Partido Popular compareció 
en la rueda de prensa acom
pañado por el presidente re-

gional , Luis Eduardo Cortés, 
por el portavoz en la asamblea 
de Madrid, Alberto Ruiz Ga
llardón, y por la presidenta 
comarcal del partido, la con
cejala complutense Rosalía 
Rodríguez del Río. Aznar ha
bló del Partido Popular en 
Madrid diciendo que «en su 

actuación y en sus resultados, 
representa cualitativa y cuan
titativamente algo de enorme 
trascendencia en cuanto a las 
expectativas de nuestro parti
do en España». 

Tebeos 
y reformas fISCales 

Preguntado Aznar sobre si 
el PP tenía intención de rea
lizar alguna campaña para 
contrarrestar la orquestada 
por el PSOE sobre sus diez 
años de gobierno, respondió 
que «nos vamos a ahorrar ese 
esfuerzo porque se contrarres
ta sola. Ver a Felipe Gonzá
lez y a su compañero en los 
carteles es muy expresivo. La 
capacidad de hacer tebeos es 
muy productiva. Por eso no 
vamos a hacer una contracam
paña. ,, 

El presidente nacional del 
PP añadió que «lo peor que 
puede haber en esta vida pa
ra mí, para una persona, pa
ra un partido o para un país, 
es comportarse como lo que no 
es, y España se tiene que com
portar como lo que es y apro
vechar las posibilidades que 
tiene y no seguir comportán
donos fuera del alcance de 
nuestras posibilidades o como ' 
lo que no somos. No concibo 

Durante la rueda de prensa, de izquierda a derecha: Luis Eduardo Cortés, presidente regional del Par
tido Popular; José Maria Aznar, presidente nacional; Alberto Ruiz Gallardón, portavoz del PP en la 
Asamblea de Madrid; y Rosalia Rodríguez, presidenta regional. 
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«En España hace falta congelar, primero, 
y luego reducir los impuestos» 

«Solchaga puede entrar dentro de poco 
en el libro Guinness de los records por su 

serie tan continuada de fallos» 
El presidente del PP asegu

ró que la campaña electoral 
para las próximas legislativas 
comenzó el 1 de septiembre: 
«Mientras otros hacen tebeos 
en esta campaña, nosotros 
planteamos reformas fiscales», 
y añadió que «no sé cuándo 
van a celebrarse las elecciones 
generales, pero cada vez estoy 
más convencido de cuál va a 
ser su resultado». 

Aznar manifestó que en Es
paña «hace falta congelar pri
mero y luego reducir los im
puestos porque hay que incre
mentar el ahorro, la inversión 
y la productividad de nuestro 
país. Eso no se puede hacer 
exigiendo más impuestos a los 
ciudadanos de nuestro país». 
Añadió que «hay que contro
lar el gasto público dándole 
un sentido ejemplarizador, 
ético. No se puede exigir sa
crificios a una parte de la so
ciedad si no se empieza por 
exigirlos donde se tiene dispo
nibilidad de cortes». 

PUERTA de Madrid 

También habló Aznar de la 
reforma del INEM que ha 
propuesto el ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga, y di
jo que «es la novena desde la 
primera que propuso el actual 
presidente de la Junta de An
dalucía, Chaves, en 1986. Sol
chaga puede entrar dentro de 
poco en libro Guinness de los 
records por su serie tan con
tinuada de fallos». 

Aseguró Aznar que «esta re
forma tiene aspectos de cons
titucionalidad que merecen la 
pena estudiarse. Está poco 
meditada, poco madurada y 
responde más a las urgencias 
de un momento político deter
minado, que a los deseos de 
fondo del PSOE. A pesar de 
haber sido yo quien ha dicho 
que hay que desmantelar el 
INEM, estoy dispuesto a es
tudiar cualquier propuesta, 
pero con estas connotaciones, 
esta novena reforma me pro
duce escepticismo» . 

31 de octubre de 1992 
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La postal que ilustra estas 
notas está en la colección de 
ese gran alcalaíno y mejor 
amigo que es Jesús Fernández 
Majolero y ha sido reprodu
cida por Baldomero Perdigón. 
El empedrado del pavimento 
y la casilla que vemos a la de
recha nos dicen que fue hecha, 
más o menos en 1910, proba
blemente con motivo de la 
inauguración del Café Pen
sión Cisneros y para que los 
viajeros tuvieran recuerdo de 
su estancia en ella; o sea que 
la postal no debió de ser ve
nal. Después sería Pensión el 
Rufo , seguidamente Hotel 
Iberia y , finalmente, Hotel 
Ulm. 

La otra ilustración, con pa
norama de la calle de Busta
mante de la Cámara, también 
es de Perdigón, que la obtu
vo en 1963, y nos permite ob
servar la pervivencia del tol
do, necesario durante casi to
do el año , como las persianas 
de tablillas , dada la orienta
ción de esta fachada. Muy po
cos años después de que Bal
do captara la imagen fue ven
dida esta finca, unida a la que 
aparece en la otra esquina y 
derribadas ambas para cons
truir d Hotel Bedel y el edi
ficio hoy destinado a oficina 
principal del Servicio de Co
rreos , que vemos en la terce
ra imagen. 

Las mutaciones que vemos 
en ellas son dignas de ser re
cordadas. En primer lugar, la 
casilla citada, que hacia 1.930 
o poco después se convertiría 
en domicilio y consultorio de 
aquel popularísimo médico 
cuyo nombre erajenaro Va
lle. Este se hizo casa elegante 
y señorial pero también hacia 
1963 , se la llevaría por delan
te la piqueta para construir un 
banco. Dediquemos un re
cuerdo a don Jenaro y a sus 
diagnósticos y pasemos a lo 
nuestro. 

Ocurrió que al derribar el 
Hotel Ulm el peón de obra, 
que estaba encima del camión 
ordenando los escombros, 
descubrió entre éstos algunas 
cosejas que brillaban. Y ocu
rrió que aquellos discos de 
metal eran de oro, nada más 
y nada menos. Allí mismo 
volcaron el contenido del es
combro y , reconocido éste 
concienzudamente, fueron 
halladas mo~edas del mismo 
metal hasta alcanzar un total 
de dos centenares, o más . Ex
cusado es decir que aquello 
fue el secreto a voces, pues 
desde la misma calle se veía a 
los obreros husmear y cabil-

SI de octubre de 1992 

Lo que va de ayer a hoy 

El Hotel del Tesoro 

dear entre las ruinas, porque 
no sabían de qué parte de la 
casa procedía el escombro del 

hallazgo. Nunca podrá saber
se ya quién y en qué circuns
tancias realizó aquella oculta-

ción tan apetitosa. Lo más 
que sabemos, respecto a la 
fecha del enterramiento, es 
que había monedas de cinco 
duros -de oro, claro- acu
ñadas a nombre de Alfonso 
XIII, tan buscadas hoy por 
los coleccionistas, pues muy 
pronto valieron más de cinco 
duros. Este indicio permite 
sospechar que la ocultación se 
hizo hacia 1930, por temor a 
la guerra, o durante ésta por 
ser fruto de algún robo. Nun
ca sabremos más. ¿Pero ver
dad que sería curioso hacer 
funcionar hacia atrás la mani
vela del tiempo, empezando 
en el albañil descubridor, y 
llegar hasta el momento de la 
ocultación? 

Muchos recuerdos nos trae 
este edificio pensión, café, 
restaurante y hotel. Por ejem
plo, en él almorzaban cada 
mañana (y de qué manera lo 
hacían, dado el hambre que 
ya había) los afanosos cons
tructores del refugio antiaéreo 
aún subsistente bajo la prime
ra mitad de la plaza. Se les no
taba que ni estaban en edad 
ni tenían costumbre de usar el 
pico y la pala. Pero de almor
zar sí que ten'ian gana y cos
tumbre, que los veíamos des
de las ventanas de la calle de 
Bustamante. 

Otro recuerdo que no debe 
quedar en el tintero es el de 
Bias Acebrón, que tenía su 
posada en el otro lado de la 
plaza, enfrente de este hotel. 

Su bonhomía y su afición a 
representar teatro han dejado 
huella en lo que llamo cultu-
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ra local alcalaína. Por ejem
plo, aquella ocasión en que re
presentando en el Teatro 
Grande, tenía que decir: «Mi 
pecho es un volcán». Pero di
jo: «Mi pecho es un balcón». 
Y el apuntador, probablemen
te Gerardo Cebada, le conmi
nó: «Métete, Bias, que la has 
c.» Y Bias repitió esta.frase en 
voz alta y sin inmutarse ni un 
poco. Y dicen que el telonero 
no tuvo que actuar con las po
leas para bajar los telones; el 
de boca y el contraincendios 
se cayeron solos de la risota
da que dio el «respetable». 

Otro recuerdo debemos de
dicar a quienes precedieron 
en el negocio de la hospedería 
y la «restauración» -como se 
dice ahora y se dice m.al- La 
fonda de la Viuda y la 
hostería-posada Laguno, el 
café y fonda de Hidalgo, en la 
calle Mayor, donde hoy está 
una conocida ferretería, que 
fue centro de reunión de re
publicanotes nada temibles; 
fíjense que sus tertulias tenían 
lugar al pie de un mural en el 
que estaba representada la 
madrileña fuente de la Mari
blanca. Todo inocencia y exa
geraciones malintencionadas. 
El café de lbarra y el de Sali
nas, que cada año sorteaba 
una moneda de oro por el pro
cedimiento de ocultarla den
tro de un roscón de reyes. Es
tos y otros, como las casas de 
viajeros y comidas están en 
m.is fichas pendientes de orga
nización y estudio, que lo me
recen. Entre las últimas cita-
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das no puede quedar en el tin
tero la casa para viajeros de 
lndalecio Gómez, en la calle 
del Bedel, 1, que en vez de 
postales regalaba unas meda
llitas de latón para colgarlas 
de la cadena del reloj; estaban 
acuñadas imitando muy bien 
a las monedas de cinco cénti
mos y tenían el anverso exac
to a la moneda, pero en el re
verso aparecía el anuncio ci
tado más arriba. Esta casa 
permaneció hasta los tiempos 
de mi niñez, pues recuerdo 
perfectamente cómo lndalecio 
llevaba la comida, previo en
cargo, al domicilio del médi
co don Felipe de la Rica, que 
vivía frente a la casa de mis 
padres, en la calle de Santia
go. Era pariente de mi fami
lia paterna y, por ello, pasa -
ha muchas tardes, cuando vol
vía para recoger aquellas tar
teritas apiladas y que en la 
parte inferior tenían otra con 
agujeros de ventilación para 
que no se apagara el rescoldo 
de carbón de encina. Aquello 
venía a ser como un termo de 
hoy, sólo que elementalísimo. 

En fin, esto es lo que va de 
ayer a hoy: un café-pensión
·restaurante que ha venido a 
ser una oficina de Correos con 
el sótano inundado, y de pro
pina algunas divagaciones so
bre la cultura local, porque la 
gastronomía y el . teatro son 
partes importantes de la 
Cultura. 

José GARCIA SALDAÑA 

• 

DONJUAN EN ALCALA 
30 y 31 de octubre 

Representación itinerante. 
Comenzará a las 20 horas 

en la PLAZA DE CERVANTES 
y por la calle MAYOR 

llegará a la PLAZA -DE LOS SANTOS NINOS, 
donde están montados 

tres escenarios al aire libre . 

TEATRO SALÓN 
CERVANTES 

1 NOVIEMBRE 12 HORAS 

WESTMINSTER CHAMBER ORCHESTRA 
Concierto a beneficio de UNICEF 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
Al.MACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y . 

·UTENSILIOS PARA .EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camarmilla, nave 18 

Antigua N-11 , Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

!1 de octubre de 1992 



JO millones de pesetas para construir un gimnasio en el colegio santos liños 

campañas de educación vial, limpieza y reciclado de papel 
La concejalía de Educación y Universidad informa que en el pleno de septiembre se aprobó un 

gasto de unos 30 millones de pesetas para construir un gimnasio en el colegio Santos Niños, de 
conformidad con el Consejo Superior de Deportes y el propio centro. Urbano Brihuega cree que 
tras el proceso de publicación, adjudicación y ejecución, estará terminado para el curso 1993/94. 

También informa Urbano En otro orden de cosas, Ur- Urbano Brihuega adelantó 
Brihuega que en el mismo ple- bano Brihuega y José Luis Gar- que es posible que se pueda im
no se acordó ceder a la conse- cía Graván, concejal de Medio plicar a los objetores de con
jería de Educación y Cultura de Ambiente, se han reunido los ciencia para que hagan el ser
la CAM un solar para construir días 28 y 29 con las AP AS y di- vicio civil en el ayuntamiento 
una escuela infantil en el distri- rectores de los colegios, escue- y llegar allí adonde los padres 
to V. El plan de construcción las infantiles e institutos para no participan. 
de las escuelas infantiles ha si- presentarles tres campañas edu- La campaña de limpieza, 
do diseñado y aprobado por la cativas que se van a poner en que se presentó en segundo lu
asamblea regional en un plan marcha. gar, va dirigida a toda la comu
cuatrienal. Durante este cua- Primero, la de educación nidad escolar. Urbano Brihue
trienio se construirán dos en vial, continuación de las que se ga dijo que allí donde los pre-
Alcalá de Henares y ya se han vienen haciendo todos los años. supuestos, que salen de los con-
cedido ambos solares. El cedi- Sus objetivos son los siguientes: tribuyentes, no llegan tiene que 
do en el pleno del mes de octu- - Dar a conocer al niño la llegar la participación. Se tra
bre supondrá un avance impor- problemática de la educación ta primero de no ensuciar para 
tante en la dotación de plzas de vial en un mundo donde prima después no tener que pagar pa-
educación infantil en esta ciu- la cultura del automóvil. ra limpiar. 
dad, y no sólo en el distrito V. - Fomentar el respeto recí- Si los presupuestos única-

A juicio de Urbano Brihue- proco entre peatones y automo- mente llegan para limpiar una 
ga, lo importante es la ciudad, vilistas. vez al mes, hay que alcanzar el 
independientemente de que en - Hacer participar a los pa- objetivo de no ensuciar. Den
uno u otro distrito haya conce- dres en la problemática creada tro de los propios centros darán 
jales de otras fuerzas políticas en torno a los colegios con los explicaciones acompañadas de 
que no son del equipo de go- pasos de peatones y semáforos carteles para acostumbrar al ni
bierno socialista, como es el ca- para que colaboren en el cuida- ño a que deposite los papeles en 
so del distrito V. do y la educación de sus hijos. las papeleras. Habrá premios 

Francisco Núñez, S.A. 

para aquellos colegios que en
sucien menos, consistentes en
tre otras cosas en más contene
dores, más papeler~s y algunos 
utensilios para la recogida de 
papeles. Además, un colegio de 
entre todos, el mejor, el menos 
sucio, se premiará con un ajar
dinamiento, si se quiere y don
de se diga. 

El concejal de Medio Am
biente presentó el plan de reci
clado de papel, cuyo objetivo es 
concienciar a los escolares del 
uso del papel y de su reutiliza
ción. Se instalará un contene
dor de papel en cada centro y 
se retirará cuando esté lleno y 
se llevará a una fábrica. Ade
más habrá un taller itinerante 
de reciclado, que explicará a los 
alumnos la importancia del re
ciclado para el equilibrio eco
lógico en general y para el ar
bolado en particular. También 
habrá un premio para el cole
gio que más papel recoja según 
el número de alumnos. 

Por último, se expuso un 
plan de recogida de pilas fuera 
de los colegios en contenedores 
blindados. 

La comunidad escolar, 
AP AS y directores, se mostró 
muy interesada y acogió la idea 
de forma positiva. 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 

Jt de octubre de t992 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Méqica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <11u 25 25 02 • 25 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s ~ 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELOllA 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

• A pie de calle. • Totalmente instaladas. • A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 

PUERTA de Madrid 



Tal como se comentó en 
PUERTA DE MADRID ha
ce algunas semanas, ya está 
en marcha la confección de 
la medalla conmemorativa 
de la restauración del obis
pado complutense, y dentro 
de poco ésta será una reali
dad de la que podrán disfru
tar todos los alcalaínos y re
sidentes en el territorio de la 
diócesis que lo deseen. 

La edición de esta meda
lla, confiada a un artesano 
especializado en este tipo de 
objetos, supondrá así la con
clusión de una iniciativa de 
un grupo de alcalaínos que 
han sido los promotores de 
la misma, cuyos nombres, 
por oden alfabético, son los 
siguientes: Micaela Altés, 
José Carlos Canalda, Tomás 
Cubillo, Bartolomé Escan
dell, Jesús Fernández Majo
lero, José Félix Huerta, Jo
sé García Saldaña, Gabriel 
Mínguez, Rafael Pinilla y 
Baldomero Perdigón. 

un grupo de alcalaínos preparan una 
edición conmemorativa de la 

recuperación de la diócesis complutense 

documentado de la antigua 
diócesis -aunque hay cier
tas reseñas de algunos ante
cesores suyos, no existe la su
ficiente certeza histórica de 
los mismos- y de monseñor 
Ureña, primer titular de la 
restaurada sede. Aunque to
davía no es posible, por no 
estar ultimados los cuños, 
dar a conocer el anverso y el 
reverso definitivos de la me
dalla, sí podemos anticipar 
la maqueta de la misma, lo 
que hacemos en la ilustra
ción que acompaña esta no
ta como avance para los po
sibles interesados en la ad
quisición de la misma. La 
calidad de la ilustración es 
bastante mala, pero todo lo 
que tenemos es una fotoco
pia de una foto. 

La Medalla ,del Obispado La medalla será vendida 
por el sistema de suscripción 
sin ningún ánimo de lucro y, 
dadas estas circunstancias, 
cuanto mayor sea el núme
ro de suscriptores menor se
rá el precio de la misma. 
Oportunamente se avisará 
de la apertura de la suscrip
ción y de los lugares en que 
ésta podrá ser hecha efecti
va. 

De esta manera se podrá 
contar en el futuro con sen
dos recuerdos de los dos 
acontecimientos históricos 
más importantes de los últi
mos años de la ciudad: el 

retorno de la universidad y 
la restauración del obispado. 

En estos momentos ya se 
están confeccionando los tro
queles de la medalla, que 
tendrá cinco centímetros de 
diámetro, estará confeccio
nada en bronce y contará 
con unos motivos tomados 
de la medalla conmemorati-

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

B(~) 
o o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 

PM41Há4-~ 
, ~·""-'· tí4'lte ti 

PUERTA de Madrid 

90210oo11 
<ltU 263414 

26 24 22 
Fax 26 2445 

va del centenario de las San
tas Formas y la de la cofra
día de los Santos Niños, jun
to al nuevo emblema del 
obispado complutense. Lle
vará asimismo la leyenda la
tina «Commemoratio restavra
cionis sedis complutensis. 
MC.MXML> y los nombres de 
San Asturio, primer obispo 

10ostería • 
dd iEstudíantt ~ 

DEGUSTE NUESTRA CARTA 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Fabada asturiana. 
- Veluté de hongos con palomo torcaz. 
- Arroz con cocochas de merluza sobre salsa de aceitunas 

negras. 
- Marmita de caza con verduritas naturales. 

*** 
- Lomo de merluza con salsa de huevas de erizos de mar. 
- Filetes de rodaballo en salsa de nueces y queso suave. 
- Escalopas de venado co salsa smitane. 
- Morteruelo de Guadalajara en brick. 
- Lomo de cebón f':aleteado a la brasa con salsa bearnesa. 

*** 
- Gratinado de dátiles y kiwis el ron. 
- Pudc:µng de arroz con leche y almendras. 
- Canutillos de hojaldre a la crema de yogur. 

*** 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: C/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

:st de octubre de t99t 



Después de triunfar la moción de censura en Meco, el nuevo 

equipo de gobierno, formado por el PSOE y el concejal de IU 

lleva varias semanas al frente de los destinos del municipio 

Antonio Barranco después de recuperar la alcaldía: 
«En t99t, debido a una propaganda agresiva con la que yo no estaba de 
acuerdo, nos quedamos a once votos de la mayoría absoluta» 

Antonio Barranco volvió a la alcaldía de Meco tras las convulsiones políticas registradas en los últi
mos meses. Desde el actual equipo de gobierno, formado por los concejales socialistas y por Pedro Cé
sarde la Vega, el edil de Izquierda Unida que ha tenido y tiene la llave de la gobernahilidad, se insiste 
en que el tema polémico del derribo de una construcción en la Venta de Meco no ha sido la razón de 
la moción de censura ni de este cambio en el equipo de gobierno. Ni siquiera el objeto de las discre
pancias entre Pedro César de la Vega y el anterior alcalde, el independiente Francisco Soto Calvo, 
y los concejales del anterior grupo gobernante y hoy en la oposición, independientes y Partido Popular. 

Desde el grupo socialista 
existe la certeza de que el 
cambio ha sido posible por al
go más profundo que el asun
to de la Venta de Meco. Eso 
no lo duda el concejal de IU, 
Pedro César de la Vega, quien 
sostiene una y otra vez que sus 
discrepancias con Soto y su 
equipo de gobierno databan 
de mucho antes del derribo, 
de principios de año e inclu
so antes. De hecho, Pedro Cé
sar de la Vega indicó a un pe
riodista de PUERTA DE MA
DRID que «dejéis ya el asun
to de la V en ta de Meco por
que no tiene nada que ver con 
esto». 

Para Antonio Barranco hay 
algo más: «El tema de la V en
ta de Meco ha ayudadado a 
disipar muchas dudas». 

En este marco y previo 
triunfo de una moción de cen
sura presentada conjuntamen
te por el PSOE y por el con
cejal de IU, se produjo el cam
bio. Con ello volvió a la alcal
día el concejal socialista An
tonio Barranco García, que 
estuvo al frente del ayunta
miento de Meco durante tres 
legislaturas completas, desde 
1979 hasta junio de 1991. Ba
rranco tiene 50 años y es ana
lista químico de profesión; 
trabaja desde hace 28 años en 
' Cementos Asland SA'. Desde 
diciembre de 1975 está casa-

ANTONIO BARRANCO, nuevo alcalde de Meco 

do y es padre de tres hijos, 
una niña de 14 años y dos ni
ños de 11 y 8 años. 

Antonio Barranco tiene a 
gala ser el cabeza de lista más 
votado en la localidad de Me
co desde las primeras eleccio
nes municipales de 1979; pro
cedente del sindicalismo, y 
concretamente de la UG T. En 
1979 obtuvo mayoría absolu
ta con 6 concejales sobre los 3 
de la UCD, en la que estaba 
Francisco Soto. En 1983 ob
tuvo más votos y sacó el PSOE 
siete concejales. Uno fue pa
ra Alianza Popular y el otro 
para los independientes. En 
1987 los socialistas sacaron 

cinco concejales y los otros 
cuatro fueron para los inde
pendientes. En 1991 «debido 
a una propaganda agresiva 
con la que yo no estaba de 
acuerdo, nos quedamos a on
ce votos de la mayoría absop 
luta». El PSOE se quedó en 
cinco concejales; Izquierda 
Unida sacó uno (Pedro César 
de la Vega) y el PP otro (Ra
quel García Romero-Nieva), 
dos grupos independientes se 
repartieron cuatro concejales, 
dos cada uno, de tal manera 
que con el pacto cuatriparti
to, todos ellos formaron el 
equipo de gobierno (PP, IU y 
los dos independientes). 

Cuatmconcejales socialistas 
durante cinco meses 

Cuando Pedro César de la 
Vega mostró sus discrepancias 
manifiestas con el equipo de 
gobierno, la idea de una mo
ción de censura flotó en el am
biente de Meco. Sin embargo, 
el fallecimiento del concejal 
socialista Adolfo Gallego Pé
rez, el día 7 de abril, compli
có los movimientos políticos, 
puesto que no fue sustituido 
hasta el día 19 de septiembre, 
según Antonio Barranco «por 
la demora, creemos que inten
cionada, del anterior equipo 
de gobierno». Su sustituta fue 
María del Rosario Sanz Gó
mez, cuya credencial de con
cejala llegó al ayuntamiento el 
día 28 de agosto tomando po
sesión en la sesión plenaria del 
día 19 de septiembre. Pero la 
moción de censura ya había 
comenzado a prepararse des
de mayo y se firmó el día 24 
de agosto con el beneplacito 
de los dos partidos (PSOE e 
IU) a nivel regional. 

«Cuando perdimos la alcal
día en las elecciones de 1991 
nos lo tomamos con bastante 
resignación a pesar de todo», 
dijo Antonio Barranco, para 
quien «la oposición que hemos 
hecho durante este tiempo ha 
sido muy legalista, muy es
tricta; no sé si es bueno o es 
malo, pero lo cierto es que era 
necesario porque hemos teni
do muchos contratiempos con 
la cesión de información mu
nicipal para la oposición. Ha 
sido desastroso porque no ha 
existido el respeto, la deferen
cia hacia los derechos de los 
concejales». 

Ese fue uno de los puntos 
en los que se cimentó la mo
ción de censura, puesto que 
como objetivo de los oposito
res a la gestión de Francisco 
Soto estaba el de «la recupe
ración para la corporación del 
hábito de respeto a los demás 
concejales al derecho de infor
mación y a las leyes vigentes, 
que considerábamos que ha-

~DIFICIO FLORENCIA 
• (Zona JARDIN DE ALCALA) 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAÑOS 

JI de oetllbre de t992 

• Calefacción individual • Parquet de roble 
• Puerta blindada • Trastero 
• Gimnasio con aparatos • Plaza Garaje (opcio~) 

• Doble ac:ristalamiento 
• Armarios empotrados forrados 
•Etc . 

constructora y Promotora 

'1'.YTRJ SA 

• ~:.~forma~~ón : ·. 

: ·· . Avda. Guadalajara, 3 
· ES Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
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A la izquierda, el ayuntamiento, que hace unas semanas ha conocido un cambio en su primer sillón. 
A la derecha, la iglesia de Meco, que se ve desde kilómetros a la redonda mirando desde cualquier 

parte como si fuera el auténtico «mascarón de proa» de la comarca. 

bía llegado a un extremo ina
ceptable», según el texto de la 
moción. Además, los otros dos 
motivos eran el de «paralizar 
el progresivo deterioro de los 
servicios públicos municipa
les y el galopante endeuda
miento del ayuntamiento de 
Meco propiciando una políti
ca de derroche inútil y de la 
mal planificada gestión del 
anterior equipo de gobierno». 

Los socialistas y el concejal 
de IU se propusieron al triun
far la moción de censura un 
programa de gobierno para el 
resto de la legislatura que, sin 
ser exhaustivo, se pretende 
que alcance actuaciones tales 
como solucionar el restableci
miento estable y suficiente del 
suministro de agua potable, el 
acondicionamiento del barrio 
de Nueva Castilla, especial
mente sus zonas de recreo, el 
riego por aspersión de las zo
nas verdes, la construcción de 
aceras alrededor de los blo
ques de viviendas, etc; lapa
vimentación de diversas calles 
del casco antiguo, la promo
ción de las escuelas deportivas 
municipales, la finalización 
de las obras de construcción 
del Salón Cultural, la amplia
ción de la escuela infantil y el 
abaratamiento de su coste 

... y cuando estábamos en Meco nos encontramos con este grupo 
de invitados a una boda. No todo va a ser noticia desagradable. 
Así que les hicimos esta foto y les deseamos muchas felicidades. 

dentro del ámbito de la comu
nidad de Madrid; la mejora 
de la calidad de vida y el as
pecto exterior de los accesos al 
municipio, de los parques y 
del polideportivo; la promo
ción de actuaciones urbanís
ticas del municipio, relanzan
do la construcción en los te
rrenos ya calificados y acen
tuación del papel del ayunta
miento para proporcionar a 
los vecinos viviendas dignas a 
precios moderados y parcelas 

a bajo coste y la recuperación 
para la corporación del estilo 
de respeto a los demás conce
jales y su derecho a la infor
mación municipal. 

La hacienda local de Meco 
Según Antonio Barranco, 

«el aspecto exterior del muni
cipio ha sido en estos últimos 
meses bastante malo, aunque 
se ha hecho un cierto esfuer
zo por parte del anterior equi-

po de gobierno por mejorarlo 
a última hora. Pero a nivel de 
calles y de otros aspectos da
ba la sensación de haber un 
cierto abandono». 

Pero un tema muy preocu
pante, según asegura el alcal
de nuevo, es el del endeuda
miento del municipio: «Los 
préstamos que nosotros pedi
mos cuando teníamos el equi
po de gobierno antes de ma
yo del 91 están pagados. Aho
ra tenemos una operación de 
tesorería, de diciembre de 
1991, de 30 millones y otra de 
17 millones en junio de 1992. 
Son 47 millones de pesetas 
que hay que devolver como 
máximo en julio de 1993. Si 
no conseguimos medios dis
tintos a través del urbanismo 
y dando facilidades y relanzar 
lo que está hecho y que está 
muy parado, tendremos que 
ir a una operación de crédito 
a largo plazo. Hay que contar 
las facturas pendientes, que 
nos tememos que superen los 
50 millones de pesetas». 

Los cargos en el nuevo 
equipo de gobiemo 

El nuevo equipo de gobier
no está formado por los si
guientes concejales con sus 
respectivos cargos: Antonio 
Barranco García, alcalde pre
sidente; Manuel García Mar
tínez, primer teniente de al-. 
calde y concejal de Educa
ción, Servicios Sociales y Sa
nidad; Pedro César de la V e
ga, segundo teniente de alcal
de y concejal de Obras, Ser
vicios, Actividades y respon
sable de la Policía Local; San
tiago Barranco Cantón, tercer 
teniente de alcalde y concejal 
de Hacienda, de Régimen In
terior y de Deportes; María 
Sol Miguel Herrera, conceja
la de Cultura y Talleres Es
cuela y María del Rosario 
Sanz, concejala de Escuelas 
Deportivas Municipales . La 
responsabilidad del Planea
miento Urbanístico es del al
calde y de los tres tenientes de 
alcalde. 

La thampanería Paseo del Val, 16 - Galería Comercial BOlSAN 11 
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El centro inauguró un nuevo curso de actividades 

Cela, nuevo miembro del Patronato del centro de 
Estudios cervantinos 

El Centro de Estudios Cervantinos inauguró oficialmente el pasado 22 de octubre el nuevo curso de 
actividades 92/93. La 'Cátedra Cervantes', un 'Ciclo de Conferencias Cervantinas', un 'Certamen de 
Teatro' y un programa de conciertos renacentistas son algunos de los actos más destacados del programa. 

El nuevo curso 92/93 se inau
guró oficialmente en el Palacio 
Laredo, sede del Centro de Es
tudios Cervantinos, el pasado 
jueves 22. Tras la presentación 
de Carlos Alvar, director del cen
tro , estaba prevista la conferen
cia «Cervantes: ¿Un ilust,re des
conocido para sus paisanos?» a 
cargo de Florencio Campos. Un 
compromiso de última hora con 
la Ejecutiva Federal del PSOE, 
de la que el alcalde de Alcalá es 
miembro, impidió el disfrute de 
la citada conferencia. 

Actividades para este año 
Por una parte existen activi

dades de carácter didáctico: La 
'Cátedra Cervantes ' que dio co
mienzo el pasado 28 de octubre 
y en la que intervienen 8 profe
sores; el ' 1 ciclo de Conferencias 
Cervantinas ' que suman un to
tal de 40; dos congresos interna
cionales; dos exposiciones sobre 
Cervantes y su época; un ' certa-

meo de teatro ' ; y seis conciertos 
gratuitos de música renacentista 
y barroca que se celebrarán ca
da dos meses -el primero de 
ellos en noviembre- en la Ca
pilla de San Ildefonso. 

Por otra parte se llevarán a ca
bo una serie de publicaciones, 
como por ejemplo las obras com
pletas de Cervantes, una colec
ción de facsímiles , una publica
ción en fascículos de las novelas 
ejemplares y unos estudios cer
vantinos que comienzan con una 
serie de artículos de Márquez Vi
llanueva, catedrático en Harvard 

Cela, miembro del patronato 
del centro 

El centro de Estudios Cervan
tinos es un consorcio formado 
por el Ministerio de Cultura, la 
CAM, el Ayuntamiento y la Uni
versidad de Alcalá. Se creó hace 
tres años , aunque se puso en 
marcha algo después , con el oh-

jetivo de difundir la figura y la 
obra de Cervantes. 

Cada una de estas institucio
nes aporta una subvención 
anual, exceptuando a la univer
sidad, que contribuye con una 
cátedra (8 meses de profesores vi
sitantes). La mayor de las sub
venciones proviene del ayunta
miento, que ha cedido también 
la sede, el palacio Laredo, y tie
ne previsto construir una nueva 
en la 'Quinta de Cervantes'. El 
presupuesto total por año alcan
za los 50 millones de pesetas. El 
problema, según Carlos Alvar, es 
que las subvenciones siempre lle
gan con retraso: «Sabemos que el 
dinero va a llegar, pero no sabe
mos cuándo». 

El Centro cuenta con un pa
tronato compuesto por miembros 
honoríficos a los que hay que 
rendir cuentas una vez al año y 
en una ejecutiva que dirige el 
centro. Uno de los miembros del 
patronato, que aceptó el ofrecí-
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miento hace menos de una sema
na, es Camilo José Cela, uno de 
nuestros escritores más precia
dos, que consiguió el Premio No
bel de Literatura. 

El CEC quiere «llegar a 
un público más amplio» 

Carlos Alvar considera que el 
nuevo edificio que el ayunta
miento piensa construir como se
de del Centro no estará finaliza
do antes de tres o cuatro años. En 
cualquier caso, no desean aban
donar el Hotel Laredo: «Creo 
que el palacio Laredo no se debe 
abandonar porque es un edificio 
precioso, muy representativo de 
Alcalá, y está muy bien para de
terminadas actividades de repre
sentación social. Otra cosa es un 
edificio funcional para reuniones 
y cursos». 

Carlos Alvar manifestó tam
bién que desearía que Alcalá 
atrajese turísticamente por Cer
vantes: «Me gustaría que la gen
te viniese a Alcalá, no sólo por 
sus edificios, sino también por
que es la cuna de Cervantes. Eso 
es una operación de marketing 
parecida a la que hicieron en la 
ciudad natal de Shakespeare, pe
ro que se puede hacer». 

El director cree que cada día 
más la gente conoce al centro de 
Estudios Cervantinos y que su 
actividad no se relega a una mi
noría: «Ahora es poco conocido 
porque no tiene una existencia 
desde hace mucho tiempo. Yo 
quiero llegar a un público más 
amplio y cada día lo vamos con
siguiendo. Hay que tener en 
cuenta que la gente de Alcalá in
teresada por las actividades cul
turales no es el que corresponde
ría proporcionalmente a sus 
150.000 habitantes. Esas son las 
características sociales de Alcalá 
que , yo creo, se irán regeneran
do con el tiempo y gracias a la 
presencia de organismos que se 
·dediquen a actividades cultura
les». Para cualquier consulta, el 
teléfono del Centro de Estudios 
Cervantinos es 883.13.50 
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EN ALCALA DE HENARES 

gestiona en régimen de cooperativa 

Junto a la Plaza de Cervantes 

' 
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• Ahorro en el precio de adquisición. 
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Del estadio de 1929 sólo queda la fachada como recuerdo histórico. En el interior todavía se escuchaba el eco de los aplausos olímpicos. 
A la derecha ¡qué bonito es pasear por la Rambla de las flores! 

Las mujeres democráticas viajaron a Cataluña 

Barcelona, después 
Quien no conociera Barcelona antes de los Juegos Olímpicos, y ahora se acerca hasta allá, vuelve 

diciendo como en la canción ¡qué bonito es Barcelona! Pero el que conocía la ciudad de hace años, 
vuelve impresionado, y por qué no decirlo preocupado ¿quién va a pagar todo esto? y percibe la res
puesta en su bolsillo, y tiembla. Los barceloneses se quejan de los impuestos, pero yo les contesté ¿y 
nosotros que pagamos y para disfrutarlo tenemos que venir hasta aquí? 

Algún anuncio televisivo para 
incitar a los catalanes a gastar di
nero en «SU» lotería me produjo 
cierto es~alofrío. En fin, voy a 
dejar las reflexiones político
filosóficas para otro momento, y 
voy a intentar hacer un bosque
jo sobre el viaje que las democrá
ticas hicimos aprovechando el 
puente de Cervantes y el Pilar. 

Tras recordar que a nueve 
días del mes de octubre «fué bap
tizado Miguel», llegamos a Léri
da para visitar la Seo Antigua. 
Siguen sus obras de restauración 
como desde hace 40 años, o qui
za 50, pero su imponente situa
ción y su extraordinario claus
tro-mirador siguen maravillando 
al que entra a visitarla. 

A primeras horas de la tarde 
llegamos a Barcelona, y tras el 
agradable recibimiento de un 
guardia urbano que paró la cir
culación en plena Vía Cayetana, 
para que el autobús hiciera un 
giro completo hacia la izquierda 
y entrara por una zona peatonal 
para dejarnos junto al hotel, re
cibimos otra más, dado que una 
placa colocada en el interior del 
hotel, decía que en esa casa na
ció Joan Miró en 1893 -cen
tenario a la vista-. 

Esta primera tarde la dedica
mos a visitar el Museo Picasso 
con un buen contenido y conti
nente, y el barrio gótico con sus 
históricos edificios y c_alles típi
cas en las que se observa un gran 
deterioro ambiental, para termi
nar, cómo no, paseando por Las 
Ramblas. 

La mañana del segundo día la 
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La Peña del Cachirulo de Calatayud nos pide saludemos a Alcalá. 

dedicamos a visitar el ensanche 
de Cerdá del s. XIX, aunque an
tes, muy amitas de nuestra casa, 
fuimos al mercado de la Boque
ría, monumento artístico, huma
no y gastronómico. 

Vimos el interior de la casa 
Milá -la Pedrera-, la gran 
obra de Gaudí, así como las gran
des mansiones modernistas de 
Domenech i Montaner, les de 
Puig i Cadafell y un largo etcé
tera, y cómo no, la Sagrada Fa
milia que sigue avanzando en su 
construcción. 

Del llamado nuevo urbanismo 
de Barcelona, visitamos en esta 
jornada dos lugares que ya están 
resultando emblemáticos: el par
que Joan Miró en el que está su 
estatua «Mujer y pájaro>>, y el 
Parque de la España Industrial 
con lago navegable dominado 

por torres con miradores y sopor
tes de iluminación y con escultu
ras clásicas y vanguardistas. Una 
envidia de parques. 

Por la tarde hicimos un reco
rrido por la Barceloneta y por la 
Villa Olímpica. Está todo desco
nocido. Las playas recuperadas 
y un bonito puerto deportivo, 
han transformado totalmente la 
zona, y han dotado a la ciudad 
de una bonita ampliación junto 
al mar. 

El parque Güell está todavía 
con obras de restauración, pero 
es fácil entender que con 1.500 
millones de inversión, se «note» 
la obra que están haciendo. 

A la caída de la tarde rendimos 
un toque a la tradición viendo 
Barcelona desde el Tibidabo, y 
admirando la próxima torre de 
comunicaciones de Collserola re-

ciente premio Puente de Alcán
tara, para terminar la noche 
en ... ¡El Molino! la famosa sala 
del Paralelo barcelonés, que ya 
no provoca los escándalos de an
taño, pero que conserva el sabor 
de otras épocas. 

Nuestro último día de estancia 
en Barcelona, lo dedicamos a la 
montaña de Montjuich, lo que 
quiere decir que no nos dio tiem
po a ver todo, pero sí tras una vi
sita panorámica, patear el anillo 
olímpico que ya conocemos por 
TV y que habíamos recordado 
oportunamente durante el viaje, 
viendo la apertura y clausura de 
las Olimpiadas. 

En primer lugar el Estadio 
Olímpico. Poco hay que decir 
que no se sepa. Aun vacío, te
niendo en cuenta su reciente his
toria, resultaba evocadora la vi
sita. A través del Jardín Botáni
co, había que contemplar el am
plio espacio que le separa del S. 
Jordi, que se encuentra vallado 
y no se visita. 

La piscina olímpica sí está 
abierta a los visitantes, y ayuda 
a revivir otros momentos más 
espectaculares. 

El Palacio Nacional de la ex
posición de 1929, también se en
cuentra en restauración, con po
lémicas obras por aquello de la 
utilización de materiales y for
mas actualmente de moda como 
acristalamientos, etc. No sé por
qué cosa tonta, me acordé de las 
futuras obras del Colegio del 
Carmen de Alcalá ¿nos llevarán 
otra vez a un desaguisado, léase 
como la ampliación de Económi
cas? 

Tras este maratón, el descan
so de los guerreros para almor
zar, se hizo en el Pueblo Espa
ñol, donde además se pueden sa
tisfacer los locos impulsos de la 
compromanía. 

Por la tarde todavía quedó 
tiempo para pasear y admirar el 
remodelado muelle de la Fusta. 
Qué quieren que les diga. Aque
llo era antes lo que su nombre 
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indica, un muelle. Pues ahora 
no. Ahora es otra cosa. Es un bo
nito y limpio paseo a la orilla del 
mar, perfectamente adoquinado, 
lleno de palmeras, con aparca
miento y túneles subterráneos en 
toda su longitud, restaurantes, y, 
cómo no, esculturas exaltando 
personajes catalanes. 

En síntesis: he contado hasta 
28 espacios públicos realizados 
por aquello de los Juegos Olím
picos. Numerosos arquitecto ca
talanes, junto a nombres relum
brones como Moneo, Norman 
Foster, Meier, Aubenti o Areta 
lsozaki han hecho posible la 
transformación. 

A mí me ha llamado la aten-

NEUMATICOS 

ción la calidad de lo ejecutado. 
No es hacer por hacer, sino que 
en cada actuación, además de la 
calidad de los diseños, sorpren
de la de los materiales y orna
mentación. Barcelona se ha con
vertido en un museo de escultu
ra al aire libre. 

El día 12 hubo que pasar la• 
página y términar el viaje nada 
menos que en Zaragoza donde 
gentes de todo Aragón rendían su 
ofrenda de flores a la Virgen des
de las 8 de la mañana a las .3 de 
la tarde, cubriendo con su gran 
manto parte de la fachada de la 
basílica. 

Los trajes populares del Alto 
Aragón son los que más nos lla-

•tvALLERoSJ 
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maron la atención. Familias 
completas desfilaban ante la Vir
gen mientras la jota sonaba in
cesantemente. 

También nosotros le hicimos 
nuestra pequeña ofrenda, y, 
aunque de manera informal, le 
cantamos unas jotas escritas por 
nuestra experta en canciones pa
ra esta ocasión y que decía algo 
así como: 

Dos cosas hay en España 
que no tiene nadie más 
que son Alcalá de Henares 
y la Virgen del Pilar. 

Todavía hubo ánimos para vi
sitar la exposición de Goya y de 

nuevo a la Pilarica que en su 
Santa Capilla recibía continua
mente cientos de fieles. 

De nuevo en Alcalá a seguir 
todo con más ánimos si cabe. 

El ciclo dedicado a Alcalá to
dos los miércoles toca a su fin. 
Un estudio sobre Nebrija y su 
gramática, la edición de libros 
sobre Alcalá, y por último una 
muestra de libro y autora, en es
te caso de Carmen Cerezo con 
unas bonitas poesías en las que 
derrocha su gran capacidad de 
saber sentir y transmitir, van a 
cerrar de momento este ciclo, y 
van a dar paso al siguiente. Que 
no decaiga. 

Asela SANZ 
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Homenaje de la Lengua Española a Antonio de Nebrija en el 
v centenario de la Primera Gramática Española 

Primera visita oficial del Príncipe Felipe a Alcalá 
También asistieron los Duques de soria 

Su Alteza Real el Príncipe don Felipe realizó su primera visita oficial a nuestra ciudad para asistir 
al acto de 'Homenaje de la Lengua Española a Antonio .de Nebrija'. El acto, que se desarrolló en el 
Paraninfo de la Universidad Cisneriana, contó con la presencia de La Infanta Doña Margarita de Bor
bón v su esposo, D.Carlos Zurita, Duques de Soria, v de otras personalidades de la política v la cultura. 

Ayer, jueves 29 de octubre, el otras personalidades. Junto a la porque la mayor parte de los al
heredero de la Corona de Espa- fachada plateresca le esperaban calaínos desconocían la visita del 
ña, Su Alteza Real el Príncipe el director del Instituto Cervan- heredero de la Corona, al no ha-
don Felipe, realizaba su prime- tes , Nicolás Sánchez Albornoz; el berse anunciado debidamente. 
ra visita oficial a nuestra ciudad. presidente del Consejo Social de Antes de llegar don Felipe, los 
El helicóptero que trasladaba al la Universidad, José Luis Leal Duques de Soria -presidentes 
Príncipe de Asturias aterrizó en Maldonado, y el rector de la ins- de la Fundación Duques de So
el campo de fútbol 'Felipe de Lu- titución académica, Manuel Ga- ria- habían llegado a la univer
cas ', donde le esperaba un 'Mer- la. No fueron tantos los alcalaí- sidad, siendo recibidos por el al
cedes', de color azul , que le con- nos que se dieron cita para ver calde y el rector. 
dujo hasta la Plaza de San Die- la llegada del Príncipe como 
go. Frente a la Universidad de cuando sus Majestades, los Re
Alcalá, le esperaban el alcalde yes, visitan Alcalá para hacer en
complutense, Florencio Campos, trega del Premio Cervantes, a fi
y el subsecretario de Estado de nales de abril. Esta menor asis
Cultura, Santiago Torres , entre tencia puede explicarse quizá 

El Príncipe con la corporación municipal complutense. 

SI de octubre de 1992 

Homenaje a Nebrija 
S.A.R. el Príncipe de Asturias 

presidió el acto protocolario de 
homenaje a Antonio de Nebrija , 

cuando se cumple el V Centena
rio de la primera Gramática 
Española. 

Tras escuchar el himno «Veni 
Creator» interpretado por el Co
ro de la Universidad, intervinie
ron Manuel Gala Muñoz, rector 
de la Universidad; Manuel Al
var, presidente del grupo de tra
bajo 'Nebrija 92' ; José Luis 
Martínez, director de la Acade
mia Mejicana; Fernando Láza
ro Carreter, director de la Real 
Academia Española; Luis Yáñez, 
presidente de la comisión nacio
nal Quinto Centenario; y Santia
go Torres, subsecretario de cul
tura, quien acudió en represen
tación del Ministro de Cultura. 

Todos ellos, tras guardar un 
minuto de silencio por el repen
tino fallecimiento del director de 
la Academia de Colombia, el je
suita Pedro Manuel Briceño Jáu
regui, fallecido la noche anterior 
de un ataque cardiaco en el ho
tel Palace, de Madrid, ofrecieron 
distintas exposiciones en torno a 
la figura de Nebrija, al significa
do e influencia posterior de su 
Gramática y a la época histórica 
en la que surgió. Nebrija murió 
el 2 de julio de 1522. 

Entre los asistentes se encon
traban los directores de las aca
demias de países hispanoameri
canos que poco antes habían vi
sitado el Instituto Cervantes. 

«Respetar y dignificar 
todas las lenguas» 

Finalmente intervino Su Alte
za Real el Príncipe Felipe, des
tacando la incomprensión de los 
contemporáneos de Nebrija ha
cia su labor precursora: «codifi
car por primera vez un idioma>>, 
labor que se ha reconocido in
mensa con el paso de los años. 

S.A.R. Don Felipe felicitó a 
los que habían participado en el 
grupo de trabajo «Nebrija 92», 
invitados por la Fundación Du
ques de Soria, entidad promoto
ra de este homenaje y de gran 
parte de la conmemoración «Ne
brija 92», cuyo objetivo es el fo
mento de los estudios universita-
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Los académicos de la Lengua de distintos países iberoamericanos 
visitaron el Instituto Cervantes. Una de sus recomendaciones es que 
no se utilice la expresión «Latinoamérica», sino «Hispanoamérica». 

Los Duques de Soria asistieron al acto de Homenaje a la Lengua. 

rios sobre materias rel at: ionadas 
· con nut:s tra t: ultu1·a y nut: stra 

lengua. en especial el apoyo al 
Humanismo. 

Para terminar. invitó a tod os 
"ªcontinuar la tradición nebri
sense de respetar y dignificar to
da-. la'> lenguas». además de «pro
fundizar en el conocimiento, cul 
tivo y cuidado d e nuestro propio 
idioma». 

El acto finalizó con el tradicio
n al uGaudeamo~ I gi tur» inte1·
pretado por el Coro de la Univer
sidad. eguidamente se ofreció 
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una 1·et:epción en el Patio Trilin
güe. en la que d príncipe Felipe 
conversó animadamente con las 
personalidades presentes . 

El hijo del rey Don Juan Car
los I de España comió en la Hos
tería d el E studiante , en un ága
pe en el que pa rticiparo n sus 
tíos , los duques de Soria, acadé
micos, el rector de la universidad 
y el alcalde de la ciudad , entre 
otras personalidades. Don Feli
pe de Borbón abandonó la ciu
d ad a las 1 j ' 00 de la tarde apro
ximadamente. 

FEDEUCION COMARCAL DE JUBILADOS Y 
PENSIONISTAS DE U.G.T. DE ALCALA DE HENDES 

El día 22 de Octubre de 1992 dejó de existir 
nuestro inolvidable compañero Juan Anto
nio del Amo García, viejo afiliado de la 
U.G.T. y del partido socialista. Con este 
triste motivo enviamos nuestro más senti
do pésame a su familia. 

«COMPAÑERO JUAN ANTONIO 
NO TE OLVIDAMOS, CUANTOS HEMOS 
ESTADO JUNTOS EN ESTA FEDERACION» 

CON NUESTRO AGUDECIMIENTO POR SU GUN ACOGIDA 

11 D~ 
DESCUENTO 

D DURANTE EL MES 
DE NOVIEMBRE 
El TODOS LOS ARTICULDS DE IUESTU TIEIDA· 

Con la colaboración de: ----------

•
~ ~ o/erka. Y9 !? 

ARTESANOS DEL CRISTAL TALLADO A MANO 

GALA'S HOGAR 
el. Adarga, 6 (Caballería Española) -Tlf.: 882 87 91 

(ALCALA DE H ENARES) 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

,,y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 ·Primer piso -Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES. 

SE NECESITA PERSONA 
(preferentemente matrimonio) 

PARA ATENDER CLUB SOCIAL 
DEL CENTRO CASTELLANO·LEONES 

el . Ron da de la Pescadería, 38 
ALCALA DE HENARES 

HORARIO: a partir de las 18 horas 

SE NECESITA CAMARERO 
-CON EXPERIENCIA

Domingos libres 
horario y sueldo a convenir 

Telf.: 888 05 18 

31 de octubre de 1992 



Retazos del último espectáculo taurino del 92 

El fin bien merecía pagar entrada 
Cuando un festejo taurino se celebra con los fines benéficos que tenía éste, lo honorable es pasarse 

por taquilla. Puedes ir con idea de informar, pero si tienes un corazón sensible y ves las niñas que 
salieron a saludar en el entreacto del espectáculo, se me caería la cara de vergüenza de no haber cola
borado con mi aportación. Con todo esto alguien se queja de no dejarle pasar de balde. Mejor será 
que recapacite y piense en el drama que supone tocarte la china. Por eso el amigo Fresneda, jefe de 
personal de la plaza de toros, quiere dejar constancia de que todos los empleados prestaron su servicio 
sin cobrar un duro y contentos de arrimar su hombro para apoyar esta obra que es el Patronato San José. 
Femando Lozano 
no quiere perder su sitio 

Estamos de acuerdo en que es 
hijo de papá, pero por eso mis
mo su sangre no le deja dar un 
paso atrás. En Alcalá que tan a 
gusto se encuentra, salió como 
un principiante, con muchas ga
nas de agradar: 

- Siempre lo he dicho; que 
vengo a Alcalá muy motivado, 
todas las veces me han salido las 
cosas bien. La gente aquí es fe
nomenal, han respondido a la 
llamada del festival y me encuen
tro muy bien en esta plaza. 

- Tu temporada en número 
de festejos ha bajado bastante. 

- Aquella cornada aparente
mente no era nada, pero a la al
tura de la rodilla me dio compli
caciones y quise reaparecer de
masiado pronto en Santisteban 
del Puerto no respondiendo la 
pierna. Entonces decidí perder el 
mes de julio y recuperarme bien. 
Con esto he toreado menos pero 
tampoco estoy dispuesto a torear 
todo lo que me ofrezcan. 

- Pero un torero que ha esta
do arriba ... 

- Bueno, tampoco es culpa 
mía no torear más corridas. Qui
zás después de cien festejos en la 
temporada anterior necesitaba 
un descanso. España-América. 
durante diez años te hace sentir
te cansado. Pero la verdad es que 
al pertenecer a una casa impor
tante dentro del mundo del to
reo, sin ser yo mala persona, ten
go enemigos añadidos por el ape
llido. Hay algunas empresas que 
aprovechan lo más mínimo para 
quitarme de los carteles, como 
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Bilbao, Salamanca, Logroño ... , 
y sin embargo la última ocasión 
que he toreado en esas plazas me 
he llevado todos los trofeos. -

- ¿Te vas a Méjico a realizar 
una temporada completa? 

- No pensaba hacer tempora
da en América, pero mis antece
dentes familiares son mejicanos, 
de San Luis de Potosí. Como se 
celebra el 400 aniversario de esa 
plaza, me han llamado para que 
vaya a torear en esa feria. Lue
go puede que me quede el mes de 
diciembre hasta el 1 ° de enero 
que se celebra otra corrida en 
San Luis. 

- Y luego lanzado a la tem
porada española. 

- Ganas no me faltan. Veo 
un poco complicado que vaya a 
las primeras ferias españolas co
mo Castellón, Valencia y Sevilla. 
Pero me prepararé para concre
tar mi temporada en Madrid y 
espero estar nuevamente aquí en 
la feria de agosto. 

Los toreros de Alcalá 
Los toreros son casi siempre 

hombres de carácter fuerte, tan
to para las alegrías como para 
las penas. Así, el alcalaíno Jesús 
Romero era un hombre descora
zonado y abatido después de su 
actuación. Un torero que se exi
ge mucho a sí mismo y ante un 
novillete sin compás no pudo de
sarrollar su arte. 

- El novillo tenía muy poca 
clase, sin bravura y sin nada que 
aprovechar. No sé de dónde ha
brán sacado ese toro. 

- ¿Pero Jesús, estás hasta 
enfadado? 

- ¡Hombre, claro! Es que 
vienes aquí a estar bien, a agra
dar a la gente y te sale un moru
cho que no te deja lucirte. 

- ¿Pero esto no acaba aquí? 
- Pero llevo muy mala suer-

te con los lotes, por eso quizás me 
veas un poco dolido. Desde la fe
ria he toreado varias novilladas 
y con muchas ganas pero sin 
suerte. 

La historia de los toreros está 
plagada de tardes tristes. La 
sangre del toro bravo ha sido 
protagonista de tantos experi
mentos que los catedráticos del 
toreo han dejado de dar clase 
hasta que el toro no se levante de 
su última caída. 

- Jesús hace bien en enfadar
se, pero nunca debe desilusio
narse de ese futuro, que nadie 
sabe lo que puede acontecer. 

- Pues este invierno ¿qué 
voy a hacer?, ir a trabajar y na
da más. Para ir a torear al cam
po no tengo posibilidades y sólo 
podré prepararme físicamente lo 
mejor posible. 

Ahora es cuando se ven, los 
que pudiendo por sus relaciones 
y posibilidades, echen una ma
no a Jesús y le busquen tientas 
donde probarse. No todo va a ser 
palmaditas en el hombro cuando 
está vestido de luces. 

- Regino Ortés fue el triunfa
dor de la tarde noche. Le tocó en 
suerte un novillo grande que 
presentaba cierta dificultad por 
ese movimiento continuo de ca
beza. Nct entraba suave, sino en 
oleadas. ¿Cómo te has encontra
do? 

- Me he sentido a gusto, do
minarle era una papeleta, pero le 

Regino Ortés 
y Paco Aguilera 
triunfaron 
en el festival y 
salieron a hombros 
he ido metiendo en el canasto po
co a poco. Estaba rebrincado al 
principio, pero dejándole la mu
leta en la cara y tirando de él, he 
podido dominarle. Al final se ha 
parado un poquito. 

- Y luego no quería acostar-
se. 

- Los toros están sacando 
una cosa en común que es raza, 
entonces con la espada dentro o 
les matas muy bien o le cuesta 
echarse. 

- Y en casa el público esta
ba contigo y lo ha comprendido. 

- Aunque esté en casa, pero 
no por ello dejan de exigirme que 
tenga un nivel. Hoy hace cuatro 
años que maté mi primer bece
rro y desde el primer día a Regi
no se le ha exigido como al que 
más. 

- En agosto debutaste con 
caballos en esta plaza, ¿qué ha 
ocurrido desde aquella tarde? 

- En mis tres actuaciones con 
caballos he cortado orejas y estoy 
contento de cómo se ha desarro
llado. En total han sido ocho ore
jas que supone un balance bas
tante positivo. En Azuqueca en
tré en sustitución de Higares y 
corté dos orejas con salida en 
hombros. 

- ¿Estás en un buen momen
to con idea de buscarte un sitio 
en el escalafón de la próxima 
temporada? 

- Ahora mism'o lo estoy vien
do claro, espero prepara~e bien 
en el campo y el año que viene 
intentarlo todo. En invierno no 
hay que frenar, hay que ponerse 
a tope, porque la temporada 93 
se ve muy lejana pero al mismo 
tiempo muy cerca. Hay que es
pabilarse, porque los compañe
ros que tengo te hacen no perder 
sitio para no quedarse atrás. 

ATILA-NO 
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TUvo que poner personal de limpieza el concejal de Medio Ambiente 

Las comerciantes del mercada municipal, molestas par · 
retirárselas el servicia de limpieza durante día y media 

Durante un día y medio permaneció sin limpiar el mercado municipal y causó el malestar de los comer
ciantes, que pidieron al concejal de CoDS11JDo, el socialista José Maria lrastorza, que el problema fuera solu
.cionado enviándole una carta. Sin embargo, fue el concejal de Medio Ambiente, José Luis García Graván, 
quien finalmente dio la solución, enviando el martes por la tarde, operarios, a la espera de la contratación 
de una empresa que se encargará del servicio hasta que el problema sea finalmente resuelto. La cuestión 
es que el personal municipal de limpieza ha sido designado exclusivamente a los centros escolares y a la 
casa consistorial, siendo responsabilidad otros centros municipales, de los correspondientes organismos. 

Los comerciantes del mercado 
municipal vieron cómo la basu
ra se acumuló en las instalacio
nes durante el lunes y el martes , 
días 26 y 27 de octubre, hasta 
que consiguieron una solución a 
través del concejal de Medio Am
biente, José Luis García Graván, 
quien decidió enviar operarios 
que se hicieran cargo de la lim
pieza en la tarde del martes 27 de 
octubre. La falta de personal mu
nicipal de limpieza ha determi
nado que en el organigrama sean 
destinados a la limpieza de cen
tros escolares, teniendo que asu
mir los organismos autónomos la 
limpieza de los restantes edificios 
municipales. El mercado muni-

cipal es competencia del conce
jal de Consumo, Salud y Bienes
tar Social, José María lrastorza, 
vicepresidente del Centro Muni
cipal de Salud. Esta es la razón 
por la que el mercado será com
petencia del propio Centro Mu
nicipal de Salud como fundación 
pública. 

Los comerciantes del mercado 
se quejaron de que José María 
lrastorza «no haya dado la cara 
y haya tenido que ser el concejal 
de Medio Ambiente•» según los 
representantes de los comercian
tes. La mayoría de ellos critica
ron la dejadez de Irastorza res
pecto al mercado y hubo algunos 
que pidieron su dimisión al 

conversar con PUERTA DE 
MADRID. 

Los representantes de los co
merciantes señalaron que no re
cibieron respuesta alguna de Jo
sé María Irastorza cuando le pre
sentaron el proyecto de una em
presa de limpieza con la que con
tactaron al conocer la intención . 
del ayuntamiento de destinar al 
personal municipal a los centros 
escolares. 

De momento, el problema ha 
quedado resuelto «gracias a José 
Luis García Graván. Pero lo 
cierto es que lrastorza ha vuelto 
a demostrar, una vez más, que 
no tiene ningún tipo de preocu
pación por el mercado». 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. 
Calefacción tarifa nocturna 

Instalaciones eléctricas en general 
Mantenimiento Industrial J de comunidades 

Si pasa fría.en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y Z AÑOS DE G.ARANTl.A 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

• 300 m/2 construidos • 1.300 
m/2 de parcela. • 3 dormitorios 
• 2 baños • 1 aseo • Calefacción. 

• Suelos de tarima • Doble 
acristalamiento . 

-MUY INTERESANTE
Informa ción: 

~~~~A-

~~~dalajara , 3 
Tdf~. : 880 2.í 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

FREIRE 
MULTISECUROS 
CORREDURIA DE SEGUROS, S.L. 

Capital Social 17.000.000 
Totalmente desembolsados 
Ampliación capital 50 % 

INFORMACION: 
el Goya, 5 

Telfs.: 881 55 06 / 888 43 84 
ALCALA DE HENARES 

Fiestas Infantiles 

«EL DINOSAURIO» 
Celebra aquí tu cumpleaños 
(merienda, música, juegos, 
guiñol, payasos, etc. etc.) 

C/ Doctora de Alcalá, 5 
Qunto a Ermita San Isidro) 

Tlf. 882 90 81 
Alcalá de Henares 

ALOUILO PISO 
el. Calderón de la Barca 

• 4 dormitorios , 2 baños 
y calefacción 

y agua caliente central. 
Telf.: 881 66 00 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAlllLERIA 
GARANTIA TOTAL 

Telf.: 888 63 15 - 889 88 48 

ALOUILO NAVE 
Poi. lnd. Alcalá 1 
Acondicionada con 

maquinaria para aluminio 
Telf.: 881 66 00 
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El próximo martes, J de noviembre 

concentración de padres y alumnos 
de la Escuela Oficial de Idiomas exigiendo 
el nuevo edificio 

Hace unas semanas les informábamos que el nuevo edificio de la Escuela Oficial de Idiomas 
no seria utilizado este curso para el fin para el que fue creado, sino que serviría de aulario al 
conservatorio de música. Los alumnos de la Escuela no parecen dispuestos a permitir esta situa
ción, que viene a sumarse a la problemática general de masificación, falta de medios e incluso 
falta de profesores, lo que ha provocado que algunos alumnos no hayan empezado todavía el curso. 

El pasado lunes 26 de oc
tubre, la concejala de IU 
Teresa Galeote convocó una 
asamblea con los alumnos de 
la Escuela Oficial de Idio
mas. La concejala, miembro 
de la comisión de educa
ción, informó que la situa
ción podría prolongarse más 
de un curso. Las obras del 
conservatorio deberían ha
ber comenzado ya si se tie
ne previsto inaugurarlo el 
año que viene, dejando así 
libre la escuela de idiomas 
que podrían ocupar sus le
gítimos usuarios. 

De esta asamblea resultó 
una comisión de padres y 
alumnos de la EOI, que han 
decidido convocar una con-

centración que tendrá lugar 
el próximo martes 3 de no
viembre a las 5,00 de la tar
de frente al ayuntamiento. 
Sus peticiones son «el tras
lado al edificio que para la 
escuela ha sido construído y 
al cual se pretende ahora dar 
otro uso, y profesorado su
ficiente, habiendo en estos 
momentos más de 200 alum
nos de inglés que no han co
menzado las clases por falta 
de profesores». 

Esta comisión ha hecho 
saber mediante un comuni
cado que no acepta: 
- La ubicación en precario 
y en condiciones infrahu
manas del centro donde es
tán actualmente. 

- La masificación de las 
aulas. 
- Y la mala calidad de la 
enseñanza, como resulta de 
lo anterior. 

«Queremos ser europeos, 
necesitamos saber comuni
carnos, no aceptamos recor
tes en el presupuesto de edu
cación. No nos podemos pa
rar, tenemos que avanzar y 
estar preparados para nues
tra incorporación en la Co
munidad Económica Euro
pea» concluyen los alumnos 
de la Escuela Oficial de 
Idiomas. 

Por lo que se ve, el pro
ceso de maduración de la 
Escuela Oficial de Idiomas 
tampoco va a ser fácil. 

cena 
de aniversario 
de la peña 
madridista 
«Ramón Mendoza» 

El próximo 6 de no
viembre, a las 9' 15 de la 
noche Alcalá se vestirá de 
blanco -no de nieve, si
no con los colores del 
Madrid- en virtud de la 
cena que, con motivo de 
su cuarto aniversario, ce
lebrará en el restaurante 
Tupamaro la peña madri
dista «Ramón Mendoza». 
Esta peña destaca por su 
capacidad de organiza
ción, y eso es importante 
en Alcalá, donde la mayo
ría de las peñas futbolís
ticas echan el resto. 

Así que feliz cumplea
ños a estos madridistas y 
a esperar que venga Ra
món Mendoza a animar 
el cotarro y a explicar cla
ramente cómo piensa ga
nar esta liga, para que no 
• úl. h se escape a tima ora 
como el año pasado. 

Carrocerlas Grnool 
El Forum de Dirección de Master Internacional ha comunicado con fecha 20 de octubre de 1992 

a la empresa CARROCERIAS GALLEGO que esta empresa se encuentra entre las seleccionadas 
para recibir la Titulación de 

MASTER INTERNACIONAL DE EMPRESAS / INTERMASTER, 
Distinción de Imagen, Prestigio y Expansión, 

firmemente arraigada en el Panorama Empresarial y Cultural de España. 
Este serio y acreditado Galardón no se «consigue económicamente», SE OTORGA, por los merecimientos 

propios y de representatividad de cada Empresa, los cuales han sido valorizados 
de una serie de datos significativos dentro de sus Sectores, Volúmenes y Actividadc.'i Específicas. 

El MASTER INTERNACIONAL DE EMPRESAS 
no es un «Premio Competitivo», 

ES UNA DISTINCION DE PRESTIGIO QUE SOLO SE CONCEDE UNA VEZ, Y SU ACEPTACION 
LLEVA IMPLICITO EL RECONOCIMIENTO DANDO DERECHO A SUS POSEEDORES 

A LA UTILIZACION PERMANENTE E INDEFINIDA DE SUS TERMINOS Y SIGNOS DISTINTIVOS. 

SERVICIOS onCIALES 
UNIBUS 
UNICAR 

Jt de octubre de t992 

(Remitido) 

carrocerías GALLEGO 
Polig. lnd. Europa, nave 4 

Polig. lnd. Camino Esgaravita, nave 15 
Tlf. Taller: 882 58 42 

ALCALA DE HENARES 
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Menos de doscientos alumnos forman 
parte del centro 

con una conferencia sobre la reforma 
universitaria, el rector inauguró el curso en la 
Escuela del Profesorado cardenal Cisneros 

El rector de la universidad de Alcalá, Manuel Gala Muñoz, inau
guró el curso académico de la Escuela Universitaria del Profesora
do de EGB «Cardenal Cisnel'OSll, con una conferencia que trató so
bre la reforma universitaria y en la que señaló que «la universidad 
española ha estado encaminada a aceptar a la mayor parte de l~ 
estudiantes que querían formar parte de ella». 

Gala señaló que la forma
ción universitaria no es cara 
en España, «lo que es caro es 
estar estudiando>>, y cifró en 
un 30 por ciento los jóvenes 
que en edad de estudiar están 
en la universidad, «Una cifra 
mayor que la de muchos paí
ses europeos y que Estados 
U nidos y Japón». 

Antes que el rector, el se
cretario de la Escuela Univer
sitaria del Profesoreado de 
EGB «Cardenal Cisneros» le
yó la memoria del curso pasa
do y destacó las actividades 
desarrolladas a lo largo del 
mismo. En esta escuela no se 

PUERTA de Madrid 

·superan los 200 alumnos, hay 
apenas una treintena de pro
fesores; adscrita a la Univer
sidad de Alcalá a título admi
nistrativo, esta escuela es de 
carácter privado y los alum
nos han de pagar su forma
ción. 

Tras la conferencia de Ma
nuel Gala, el director del cen
tro, Luis Rebollo, dio la bien
venida a los estudiantes, espe
cialmente a los nuevos, y 
agradeció las asistencias del 
propio rector de la Universi
dad de Alcalá, Manuel Gala, 
y del vicerrector de Docencia 
y Alumnado, Jacinto Gamo. 

!1 de octubre de 1992 



RENAULT 

120 CV. de potencia. Aire acondicionado. Elevalunas eléctricos delanteros y traseros. 

Retrovisores con mando eléctrico. Ordenador de a bordo. Equipo de sonido con mando 

en el volante. Llantas de aleación. Todo de serie. Y por 2.455.000 Pts. * 
J'á es .hora de que in viertas en placer. 

Ven a verlos a: 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 · Tlf. 88819 15 

e.e. El va1. m. 88819 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



Aeropuerto actual. A la derecha: instalaciones actuales (1), nuevas terminales (2), nueva pista y maniobras (3), reserva aeroportuaria (4). 

Presentación del proyecto de ampliación del aeropuerto de Barajas 

se trata de trasladar a 42 millones de pasajeros 
y s&a.aaa toneladas de mercancías en el 2012 

El pasado día 22, representantes de AENA (Aeropuertos Nacionales y Navegación Aérea) presenta
ron el proyecto de ampliación del ~eropuerto de Madrid-Barajas, con el que se pretende aumentar la 
capacidad operativa de pasaje y carga, desde los actuales niveles (18,5 millones de pasajeros y 240.000 
toneladas de mercancías previstos para 1992) hasta situarlos en 42 millones y 560.000 toneladas, res
pectivamente, en el año 2012. 

Con ello se trata de sacar al 
aeropuerto madrileño, centro 
neurálgico de la navegación 
aérea española, de su actual si
tuación de saturación y casi de 
colapso y al tiempo dotar a la 
zona de un aeropuerto adecua
do a su importancia económi
ca y geográfica. Para ello el 
proyecto prevé no solamente 
ampliar las infraestructuras es
trictamente aeroportuarias 
(construcción de una nueva pis
ta y nuevos edificios termina
les, remodelación de los ya exis
tentes, nuevos estacionamien
tos de aeronaves y pistas de ro
daje), sino también la creaci~n 
de una ciudad aeroportuaria, 
entendida como una zona eco
nómica de influencia, y un ade
cuado sistema de accesos. 

Según nos comentó Juan San 
Nicolás, Director Corporativo 
de Planificación e Inversiones 
de AENA, «Se necesita un aero
puerto que posibilite la poten
ciación del desarrollo económi
co y territorial de la zona, ya 
que el actual aeropuerto, con su 
configuración y consiguiente 
estado de saturación, lo que su
pone más bien es un freno a ese 
desarrollo que se pretende. El 
gran reto de Barajas es conver-
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tirse en un gran aeropuerto 
europeo que sirva como centro 
de distribución del tráfico su
damericano y africano a Euro
pa». 

Los problemas actuales 
de Barajas 

En efecto, los sufridos usua
rios del aeropuerto de Barajas, 
cuya Ultima remodelación im
portante se llevó a cabo en 1982 
para atender el aumento de la 
demanda con ocasión de los 
mundiales de fútbol, han de so
portar los numerosos inconve
nientes que origina el aeropuer
to madrileño con su configura
ción actual: largas esperas en 
las pistas de rodadura, debidas 
a sus «famosas» pistas cruzadas, 
que no permiten operaciones 
simultáneas de despegue y ate
rrizaje; terminales desfasadas 
en cuanto a capacidad, que en 
horas de máximo tráfico con
centran tal cantidad de perso
nas que hacen que entre las 11 
y las 14 horas (horas de despe
gue de la mayoría de los vue
los intercontinentales) el aero
puerto parezca más un estadio 
de fútbol en el que se está cele
brando un macroconcierto de 

rock que un lugar de tránsito 
rápido de pasajeros. A todo ello 
hay que añadir el muy deficien
te sistema de accesos, los pocos 
aparcamientos -pequeños y 
siempre llenos- y los eternos 
retrasos motivados por la redu
cida operatividad. Baste decir 
que en 1991 el porcentaje de 
vuelos retrasados fue del 32 por 
ciento. 

Las soluciones del proyecto 
El 'primer dilema con que se 

encontraron los redactores del 
proyecto fue optar entre cons
truir un nuevo aeropuerto pa
ra Madrid, en Torrejón o in
cluso en Morata de Tajuña, o 
la ampliación del existente. Es
tudiando ambas posibilidades 
se optó por la segunda, consi
derando que aportaba impor
tantes ventajas, entre las que se 
citaron la posibilidad de apro
vechar las instalaciones e in
fraestructuras actuales, la dis
ponibilidad de terrenos para el 
acometimiento del proyecto en 
el emplazamiento del actual 
aeropuerto, un menor impacto 
medioambiental y las facilida
des para crear una ciudad aero
portuaria en su entorno. 

Un proyecto en varias fases 
Las actuaciones del plan de 

ampliación del aeropuerto se 
van a desarrollar en varias fa
ses, que abarcan desde el mo
mento presente, con algunas ac
tividades ya realizadas o en 
curso y otras de inmediata eje
cución hasta completar los pla
zos en el año 2012. 

Entre las actuaciones ya rea
lizadas se incluyen las modifi
caciones en el campo de vuelos, 
con el desplazamiento del um
bral de la pista 15-33, pista 
normal de aterrizaje, para me
jorar la operatividad de las ac
tuales pistas cruzadas, y la am
pliación de la plataforma. Asi
mismo, en un futuro inmedia
to, se empezará a realizar las la
bores de adaptación y amplia
ción de los edificios terminales 
y la construcción de nuevos 
aparcamientos de automóviles. 
En una siguiente fase, que cul
minará en el 2012, se prevé la 
construcción de una nueva zo
na terminal al norte de la ac
tual, una nueva pista de vuelo 
paralela a la actual 01-19 (pis
ta que sería sólo para despe
gues) ásí como nuevos estacio
namientos de aeronaves y pis
tas de rodaje. 

Sin acudir a los Presupuestos 
Generales del Estado 

A efectos de su financiación, 
el proyecto se puede dividir en 
dos partes: las infraestructuras 
estrictamente aeroportuarias y 
la ciudad aeroportuaria. 

Las primeras son competen
cia exclusiva de AEN A, que se 
encargará de su ejecución y de 
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Configuración actual del aeropuerto y obras de ejecución inmediata 

su ejecución y de su íntegra fi
nanciación. Es de destacar que 
en esta parte del proyecto los 
recursos no provendrán de los 
Presupuestos Generales del Es
tado. Aena es capaz de generar 
unos recursos que permiten ha
cer frente no sólo al proyecto de 
ampliación del aeropuerto, que 
se han fijado en 145.000 millo
nes de pesetas, sino a todo el 
Plan de Inversiones de la Red 
de Aeropuertos, cuyo importe 
global en los próximos siete 
años se aproxima al billón de 
pesetas. «El pasajero, según 
Juan San Nicolás, genera unos 
recursos. Se trata de aprove-

. char esos recursos, reinvirtién
dolos en el sistema aeroportua
rio de tal manera que serían los 
propios pasajeros, y como tal 
los usuarios, los que finalmen
te sufragarían los gastos y no el 
contribuyente en general, que 
puede o no ser usuario». 

Por lo que respecta a la se
gunda parte del proyecto, es de
cir, la creación de esa ciudad 
aeroportuaria, llevará consigo 
un gasto estimado de unos 
100.000 millones de pesetas, 
que serán aportados por un 
Consoréio constituido por 
AENA, la Sociedad Estatal de 
Promoción del Suelo (SEPES) 

por parte del Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes, 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid y el Ayuntamiento de 
la capital. 

Entomo y 
Ciudad Aeroportuaria 

En el entorno del aeropuer
to se erigirá la Ciudad Aeropor
tuaria, donde se instalarán di
versos centros de actividad so
bre un modelo urbano moder
no y equilibrado. Oficinas, cen
tros de industria, comercios, 
hoteles, ferias y recintos de ocio 
son la oferta que esta ciudad 
aportará a los alrededores del 
aeropuerto. De esta forma se 
controlará el suelo de tal forma 
que se haga todo lo posible por 
la mejora ambiental y de in
fraestructuras para ofrecer ma
yor calidad de servicio. El Plan 
Barajas ha tenido muy en cuen
ta el impacto medioambiental 
que supondrá para la zona la 
construcción de las referidas in
fraestructuras. Por ello se ha 
configurado un marco de com
pensaciones ambientales en el 
entorno con el desarrollo de zo
nas verdes y espacios libres. 
Entre estos espacios figura ,la 
reserva y actuación a corto pla-

PELETE RIA 
Pezuela 

zo en Valdebeba, con la crea
ción de la Casa de Campo del 
Este. A medio plazo se acome
terá el Parque Fluvial en las ri
beras del J arama con áreas re
creativas y de esparcimiento. 
Es precisamente el impacto 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

ambiental lo que más suscepti
bilidades ha levantado entre las 
poblaciones que se van a ver di
rectamente afectadas por el 
proyecto Barajas. Los ayunta
mientos de Coslada y Alcoben
das prácticamente han sido 

CDLECCIDN PIE 92·93 
en Pezuela de las Torres. EXPOSICION, TAL~ERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 .41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos
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excluidos de toda participación 
en el mismo. Levantada lapo
lémica, AENA rehusó pronun
ciarse al respecto por conside
rarlo un tema político que es
capa a su competencia. Se limi
taron a señalar que en su mo
mento se tomarían las decisio
nes más acertadas y en la me
dida de lo posible consensuadas 
con los ayuntamientos afecta
dos. En cuanto al caso particu
lar de Coslada, municipio que 
más fervientemente se opone a 
la ampliación, se dijo que las 
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molestias sufridas por este pue
blo, dada su proximidad con el 
aeropuerto, se verían en gran 
parte mitigadas al desplazarse 
la actividad aérea hacia el N ort 
te en la futura configuración. 

Accesos 
En los últimos años se han 

realizado grandes inversiones 
en la red viaria de acceso al 
aeropuerto, especialmente con 
la construcción de la M-40 y se 
encuentran en proyecto impor-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello.Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

El futuro aeropuerto y su entomo. 1: Aeropuerto actual, zona de pa
sajeros y áreas de maniobra. 2: Aeropuerto actual, centro de carga 
sur. 3: Ampliación, área terminal e instalaciones. 4: Ampliación, área 
de maniobras. 5: Ampliación, centro de carga norte. 6: Ampliación, 
zona de reserva aeroportuaria. 7: Ciudad aeroportuaria. 8: Campo 
de las Naciones y recintos feriales. 9: CTIPAC. 10: Parqaue Distri
bución San Fernando de Henares. 11: Parque Distribución Norte re
serva estratégica. 12: Parques terciarios Alcobendas I San Sebas
tián de los Reyes. 13: Casa de Campo del Este I Parque V aldebeba. 
14: Protección zona influencia este. 

tantes infraestructuras como 
son la autovía M-50 y un eje de 
distribución Norte-Sur de ver
tebración del conjunto aeropor
tuario desde la Nacional 1 (va
riante de Alcobendas) hasta la 
Nacional 11. 

Por su parte, el transporte 
colectivo, en la.actualidad ma
nifiestamente insuficiente y li
mitado a algunas líneas regula
res de autobuses, será uno de 
los grandes retos del proyecto. 
La propuesta de ampliación 
conduce necesariamente a plan
tearse un transporte de capaci
dad y uso general, integrado en 
el sistema de transporte de la 
Comunidad de Madrid. Pare-. 
ce ser que el medio más eficaz, 
a medio-largo plazo resulta ser 
el ferrocarril suburbano, inte
grado en la red de cercanías, 
que permitirá conectar el cen
tro de Madrid con las distintas 
terminales en un tiempo apro
ximado de quince minutos. 

Lo que no nos dejaron claro 
los representantes de AENA es 
cómo se va a diseñar el sistema 
de accesos y transporte colecti
vo a Barajas desde la zona es
te, es decir, desde el corredor 
del Henares, si es que se ha 
pensado en ello. Mucho nos te
memos que la deseable cone
xión directa Alcalá-Aeropuerto 
por cualquier medio de trans
porte colectivo va a continuar, 
si. no inexistente, sí complica
da. ¿Quizá integrada en esa red 
ferroviaria de cercanías de que 
se nos habló? Lo que sí es cier
to es que los alcalaínos que ac
tualmente queremos ir al aero
puerto no tenemos más reme
dio que servirnos de nuestro 
vehículo o del de un amigo o fa
miliar o gastarnos 4.000 pese
tas en un taxi, eso sí, «disfru
tando» siempre de una atasca
dísima autovía. Quizá esto po
dría servir de reflexión a algún 
representante municipal. 

1 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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La concejalía de juventud consultará a los alcalaínos para 
desarrollar el Plan Joven 

<<lOUé plan tienes7>> 
.¿Qué plan tienes? Consulta del plan joven, participa¡¡. Esta es la llamada que la concejalía de juventud hace a 

todos los jóvenes alcalaínos para que ayuden a confeccionar con sas inquietudes el Plan Joven en Alcalá. Para ello 
se ha puesto en marcha una consulta ciudadana que aún se encuentra en una primera fase divulgativa. 

De aquí a finales de año, la 
concejalía de Juventud tomará el 
pulso a la ciudad a través de en
cuestas, reuniones y consultas no 
sólo a los jóvenes de la ciudad, 
sino también a asociaciones cul
turales, vecinales, deportivas y 
sociales. Las inquietudes por la 
juventud alcalaína de todos ellos 
perfilarán las líneas de actuación 
del Plan Joven en Alcalá. Según 
manifestó Jesús Domínguez La
zo, concejal de Juventud, este 
plan ya ha comenzado a realizar
se aunque será tras esta consulta 
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ciudadana que se le dará el em
pujón definitivo. 

23.000 encuestas 
La necesidad del Plan Joven 

surgió tras la demanda de los 
propios jóvenes, en las 'Jornadas 
de Juventud' que se celebraron 
el pasado año. «Para confeccio
nar un ' Plan Joven' lo primero 
que se debe hacer es conocer con 
exactitud las demandas de los jó
venes de esta ciudad>>, manifes
taba Jesús Domínguez Lazo. 

·Es por eso que la concejalía de 
juventud ha iniciado una campa
ña de consulta para preguntar a 
los jóvenes de Alcalá cuáles son 
sus problemas más acuciantes. 
La campaña ha comenzado hace 
escasamente unos días anuncian
do que existe un Plan Joven en 
Alcalá y pidiendo colaboración a 
los jóvenes para confeccionarlo. 

Se realizarán dos consultas: 
una colectiva y una individual. 
La primera se refiere a las 350 
entidades ciudadanas de Alcalá: 
asociaciones de vecinos , clubes 

Los jóvenes alcalaínos 
participan en multitud 
de actividades. 
Buena muestra de eHo son estas 
fotos: la selectividad -aquí 
acuden obligatoriamente-, 
teatros, conciertos ... 

deportivos y culturales, sindica
tos ... Y tras la inevitable selec
ción, se harán 15 reuniones de 
grupo donde se recogerán opi
niones, ideas y propuestas. 

La consulta individual va de
dicada directamente a los jóve
nes. 23.000 encuestas se distri
buirán en la ciudad para que los 
jóvenes alcalaínos de entre 15 y 
30 años expresen sus opiniones. 
15.000 de esas encuestas se en
viarán directamente a los domi
cilios de jóvenes alcalaínos elegi
dos aleatoriamente. El resto de 
encuestas se distribuirán en ins
titutos, centros educativos, facul
tades o lugares de encuentro de 
los jóvenes. 

Objetivo final: una política 
integral de juventud 

Se espera recoger un mínimo 
de 3.000 encuestas, número su
ficiente para confeccionar «un 
plan en condiciones». A partir de 
ese momento comenzará la fase 
de valoración, tras la cual «CO- · 

menzará la ejecución del Plan Jo
ven, siendo labor municipal de
dicar recursos humanos y mate
riales para conseguir los objeti
vos planteados, consiguiendo al 
final una política integral de ju
ventud» manifestó Domínguez 
Lazo. 

El concejal de juventud confía 
en que el Plan Joven esté ejecu
tado antes del final de la legisla
tura, ya que desde el municipio 
ya se han emprendido acciones 
que se pueden enmarcar en el ci
tado plan: «Estamos en condicio
nes de empezar a ejecutar el plan 
en el año 93 . Dependerá de los 
resultados determinar si se podrá 
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Jesús Domínguez Lazo, concejal de Juventud 

ejecutar en un año o en cuatro. 
De hecho, el ayuntamiento ya es
tá ejecutando el Plan Joven y ha
ciendo actuaciones dedicadas a 
los jóvenes. No acertaremos al 
100 % lo que quieren los jóvenes, 
pero no nos desviaremos mucho 
de lo que los jóvenes nos van a 
plantear en esta encuesta, que 
permitirá perfilar al detalle cua
les son las necesidades que ellos 
tienen». 

«Hay que saber transmitir a 
los jóvenes que esto es 
importante para ellos» 

Santiago Sanz es presidente 
del Consejo de la Juventud, ór
gano que agrupa asociaciones ju
veniles de Alcalá. El Consejo co
laborará en esta consulta promo
vida por el ayuntamiento apo
yándola y participando activa
mente en la parte de consulta co
lectiva a entidades ciudadanas. 

«Nos parece bien que se lance 
el Plan Joven y que se haga esta 
consulta, de hecho ya lo pedimos 
en las 'Jornadas de Juventud' del 
año pasado. Este es el primer pa
so y lo apoyamos>>, manifestó 
Santiago Sanz. 

En su opinión, la continuidad 
del plan es un tema que preocu
pa especialmente al Consejo de la 
Juventud: «Si éste es el primer 
paso pero sin pausa, hay tiempo. • 
La aceptación del ayuntamiento 
para que el plan siga adelante es 
lo más importante. Todo depen
de de que la concejalía quiera 
realmente darle un empujón fi
nal. Pero, si no tiene una conti
nuidad inmediata en el tiempo, 
no le veo futuro al Plan Joven. 
Porque las inquietudes de los jó
venes van cambiando y esta con
sulta sirve ahora, pero no dentro 
de cuatro años». 

Sanz cree que, «SÍ se sabe ven
der» la consulta planteada por la 
Concejalía de Juventud, los jóve
nes alcalaínos responderán. «No 
es un esfuerzo excesivo rellenar 
una encuesta y entregarla. Pero 
hay que saber transmitirles que 
eso es importante para ellos, que 
es su futuro». 

Los temas que más preocupan 
a los jóvenes alcalaínos son: em
pleo, vivienda y formación. «Es 
en estos temas donde tenemos 
problemas reales. El resto, como 
la seguridad ciudadana o la dro
ga, son problemas comunes a to
da la sociedad». 

.,. -......-.... 

Santiago Sanz, presidente del Consejo de la Juventud 
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• Más de 15 años de experiencia 

TU BAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zorro, Aatrakán, 
Nutria, Visón, 

Moatón, 
Mumota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
C/ Daoíz y Velarde, 14 - Local 3 (frente colegio D. Juan l.) 

Telef.: 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 

ALUMINIOS CRISTALERIAS 

~~~~ Bl ' ~ ~ \ 
AISLESE DEL FRIO Y LOS RUIDOS 1 ~ ' 

Somos especialistas en: 
•CERRAMIENTOS DE TERRAZAS• CONTRAVENTANAS 
•MAMPARAS DE BAÑO• ARMARIOS DE INTERIOR 
• PUERTAS DE CALLE, ETC ... 
Y ahora conozca nuestras nuevas ventanas de: 

rotura puente térmico 
-PRESUPUESTOS Sii COMPROMISO-

el. Manuel Merino 13 y 15 -Telf.: 889 19 86 - FAX: 883 16 26 
ALCALA DE HENARES 

Talleres LUIS 
(25 anos al serv1c10 de nuestros clientes) 

C H A P A PINTURA 
BANCADA UNIVERSAL - PINTURA SECADO AL HORNO 

Estamos a su servicio en: 

Ctra. Barcelona, km. 32'200 
(junto al Servicio Mercedes) 

Tlf.: 889 52 63 
Alcalá de Henares 

Conciertos con Nueva Corporación, Pelayo, Mapfre, etc. 

*® ~ 
FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: 

MERCERIA MAYTE- Puerta del Vado, 2-Tlf888 52 72 
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Ouienes quieran pertenecer a esta agn1pación pueden pasarse por su domicilio 

un nuevo curso para 
la Schola cantorum 
de Alcalá de Henares 

La Schola Cantorum de Al
calá de Henares, que ha em
pezado el curso 1992-93 par
ticipando en la festividad de 
Nuestra Señora del Val y con 
motivo del primer aniversario 
de la toma de posesión por 
monseñor Manuel Ureña de la 
diócesis complutense, está 
preparando su nueva progra
mación de conciertos, a las ór
denes de su directora, Nuria 
Matamala Pichoto. 

Es por tanto éste el momen
to idóneo para que las perso-

nas que quieran pertenecer a 
esta agrupación coral se pasen 
por el local de ensayo, situado 

en la plaza del }>adre Lecan
da, número 6, los miércoles a 
las 8'30 de la tarde. 

Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 .ALCALA DE HENARES . 

MADRID - LUGO 
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Pedro Enrique Gómm, 
en el gabinete de 
prensa de Coslada 

Pedro Enrique Gómez, 
conocido periodista alca
laíno, se incorporará el 
próximo lunes al gabine
te de prensa y comunica
ción de Coslada, tras su
perar con éxito una opo
sición a la que concurrie
ron 59 aspirantes, cuyas 
pruebas se han desarro
llado estas dos últimas se
manas. Con este nuevo 
puesto de funcionario, el 
gabinete de la vecina lo
calidad de Coslada, con 
mayoría absoluta de Iz
quierda Unida, se confi
gura con dos titulados su
periores periodistas y un 
fotógrafo. 

Pedro Enrique ha de
sempeñado anteriormen
te el cargo de jefe de pren
sa del ayuntamiento de 
Alcalá, al que accedió en 
1983 con la alcaldía de 
Arsenio Lope Huerta, y 
permaneció en el mismo 
con las alcaldías de Teo
doro Escribano y Floren
cio Campos, hasta que en 
1988 se incorporó al gabi
nete de comunicación de 
la Fundación Colegio del 
Rey tras las pruebas de 
selección convocadas al 
efecto. Al final de 1990 
este organismo autónomo 
decidió no renovar el con
trato a este periodista y 
transformar la plaza en 
un diseñador gráfico. 

Desde este semanario, 
en el que Pedro Enrique 
ha colaborado en diferen
tes ocasiones, y en el que 
desde hace meses publica 
un artículo de opinión en 
nuestro suplemento Tele
puerta, transmitimos 
nuestra felicitación al pe
riodista local y le desea
mos muchos éxitos en su 
nuevo puesto. 
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se inauguró una exposición de cerámica escultórica japonesa del mundo, tiene una obliga
ción de iniciar caminos de los 
que no se sabe el final». 

La Universidad «abre puertas al mundo japonés» En este acercamiento a Ja
pón se engloba también un 
lector de japonés y la enseñan
za del idioma nipón, que pró
ximamente comenzará a im
partirse en la Universidad de 
Alcalá. En contrapartida, lec
tores de español irán a univer
sidades japonesas. Los diseños 
y el estudio técnico del lago 
del Jardín Botánico se encar
garán respectivamente a un 
artista y a una empresa japo
neses. «Hay que dar pasos pa
ra poder construir un mundo 
de credibilidad en la relación, 
que luego tenga su materiali
zación concreta en lo que día 
a día vayamos definiendo>>, 
concluyó el rector. 

El pasado jueves 22 se inauguró una exposición de cerámica escultórica japonesa en la sala de arte 
l-Z-9-3 de la Universidad. Esta exposición engloba a unos 40 ·artistas contemporáneos japoneses y res
ponde a una iniciativa de la Universidad para estrechar lazos cen Japón tal y como manifestaron Ma
nuel Gala, rector, y Kyoko Koga, agregada cultural de la embajada japonesa. 

La exposición está organi
zada por la Fundación Japón, 
organismo dependiente del 
ministerio de cultura japonés, 
cuyo objetivo es estrechar re
laciones culturales con otros 
países. Precisamente esta ex
posición hace una gira. Antes 
de Alcalá ha estado en Alema
nia y después estará en Ma
drid. Estas dos ciudades serán 
las únicas de España que la 
mostrarán al público. 
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La primer secretario de la 
embajada de Japón en Espa
ña, K yoko Koga, destacó el 
interés de la Universidad de 
Alcalá y del rector de la mis
ma en promover y llevar a ca
bo estas exposiciones. «La ini
ciativa ha partido de la Uni
versidad de Alcalá y especial
mente del rector, quien tiene 
interés en estrechar relaciones 
con Japón. Como primer 
acontecimiento trajo la expo-

sición de Hamano y éste es el 
segundo». 

Kyoko Koga asegura que, 
cada vez más, la respuesta del 
público es favorable al arte 
procedente de países orienta
les. «El arte es universal, ya 
prácticamente no existen 
fronteras para él». 

Por su parte el rector de la 
Universidad de Alcalá, Ma
nuel Gala, declaró que esta ex
posición, junto a la de Hama
no y al primer encuentro cien
tífico de químicos japoneses y 
españoles celebrado hace dos 
semanas, respondía a un de
seo de la Universidad de 
«abrir puertas al mundo japo
nés y hacerlo en la vertiente 
concreta de la investigación y 
en el campo cultural, de ma
nera que esta apertura tenga 
unas garantías de éxito y nos 
permita conocer todo el mun
do japonés». 

Gala manifestó que esta ex
posj.cion reflejaba bien ese in
tento,. calificándola de «puen
te entre la artesanía y el arte, 
en el momento actual japonés. 
La Universidad española, con 
Japón como con otras áreas 

¡ATENCION ALCALA Y COMARCA! 
su nuevo Ford en VILLA.LBILLA MOTOR 
DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 

Sistemas de financiación a su medida incluido leasing 

Estamos a su servicio en: 
(V en ta, exposición y taller) 

ctra. Alcalá a Villalbilla, km. :s 
Tlf.: 885 98 22 • VILLALBILLA 
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coral Bistuer visitó Alcalá el pasado viernes 

«En este país, si no haces fútbol o baloncesto, 
al gran público no llegas» 

Coral Bistuer es mia de nuestras deportistas más conocidas. Con un historial deportivo 'récord de 
Guiness' se ha convertido en ídolo de niños y grandes gracias a su labor como presentadora de televi
sión. El gimnasio Sanabria recibió su visita el pasado viemes 23 de octubre. 

Coral estuvo en este gimna
sio alcalaíno, aunque no pu
do dar clase como tenía pre
visto, aquejada como estaba 
de un fuerte catarro. 

La carrera deportiva de 
Coral Bistuer podría calificar
se de «meteórica». ComellZÓ a 
practicar tae-kwondo a los 16 
años y a los 17 ya era campeo
na de Europa. Desde entonces 
hasta hoy -Coral cumplirá 
28 años el 16 de noviembre-, 
esta deportista ha conseguido 
más títulos que ningún otro 
practicante de tae-kwondo en 
el mundo. Es la primera mu
jer que há entrado en el libro 
de records 'Guiness' por el 
número de campeonatos gana
dos. En nuestro país, ningún 
deportista de ningún deporte 
tiene el mismo número de tí
tulos que Coral. «Ni el Real 
Madrid, que tiene tantos títu
los de liga y de Europa, me su
pera», comenta sonriendo es
ta record-woman d _el deporte 
español. 

Coral llegó a Alcalá acom
pañada de su prometido Ra
fael Devesa, también practi
cante de tae-kwondo y tam
bién campeón, concretamen
te sucampeón del mundo. 
«Aunque los medios de comu
nicación no te den demasiada 
importancia, sí te la da la afi
ción cuando te pide autógra-
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Tiene más títulos 
que cualquier otro 
deportista español 
-más que el Real 
Madrid- f es la 
primera muJer 

que ha entrado en 
el libro de records 

Guinness por el 
número de 

títulos ganados 

fos. A veces agobia pero, si a 
Coral la encanta, a mí tam
bién», aseguró Rafael. 

José Sanabria, propietario 
y profesor en el gimnasio Sa
nabria, como entrenador de 
Coral, asegura que es discipli
nada, «antes más que ahora 
porque ahora está con la du
da de si deja o no deja su ca
rrera deportiva». 

La mejor prueba de ello es
tá en el campeonato Univer
sitario celebrado hace una se
mana en Méjico, donde «en
trenando lo justo» ha logrado 
el primer puesto. «Con ella es 
fácil incluso sin entrenador», 
asegura Sanabria. 

- ¿A qué se debe tu vi
sita a Alcalá? 

- Mi visita es, por supues
to, por José Sanabria. Aparte de 
haber sido uno de los mejores 
competidores que ha tenido Es
paña en tae-kwondo, es mia de 
las personas que a mí personal
mente más me ha ayudado, co
mo compañero y como maestro. 
Es por eso que el hecho de ha
berse instalado y haber elegido 
Alcalá como centro de enseñan
za es suficiente para visitar a UD 

amigo, para ver su nuevo gim
nasio y para animar a sus alum
nos con mi presencia. 

- ¿Te han dado más po
pularidad tus triunfos depor
tivos o ser presentadora de 
televisión? 

- Desgraciadamente en es
te país puedes estar tocia la vida 
cosechando éxitos en un depor
te, que como no sean el fútbol o 
el baloncesto al gran púhlico no 
llegas. José Sanabria, por ejem
plo, es suhcampeón olímpico de 
Seúl y no tiene la repercusión 
qae realmente se merece y como 
él muchos otros campeones. Sin 
embargo, haces un programa de 
televisión, sales en dos entre~ 
tas y todo el mundo te conoce. Es 
UD poco triste darle tanto esfuer
zo a UD deporte y que luego se te 
conozca por aparecer en la tele
visión. 
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Rafael Devesa, suhcampeón del mundo de taekwondo y prometido de Coral; José Sanabria, suhcam
peón en Seúl y entrenador nacional en Barcelona; y Coral Bistuer, medalla de oro en Barcelona 92. 

- ¿Te sirve esa populari
dad para iniciar a los niños en 
el deporte? 

- Por supuesto. Mi imagen 
de deportista, de persona sana, 
tienes que utilizarla para hacer 
llegar a los niños que en UD gim
nasio se está muy bien, se hacen 
muchas amistades sanas y se . 
practican deportes -no sólo el 
tae-kwondo-. Lo importante es 
que los padres se mentalicen de 
que los niños deben hacer depor
te. No para conseguir un premio, 
tienen que hacer casi tanto de
porte como ir al colegio. Culti
vando el cuerpo se cultiva la 
mente y es una costumbre sana 
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a la que se debe animar. Esta
mos hablando de los niños, pero 
también me refiero a sus padres, 
porque si llegas a casa y la pri
mera que · tiene mil achaques 
eres tú., ¿cómo vas a contarle a 
tu hijo que debe hacer deporte? 
Empieza por ti mismo y tus hijos 
te seguirán más fácilmente. 

- Imaginamos que disfru
taste de los juegos olímpicos, 
máxime cuando lograste la 
medalla de oro en tu catego
ría ... 

- Encantada. Somos muy 
poquitos los privilegiados que 
tenemos el placer de participar 
en ellos, y ya ni te cuento los que 

tenemos el placer de ganar. Fue 
muy importante, no sólo para mí, 
sino también para la gente que 
me quiere, para mis entrenado
res, para mi país y para mi pro
pia imagen. Tiene mucho traba
jo detrás y fue muy duro, pero la 
recompensa es tanta que mere
ce la pena. 

- Háblanos de tus proyec· 
tos de futuro. 

- Retirarme a pensar mi fu. 
turo en la competición. Las 
Olimpiadas me han agotado a mí 
y a la gente de mi alrededor. No 
es sólo entrenar, te pones inso
portable y hay mucha tensión y 
mucha responsabilidad. 

Primero quiero terminar mi 
carrera de Derecho. Seguiré en
trenando por no dejarlo, pero to
davía no he pensado lo que voy 
a hacer. Tras las Olimpiadas di
je que lo dejaba, pero hace una 
semana vine de Méjico, donde 
he ganado el Mundial Universi
tario. 

Me gustaría dedicarme un po
co a mi vida privada, porque se 
lo merece la gente que me ha es
tado apoyando. 

También voy a seguir en tele
visión. Estoy preparando un pro
grama para niños en Antena 3 
que no tiene nada que ver con 
las artes marciales. 

- ¿No incluyes Atlanta 96 
en tus planes? 

- Atlanta está muy lejos. 
Son cuatro años de mucho sacri
ficio y ya he pasado cuatro de 
Seúl a Barcelona. Creo que toda
vía no estoy preparada para 
plantearme Atlanta, prefiero que 
pase algún tiempo y decidir qué 
voy a hacer. 

~ 
* IWMINACION 
* AUTOMATISMOS 
* MATERIAL INDUSTRIAL 

Y DOMESTICO 

MATERIAL 
ELECTRICO 

* ACUMULADORES DE 
TARIFA NOCTURNA 

*ne. 
Polígono Industrial Europa 11, 
nave 2 
(Aparcamiento posterior Mercadona) 
Telf.: 883 22 50 ·Alcalá de Henares 

SAGITAL 
Centro de Psicología 

de la Salud 

SAGITAL 
EYaluaci6n ~ 
Tratam¡.,í;~y 

ti.-, 28 • 2" lzqd. 
28801 Alcal6 ........ 
Tfno. (91) 8832205 

.PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Ctra. Pastrana 
(c/. Juan Guerra, 5 3°-B-C) 

Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

c/. Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 / 25 03 07 

SE ALQUILA 

TERRENO VALLADO 
de 5.800 m/2 

en Camino de la Esgaravita 
Telf.: 911 / 22 86 00 
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RESTAURANTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalbilla) MADRID 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
20 MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 

• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. 
• Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas, comuniones ... 

para 700 personas. 
• 8.000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. 
• 2 pistas de karts y parque para que sus hijos se entretengan mientras 

ustedes disfrutan de su estancia en un ambiente muy agradable. 



El Arcos Valladolid no pudo hacer nada por superar los sistemas 
defensivos de los alcalaínos, que en ataque arrollaron 

26·15: ¡Qué pa_rtidazo del Juventud Alcalá! 
Los vallisoletanos son rivales directos para la clasificación 
entre los cinco primeros que jueguen por el título 

RESULTADO: Club Juventud .Alcalá, 26¡ Club Balonmano Arcos Valladolid, 15 (13-7 en el descanso). 
JUVENTUD .ALCALA: Manolo, Chema Pradas, Szucs (7), Coté (1), Momic (5), lñaki Ordóñez (3) y 

Javier Campos (2), en el equipo inicial También jugaron Juan López, Osear de Luis (2), Javier Lamar
ca, Camacho (1) y Samuel Trives (5, cuatro de penalti). 

ARCOS VALLADOLID: Szathmari, Raúl, Avila, Tomic (cuatro, dos de penalti), Pujol (2), Ortega (1) 
y Quique García (3), en el equipo inicial. También jugaron Miranda, Lanca (2, uno de penalti), Pisone
ro, Escudero (3) y Carretero. 

ARBITROS: Huguet y Permuy¡ regular actuación. Excluyeron a Iñaki Ordóñez en dos ocasiones, a 
Chema Pradas, Camacho, Coté y Javier Lamarca por el Juventud .Alcalá y a Pujol, Ortega y Carretero, 
por el Arcos. 

El Juventud Alcalá tuvo un 
día dulce ante el Arcos Valla
dolid; todo les salió bien a los 
complutenses y parece pere
grino apuntar que en el caso 
de que jugaran así todos los 
partidos, los hombres deJor
di Alvaro no solamente ten
drían la ocasión de clasifi~ar
se entre los cinco primeros pa
ra pelear por el título, es que 
lo disputarían con todas las 
posibilidades. Brilló elJuven
tud Alcalá como nunca. 

Aunque aJordi Alvaro no 
le gustan las comparaciones, 
uno al ver el encuentro que 
jugó su equipo ante el Arcos 
Valladolid, no pudo sustraer
se a recordar al mejor Caja
ma<irid, el que se jugó el título 
ante el FC. Barcelona una 
temporada en el pabellón 
Ruiz de V elasco y el que se 
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paseaba por Europa con sol
tura hasta enfrentarse ante su
perpotentes equipos alemanes 
o soviéticos. El Juventud Al-

calá del sábado pasado fue 
brillante como nunca. 

No se puede bajo ningún 
concepto desmerecer por ello 

Puzovic vio el partido vestido de 
calle y reclamado por la afición. 

al Arcos Valladolid. Es un 
equipo muy joven, tremenda
mente joven, pero que tiene 
grandes posibilidades y una 
proyección muy clara. En ese 
sentido se parece al Juventud 
Alcalá, es un equipo para el 
futuro aunque más joven que 
el cuadro alcalaíno, ya que sus 
veteranos no lo son tanto en 
edad como en experiencia en 
la división de honor. 

La clave de la victoria del 
Juventud Alcalá fue su excep
cional trabajo defensivo. Se 
pudo ver un 5-1 muy elástico 
que en ocasiones se convertía 
en un 6-0 e incluso en un 4-2 ; 
consideraciones «táctico
numéricas» aparte, lo cierto es 
que la parcela defensiva del 
Juventud Alcalá brilló como 
nunca, al menos como quiere 
Jordi Alvaro. Por si fuera po
co, tras la barrera defensiva 
complutense había un Mano
lo inconmensurable, y cuan
do Manolo se sentó en el ban
quillo para dejarle oportuni
dad a Juan López, éste demos
tró que está alcanzando su 
madurez y que necesita minu- -
tos de partido para seguir de
mostrando su valía. 

No jugó Puzovic, que vio el 
encuentro vestido de calle. El 
serbio, reclamado por la afi
ción, -vio cómo sus compañe
ros Szucs e Iñaki Ordóñez 
dieron un recital de buenos 
lanzamientos y cómo su pai
sano Dragan Momic, desde el 
pivote, realizaba una excelen
te actuación. 

En definitiva, victoria de 
principio a fin de un conjun
to complutense cuya dinámi
ca debe ser la de intentar ju
gar así todos los partidos. Es 
lo que queremos todos. 
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«Me gustaría quedarme a vivir en Alcalá», dice el serbio 

Púzovic quiere jugar v demostrar por qué ha sido 
tres veces el máximo goleador de la liga española 

Aunque su entrenador, Jordi Alvaro, sostiene que no hay ningún 'caso Puzovic' al no haber sido con
vocado el serbio en los dos últimos encuentros, el lateral zurdo no está viviendo sus mejores momentos 
en Alcalá. El se dice a sí mismo que tiene que tener paciencia pero sabe que puede estar en el equipo 
goleando y quiere demostrarlo. Por su parte, Jordi Alvaro quiere tranquilizar al jugador y sobre todo, 
a la afición: «Zoran va a tener ocasión de jugar>>. Mientras, Puzovic se tiene que conformar con ver 
los encuentros vestido de calle, algo que no conocía la zurda de oro de la liga española. 

Cuan do a Puzovic se le pre
gunta por qué no está jugan
do responde con claridad aun
que todavía no ha podido 
apartar de su castellano una 
evidente entonación extranje
ra: «Es una cosa del técnico. 
No se confía en mí como en 
años anteriores. Mi aporta
ción en el equipo va a ser me
nor que en las temporadas pa
sadas; voy a jugar menos mi
nutos y mi función en el equi
po va a ser distinta. Hay que 
adaptarse a estas cosas porque 
yo nunca he realizado este 
juego que Jordi quiere». 

Ya en la pasada temporada 
hubo un Puzovic con menos 
responsabilidades a la hora de 
lanzar: «El año pasado fue 
otra cosa. Fue la primera vez 
que jugaba el equipo con tan
tos jugadores nuev os. Además 
sufrí unas defensas mixtas que 
no pude superar. Aprendí 
mucho en esa temporada». 

Aunque el balcánico dice 
encontrarse b ien fí sicamente , 
reconoce que no está en ple
nitud de facultades: «Me en
cuentro a un ochenta por cien
to de lo que yo quiero, pero 

suFGRD en 
Alcalá Motor 

sPvDoOFICW.. 

VENTAS: --d Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER~ 

d . Daoiz Vdarde, 11-Tlf.: 880 82 15 

Su _..cala• 
lasidancial 
La llaala 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

es normal al no estar jugando 
habitualmente. Con un poco 
de paciencia estaré en pleni
tud de forma». 

Según explicó el presiden
te de la entidad, Félix More
no, la idea del Club Juventud 
Alc.;.lá la temporada pasada 
era la de que Puzovic se na
cionalizara español y que así 
no ocupara plaza de extranje
ro. Pero han ocurrido varias 

cosas que han dejado parali
zada la idea. Por una parte, 
la ampliación a tres del cupo 
de extranjeros , por otra, la 
sorpresa, explicada por el pro
pio Moreno, de que Puzovic 
no tenía arreglados los docu
mentos de residencia en Espa
ña en su época como jugador 
del Cajamadrid; es decir, a 
efectos legales, el balcánico 
empezó a residir en España la 

PAVIMENTOS Y 
REVESTIMIENTOS 

* * * Baños 
y cocinas 

temporada pasada y para la 
nacionalización necesita un 
tiempo de residencia marca
do por la legislación. Y tam
bién está la propia situación 
de Puzovic en el equipo: «De 
momento esto está parado. 
Hay que moverse más a ver 
cómo se pueden arreglar todas 
estas cosas de papeles». 

En cuaquier caso, Puzovic 
no tiene pensado retirarse de 
la práctica del balonmano 
aunque ya tiene los 34 años y 
acabará esta temporada con 
35: «Y o tengo contrato hasta 
el final de esta temporada y yo 
quiero cumplir por este club 
y por esta ciudad. Pero si yo 
no jugara, si no se contara 
conmigo, yo me marcharía a 
otro equipo y seguro que de
mostraré que puedo mante
nerme en activo y que aquí 
habría habido un error en ca
so de que no jugara. Quiero 
demostrar por qué fui tres ve
ces el máximo goleador de la 
liga española». Pero el sueño 
de Puzovic es el de terminar 
su carrera en Alcalá, «aunque 
tengo ganas de demostrar que 
he nacido para ser jugador de 
balonmano hasta que no pue
da más». 

Y su sueño se manifiesta 
quedándose en Alcalá después 
de acabar su carrera como ju
gador: «Mi objetivo es que
darme en esta ciudad. Y o ten
go el título de entrenador que 
he sacado este verano. Me 
gustaría quedarme aquí, co
nozco a mucha gente y tengo 
mucha amistad aquí. Yo qui
siera comprar un piso y que
darme a vivir en Alcalá». 

En Humanes (Gua~alajara) 

a 25 min de Alcalá. Tel: 911/85 0131 

. ·~ . 
Paseo de los Curas, 19 - Telf. 888 05 15 - 888 45 11 .:. ALCALA DE HENARES 
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Elgorriaga Bidasoa·Teucro Cajapontevedra, 
interesante para medir las posibilidades 
alcalaínas de estar entre los cinco primeros 

El Juventud Alcalá visita al Avidesa 
Alcira pletórica de moral 

El Juventud Alcalá se enfrentará en la jornada que se disputa es
te fin de semana al Avidesa Alcira en tierras levantinas. Correspon
de este encuentro a la séptima jornada del campeonato en el grupo 
A y con el se cierra la primera vuelta. Los equipos van cogiendo 
posiciones de cara a la segunda fase en la que se clasificarán en la 
lucha por el título los cinco primeros clasificados de cada grupo. El 
Juventud Alcalá acude al Palau Municipal d'Esports de Alcira con 
la moral muy alta tras la victoria y el juego desarrollado en la jor
nada anterior ante el Arcos Valladolid. 

El equipo de Alcira no está en 
Sll mejor momento de forma. Las 
bajas de dos hombres muy caris
máticos van a tardar tiempo en 
ser repuestas. Los rumanos Stin
ga y Voinea han sido en las últi
mas temporadas santo y seña del 
conjunto levantino y perderlos 
de una tacada es un problema pa
ra el técnico César Argilés, ya 
que el plantel de tres extranjeros 
contratados ha de acoplarse y lle
va tiempo. Los tres son jugado
res de enorme valía, pero su 
adaptación a los sistemas de Ar
gilés ha de ser tranquila y pau
sada para evitar fracasos que no 
corresponden a hombres de esta 
valía. Son los rumanos Berbece 
(190 veces internacional y 31 
años) y Dumitru (201 veces in
ternacional y 32 años), extremo 
y lateral respectivamente, y el 
ruso Shepkin, pivote que el pa
sado año estuvo jugando en el 
Puleva de Málaga y que tiene, 
con 27 años, 151 entorchados 
internacionales. 

Destacan en el Avidesa el por
tero Jaume F ort, el central Ricar
do Marín y el lateral Alemany; 
en suma, un excelente equipo 
que se proclamó la pasada tem
porada campeón de la copa del 
Rey. 

Arcos Valladolid· 
Barcelona 

manas puede perder todo lo con
seguido en las cinco jornaqas 
anteriores. 

caserío Vigón· 
conquense 

Las cosas se van decantando 
por la zona baja de la clasifica
ción del grupo A. Caserío Vigón 
y Conquense parecen abocados a 
las dos últimas plazas y la lucha 
será por el orden. El duelo 
castellano-manchego va a tener 
un doble interés: el de la rivali
dad en sí misma y el de la lucha 
por conseguir la mejor plaza de 
cara a la segunda fase, es decir, 
las mejores posiciones posibles 
para evitar el descenso. 

Elgorriaga Bidasoa· 
Teucro ca¡apontevedra 

Los guipuzcoanos del Bidasoa 
y los gallegos del Teucro van a 
jugar un interesante partido en 
el pabellón de Artaleku en lrún. 
La victoria irundarra desempa
ñaría prácticamente ya su futu
ro como equipo que jugará por el 
título en la segunda fase. Los ga
llegos tienen por objetivo el de 
asegurar sus posiciones. Pero 
ambos estarán muy atentos , to
da vez que estos resultados con
tabilizan para esta segunda fase. 

de 

Jordi Alvaro dice que Puzovic es un hombre 
importante y jugará en el Juventud Alcalá 

«Ante el Valladolid nos ha salido todo bien» 
Jordi Alvaro estaba muy contento con el resultado conseguido por 

su equipo ante el Arcos Valladolid, pero sobre todo por el partido 
realizado por sus hombres: «Ha sido mejor de lo esperado, sobre to
do por el resultado, ya que en la liga española se están viendo po
cos resultados como éste. Hoy nos ha salido todo bien: hemos con
trolado en defensa sus ataques y delante hemos estado fluidos. Hoy 
ha sido extraordinario porque no ha sido normal, nos ha salido todo». 

En cuanto a las claves del en
cuentro, cabe detenerse en la la
bor defensiva realizada por el 
cuadro alcalaíno: «Se puede com
parar a los minutos últimos fren
te al Barcelona, que también de
fendimos muy bien. Fuera tam
bién hemos defendido muy bien 
porque yo creo que la defensa de 
este equipo va a ser siempre bue
na. Ultimamente estaba un po
co preocupado porque no conse
guíamos que la defensa se nota
se en pocos goles en contra, pero 
hoy hay que felicitar a los juga
dores porque han hecho todo un 
derroche de ganas y de aptitud». 

ParaJordi Alvaro, no hay que 
lanzar las campanas al vuelo, pe
ro jugando como lo hizo ante el 
Arcos , el Juventud podrá estar 
con los mejores: «Soy optimista; 
sé que este equipo necesita un 
poco de tiempo pero tenemos que 

estar ahí. Cuando la gente pelea 
como ha peleado hoy y tiene bue
na actitud, pero además tiene 
fortuna en las ejecuciones, indu
dablemente estaremos arriba». 

Con todo ello, la victoria ante 
el Valladolid fue importántisima 
al ser la primera en Alcalá y al 
ser ante un rival muy directo: 
«Esta victoria tiene más valor 
que si la hubiéramos conseguido 
ante el Barcelona porque real
mente ante el Valladolid hemos 
ganado dos puntos y se los hemos 
quitado a ellos. Rivales como el 
Teucro, el Valladolid, el Con
quense ... son muy importantes 
para nosotros». 

Y si la moral está alta en el 
equipo alcalaíno, en el Arcos Va
lladolid se ha producido el efec
to contrario. Los pucelanos su
frieron un durísimo correctivo 
en su visita al pabellón Ruiz de 
Velasco y no es fácil superarlo. 
Por si esto fuera poco, la cosa se 
agrava con la visita del Barcelo
na. El cuadro de V alero Rivera 
tiene la vitola de campeonísimo 
Y está cogiendo su forma óptima. 
Va a ser un duro rival para el 
Valladolid, que en un par de se-

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

Del «Caso Puzovic» quitó im
portancia: «Zoran es un jugador 
importante de la plantilla. En es
te principio de la temporada, por 
motivos técnicos, prefiero afian
zar el trabajo defensivo. Des
pués, cuando tengamos que jugar 
contra los grandes, estará Zoran 
poniendo su granito de arena. El 
es un jugador importante, pero 
ése es mi criterio. Yo entiendo 
que él quiera jugar, pero él lo sa
be, no se tiene que preocupar. 
Jugará y rendirá como en otras 
ocasiones pero está claro que él 
en el equipo no tiene el mismo 
papel que ha tenido hace unos 
años; desde los últimos seis años 
si no jugaba Zoran el Cajama
drid o el Juventud Alcalá no fun
cionaba. Ahora, gracias a Dios, 
tenemos otros recursos». 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 · m/2 de superficie total (aproximadamen te) 

· • Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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Otra vez un gol en propia meta truncó la .victoria complutense 

l·I, el Alcalá se vino abajo con su gol ante el Celta 
RESúLTADO: RSD. Alcalá, l (Montero); Real Club Celta Turista, l (Dani, en propia puerta) 
ALCALA: Amador, Barrero, Quique, Dani, Fidel, Luis García, Pérez (Félix, m. 70), Montero, Orte

ga, Jaime (Amorós, m. 77) y Jorge. 
CELTA: Santi Calvo, Emilio, Fran 11, López, Casales, Fernando, Manel Amado, Quini (Oliveira, m. 

54), Fonsi (Fidalgo, m. 64), Carlos y San Román. 
ARBITRO: Rubio lniesta (castellano-leonés), ayudado en las bandas por Molina García y De la To

rre. Más que una ayuda de sus jueces de línea, Rubio lniesta recibió un cúmulo de despropósitos. Mostró 
cartulinas amarillas a Barrero y Quique. 

INCIDENCIAS: Apenas mil espectadores en el municipal del Val. Terreno de juego blando y resba
ladizo por las lluvias caídas días atrás y por la humedad propia de la zona. 

No pudo ganar el Alcalá al 
Celta Turista; se mostró incapaz 
de hacerlo, ya que no hubo cla
ridad de ideas, especialmente en 
el medio campo complutense. Ni 
siquiera pudo conservar el Alca
lá el gol marcado a los 48 minu
tos de juego por mediación de 
Montero y fue a partir de ese mo-

mento cuando los complutenses 
entraron en su peor fase; en lu
gar de espolearles, ese tanto hi
zo el efecto contrario, retraerles. 
El Celta comenzó un dominio 
que se materializó con el tanto 
del empate conseguido en el mi
nuto 65. Ya es casualidad, fata
lidad o lo que quiera llamarse, 

que el autor del tanto de la igua
lada celtista no fuera otro que el 
defensa Dani en propia puerta. 
El jugador marcó un absurdo gol 
también en propia meta en el en
cuentro frente al Tomelloso y eso 
le costó un punto al Alcalá. Aho
ra Dani ha vuelto a ser el prota
gonista desafortunado, por lo 

• 
El portero del Celta Turista fue 
inexpugnable por alto. 

que si hiciéramos humor negro 
del hecho, habríamos de decir 
que más valdría que Dani juga
ra de delantero habida cuenta de 
la escasa eficacia que de cara al 
gol tiene el cuadro complutense. 

La cuestión es que en el en
cuentro ante el Celta Turista el 
Alcalá sólo jugó a un buen nivel 
en los últimos minutos, cuando 
se lanzaron al ataque y procura
ron a fuerza de atosigar a su ri
val, quedarse con dos puntos de 
un encuentro que estuvo muy 
igualado. De esta manera, no es 
de extrañar que los aficionados 
locales se quedaran con la miel 
en los labios. 

El caso es que el Alcalá se tu
vo que contentar con un empate 
y no se puede decir que merecie
ra más. El punto hace buenos los 
merecimientos de unos y otros, 
de celtistas y de complutenses, 
por lo que cabe hablar de resul
tado justo en toda la extensión 
del término. El Alcalá se descom
puso por el centro del campo con 
muy flojas actuaciones de Jaime 
y Luis García. Ortega estuvo 
mucho tiempo en punta cuando 
quizá hubiera sido mejor que se 
dedicara a entrar desde atrás, a 
la inversa de lo que ocurrió con 
Montero. Y ahí fue donde el Cel
ta se dedicó a controlar el parti
do. Y lo consiguió. Fue Monte
ro en el minuto 48 el que desni
veló el marcador gracias a un pa
se que recibió desmarcado; Mon
tero no tuvo más que lanzar des
bordando al cancerbero gallego. 
Y en el minuto 65, después de 
varios minutos penosos por par
te del Alcalá, al que pareció dar
le miedo ganar, los celtistas em
pataron, o mejor dicho, empató 
Dani para el Celta Turista con su 
desafortunado gol en propia 
puerta. 

Montero se prepara para disparar a puerta: seria el 1-0. Y Ortega lo intentó y cuando mejor estuvo fue cuando arrancó desde atrás. -
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MI iiii•iililmiiilllllml illll&i&iiiil 
Ls secciones pequeñas, a la palestra 

Los sénior dieron la de arena 
Las secciones más jóvenes del .Iplahenares, el domingo comenza

ron su andadura por la liga federada todos ellos sin experiencia nin
guna pues estos en años anteriores han jugado en la liga escolar. 
Es muy interesante ver cómo las cadetes y los cadetes así como los 
juveniles ponían todo el ardor y la lucha. 

Esta temporada le servirá de 
rodaje pues más tarde o más tem
prano pagarán la inexperiencia 
pero tanto las jugadoras como sus 
entrenadores que ponen toda la 
ilusión en la lucha, así las cade
tes femeninos que dieron co
mienzo su partido a las 10'30 
frente a Loeches fueron capaces 
de remontar un resultado adver
so de dos set a cero para termi
nar doblegando a los de nuestra 
localidad vecina con el resultado 
de 3-2 (10-15, 11-15, 15-6, 
15-11, 16-14). 

Sin embargo, los cadetes que 
también jugaron en el P. Empe
rador Fernando corrieron fren
te a Coslada peor suerte aunque 
bien hay que reconocer que es
tos pequeños jugadores aunque 
grande en el mundo del voley 
han entrenado muy poco ya que 
el equipo se montó relativamen
te tarde y naturalmente esto pe
sa amén de que el árbitro no es
tuvo muy acertado dando malos 
balones que eran buenos y que al 
final reconoció que había actua
do mal pero agua pasada no mue
ve molino. 

El juvenil salió a Alcorcón y 
trajo un resultado positivo, 2-3 
set a favor de los alcalaínos. 

El equipo de primera división 
se enfrentó a Salesianos de Ato
cha, el sábado en el pabellón Em
perador Fernando del Distrito 
111. El comienzo del conjunto de 
Ramiro fue fulgurante con un 
voley rápido y preciso con mo
vimiento constante de sus hom
bres y utilizando su mejor arma, 
el remate, y la alegría de sus ju
gadores, teniendo unos primeros 
veinte minutos fabulosos, lo que 
hizo que la primera. manga caye
ra del lado alcalaíno, terminan
do esta primera manga con el re
sultado de 15-9 . . 

En la segunda manga, los sa
lesianos, lejos de venirse abajo 
por el resultado adverso, los es
colares con mucha experiencia 
siguieron respetando su táctica y 
consiguieron un apretado set, 
13-15, lo que hace mellar lamo
ral de los locales. 

En el tercer set cambió la de
coración, el dominio fue visitan
te y ya los jugadores del distrito 
111 sólo jugaban a rafaga propia 
de la calidad de sus hombres ter-
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minand~ con el resultado de 
8-15. 

La cuarta manga, los alcalaí
nos acometieron la reanudación 
con un voley más brioso y con 
mayor alegría, lo que se tradujo 
en el marcador en un 6-3 lo que 
obligó a los salesianos a pedir 
tiempo muerto y al mismo tiem
po a reestructurar su línea de za
gueros consiguiendo así una ma
yor recepción que le había esta
do fallando hasta entonces en flS

te set, consiguiendo cambiar la 
tortilla y hacerse con él por el re
sultado de 8-15. 

Al final del encuentro el resul
tado fue de 1-3 set (15-8, 13-15, 
8-15, 8-15). 

C.V. IPLAHENARES: De 
Lucas, Expósito, Vicente, Paja
res, Allue, Echapare, Morales, 
Rivero, Polo, Martínez, Pablos, 
García. 

SALESIANOS DE ATOCHA: 
Mate, Sánchez, A. García, Ban
co, E. Martín, Monreal, Blanco, 
Lara, Sánchez. 

Los escolares llenaron el do
mingo por la tarde el Emperador 
Fernando. Jugaron unos parti
dos de entrenamiento con los de 
C.Aviasa, partidos que fueron 
muy interesantes y muy iguala• 
dos. No era importante el resul
tado pero sí que estas chicas y 
chicos que empiezan a balbucear 
el voleibol, puesto que eran ale
vines, benjamines e infantiles, 
vallan conociendo a las deportis
tas d eotros barrios creando así 
camaradería y deportividad en
tre ellos aunque al mismo tiem
po haya esa rivalidad sana en el 
campo para que el voleibol suba 
en Alcalá de Henares. 

Felicitamos y animamos esta 
idea para que esto siga progre
sando y al mismo tiempo para 
que nuestros políticos y dirigen
tes de la educación se vallan dan
do cuenta que como muy bien se 
ha hecho en este colegio por lo 
que hay que felicitar al Sr. Ur
bano, los días festivos se habran 
las puertas para que sus escola
res disfruten de las instalaciones 
y no sea.un coto cerrado que sir
va como prisión libiana durante 
toda la semana consiguiendo así 
que se ame al colegio y se valla 
con alegría a él. 

JUMOLIN 

Resumen de la segunda jornada 
Después de la segunda jornada del XIII campeonato Olimpus, ca

da uno de los cuatro grupos queda liderado por los siguientes equi
pos. Grupo A: Tecnifiber (4 puntos); Grupo B: Tenisport, Everest y 
Madigol (4 puntos); Grupo C: UNAB Sala Sport, UCA UGT, Benclix 
y Bar Santi (4 puntos); Grupo D: Cafetería Marsa (4 puntos). 

Dhul, 2 • Miguel 
de Cervantes, & 

Muy fácil lo tuvo el Miguel 
de Cervantes para batir a su 
rival, el hul, que comienza 
con mucha fuerza en sus pri
meros veinte minutos para ve
nirse abajo en las segundas 
partes; luego hubo unas can
tadas del portero al final del 
encuentro y eso hizo que sa
liera golerado. 

Art. Independiente, 2 
Deportes Gonzalo, 2 

Tropiezo del líder ante un 
Independiente que luchó co
mo una lapa y con un magní
fico portero que paró todo lo 
que le echaron. No acertó en 
esta ocasión el entrenador, 
que hizo muchos cambios pa
ra dar juego a todos y lo que 
consiguió es que se le fuera un 
punto, que lo justo hubiera si
do los dos, pero la templanza 
de sus jugadores supo aguan
tar el chaparrón constante del 
Independiente. 

Mycal, t • Sala Sport, s 
Resolvió pronto y muy fá

cil el Sala Sport, que no ten
dría problemas para desha-

cerse de un rival muy flojo pa
ra su categoría. El vencedor 
ganó y convenció. Por su par
te, el Mycal, novedoso y con 
ganas, no pudo hacer nada 
más de lo que hizo para equi
librar la potencia de su rival 
y acabó sucumiendo en el 
marcador. 

At. Ferraval, s 
Tenisport, 7 

El partido de mayor pode~ 
río y demayor goleada, con 
contantes lternativas en el 
marcador para unos y para 
otros; dos rivales que se cono
cían a la perfección y el Te
nisport no quiso que se le es
capar esta oportunidad, aun
que le costó trabajo doblegar 
al ferraval, que luchó haasta 
el último minuto. 

cosmos, t 
Tecnifíber, 4 

El Tecnifíber ganó con co
midad y en esta ocasión no só
lo consiguió ganar el partido; 
también convenció a su afi
ción, y dejó claro que, hacien
do el fútbol sala que ellos sa
ben y quieren no tardaría en 
marcar para encarrilar el 
encuentro. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

E· l ¡ ~i1 J \ l· l ¡1t·IM1 ·l ti·''' 1¡1 ii t:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

Salón de Belleza Unisex «TOANA» 
Aquí podrás disponer de tocios los tratamientos que 

necesitas, realizados por personal Diplomado: 
• Limpieza de Cutis • Gimnasia Pasiva 
• Cera • Rayos de U. V .A. 
• Manicuras • Masajes • Control de peso 
• Uñas de Porcelana • Tratamientos Corporales y 
•Pedicuras Faciales Bioslim 01..., etc. 
el Santa Fé, 5 (Reyes Católicos) junto al Banco BBV -Tlf. 8816424 

5U 5JILUO r 5U BELLEZA SE LO JIGllJIOECEllJlll 
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Vicente Miera fue nombrado socio de honor de la peña 

El presidente de la RSD Alcalá no asistió a 
la cena del 11 aniversario de la peña Venecia 
Luis Fernández Ríos dijo que nadie le había Invitado como presidente del 
Alcalá aunque sí recibió una Invitación dirigida a su nombre 

El seleccionador nacional olímpico de fútbol, el entrenador Vicente Miera, fue nombrado por la peña 
alcalaína Venecia socio de honor y recibió una de las nonlinaciones 'Venecia-92', entregadas durante 
la cena de celebración del XX aniversario, que tuvo lugar el viemes día 23 de octubre en los salones 
del restaurante Tupamaro, situados en la calle Federico Mompou. 

Además del seleccionador 
olímpico, que recibió la máxima 
distinción, fueron homenajeados 
la SD. Villaverde Bof:!tticher y el 
jugador de la RSD. Alcalá José 
Antonio Barrero, como revela
ción de ' la pasada temporada. 
También fueron reconocidas las 
labores realizadas por el portero 
José Luis Jabonero, hoy en el Vi
llaverde, y los jugadores d.el Al
calá Quique y Jaime, así como el 
actual entrenador, Paco Gutié
rrez. Sin embargo, lo más desta
cable fue la ausencia del presi
dente de la RSD Alcalá, Luis 
Fernández Ríos, quien aseguró 
que la peña Venecia no le invitó 
como presidente del Alcalá. 

Luis Fernández Ríos aseguró 
a PUERTA DE MADRID que 
en ningún momento la peña Ve
necia cursó la invitación al pre-

tciWIE COI VEITAJI 
·y ADElllS... mHL 

STlllLOH 
STlllLOM 
STlllLOM 

sidente de la RSD Alcalá. «Invi
taron a Luis Fernández Ríos y no 
al presidente, y está claro que yo 
voy adonde creo conveniente». 

"-···· 71.mpts.• 
IUODpts. 

La decisión del presidente fue se
cundada por su junta directiva. 

El presidente de la Federación 
de Fútbol de Madrid, Vicente 

•LV-'L~ 

Este generador especialmente diseñado, está 
provisto de un motor diesel de dos c:illiu:lroll 

refrigerado por agua. Ambos, el nivel de ruido y el 
consamo de comlnlatihle, están reducidos al mínimo 

SERVICIO TECNICO PROPIO 

Temprado, señaló en su discur
so que echaba de menos la pre
sencia del mayor mandatario de 
la RSD. Alcalá: «Entiendo que 
sus ocupaciones, obligaciones f? 
algún otro motivo especial, le 
han apartado de compartir este 
acto. Pero yo, como presidente 
de la federación le hecho de me
nos. Pero aun así, le mando mi 
mayor felicitación y los mayores 
desos de éxitos de una sociedad 
que al fin y al cabo está en ma
nos de quien corresponde, pero 
siempre hombres que llegamos, 
pasamos y después nos vamos, 
tienen el mérito de escribir su 
historia, la de la RSD Alcalá». 

Juan Antonio Cózar, presi
dente del Villaverde Boetticher 
y vicepresidente de la Federa
ción de Fútbol de Madrid, ma
nifestó su deseo de «Compartir el 
abrazo con el expresidente de la 
RSD Alcalá, señor Rojas». Dicho 
esto, José García Rojas, presen
te en la cena junto al exsecreta
rio general, José Pinilla Reiz, re
cibió una prolongada ovación. 

El presidente de la peña alca -
laína Venecia, Pedro López Na
varro, manifestó en su discurso 
la felicidad de «tener entre nos
otros a los jugadores y al entre
nador de la RSD Alcalá, que lu
chan como leones». Por su par
te, el alcalde, Florencio Campos 
y el concejal de Deportes, Jesús 

Máquina de gran potencia y tamaño 
redacido con un mecanismo 

d"INGER START>t fác:il de accionar 

<---- o1-.- YJ[-20Z) 

Avda. Reyes Católicos, 42 - Tlf.: 889 39 35 - Fax: 889 39 35 (Exposición. y ven.ta) 

c/. Zurbarán., 5 - esquina San Ilde:fon.so - Tl:f.: 880 00 78 - 28802 Alcalá de Henares 
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Domínguez alentaron la 
peña en su vigésimo aniversario 
y desearon el mayor esplendor 
para ese aniversario que ya ca
da vez se acerca más, el vigesi
moquinto, las bodas de plata. 

El homenajeado, Vicente Mie
ra, confesó su sorpresa y su agra
do por el hecho de haber sido 
agraciado con el honor de ser 
nombrado socio de la peña, «al-

Pedro López, presidente de la 
Peña Venecia, se mostró muy sa
tisfecho durante el acto. 

. 
BllONCJ!S LACADOS 

BISUJ'BRIA 

NOMBRE ..•........ 
SEXO •••.••..•••....•• 
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go que no me había ocurrido 
nunca a nivel nacional. Había 
recibido homenajes en Canta
bria, de donde soy, en Asturias, 
donde he estado mucho tiempo, 
pero a este nivel nunca había 
sido homenajeado». Vicente 
Miera contó algunos de los ¡tor
menores de la medalla de oro 
conseguida por la selección espa
ñola de fútbol en los juegos olím
picos de Barcelona-92. 

El presidente del Alcalá 
recurrirá al juzgado para 
conseguir las cuentas 
de la sociedad 

El presidente de la RSD Alca
lá, Luis Fernández Ríos, tiene 
intención de recurrir a acciones 
judiciales para conseguir las 
cuentas generales de la sociedad. 
Fernández Ríos, al hacerse car
go de la presidencia del Alcalá, 
reclamó del anterior presidente, 
José García Rojas; y del anterior 
secretario, José Pinilla Reiz, las 
cuentas de la sociedad. No ha
biéndolas recibido cuatro meses 
después, Fernández Ríos ha 
anunciado su intención de pre
sentar demandas en el juzgado 
contra García Rojas y Pinilla 
Reiz. 

Organizado por técnicos de la Ciudad Deportiva 

y por los del club AJA 

Más de 1.600 participantes en el 
cross del distrito VI 

Más de 1.600 escolares participaron el sábado día 24 de octubre 
en la tercera edición del cross del distrito VI, que es el primer cross 
escolar de la Ciudad Deportiva al estar organizado por sus técnicos 
y los del club AJA con el patrocinio de la delegación del distrito. 
El cross tuvo lugar en un circuito por la Ciudad del Aire y colaboró 
con el patrocinio la empresa 'Deportes Gonzalo Canales'. 

De cara al cross se congrega- lapias y tercera Aida Martínez, 
ron en el circuito, entre corredo- del Ciudad del Aire. 
res y espectadores, más de 3.000 En la categoría de infantil 
personas que asistieron a la ce- masculino, primero fue José Ma
remonia de entrega de premios. ría Chiloeches, del club Liber
Atendiendo a sus categorías, los tad; segundo, Diego Sobrado, del 
escolares recorrieron diversas colegio Escolapios, y tercero, Jo
distancias, la máxima, la de sé Manuel Pablos, del AJA. En 
3.000 metros para cadetes y ju- infantil femenino ganó lnmacu
veniles masculinos. lada Reyes, del colegio Miguel 

Los tres primeros clasificados Hernández. Segunda fue Ana 
de cada categoría fueron Luis Vicario, del colegio Ciudad del 
Francisco Fernández, del colegio Aire y tercera fue Beatriz Redon
Nebrija, primer clasificado en la do, del colegio Miguel Hernán
categoría de benjamín masculi- dez. 
no. Segundo fue Guillermo Ale- En la categoría juvenil feme
jandre, del colegio Santo Tomás nino venció Sara Manglano, del 
y tercero, Javier Masó, del cole- AJA; segunda, Elena Izquierdo, 
gio Daoiz y Velarde. En la cate- del mismo club y tercera, Patri
goría benjamín femenino venció cia Pérez, de Escolapias. En ca
Elena Fernández, del colegio dete femenino ganó Yolanda 
Ciudad del Aire; segunda fue Sáez, del AJA; segunda fue 
Jessica Martínez, del mismo co- Montse Agudo, también del AJA 
legio y tercera, Nuria Domín- y tercera, Virginia Hernández, 
guez, del colegio Nuestra Seño- también del AJA. 
ra del Val. 

En la categoría de alevín mas
culina ganó Ricardo Serrano, del 
colegio Beatriz Galindo; segun
do fue John Williams, del cole
gio Ciudad del Aire y tercero,Ju
lian Arce, del colegio Emperador 
Fernando. En alevín femenino 
venció Sarai Quirós, del colegio 
Daoiz y V elarde; segunda fue 
María Sayago, del colegio Esco-

En la categoría juvenil mascu
lino ganó César Corredor, del 
AJA; segundo fue José Luis Uce
da, del AJA y tercero, César Ca
rretero, también del AJA. Por úl
timo, en la categoría cadete mas
culino venció Alberto Puebla, 
del AJA; segundo fue Ricardo 
Doñoro, del AJA y tercero, Da
vid Sánchez, del AJA. 

ARTESANIA ALBACETE 

(lloM) 

Paseo del Val, 2 28804 Al.CALA DE HENARES (MAD.RlD) 

.1 ~ ANIVERSARIO 
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SORTEO ANIVERSARIO (Paraclienfesylec:tma) 

ADIVINE: Primer artículo vendido, nombre de ese artículo y sexo del comprador~ 
ENTRE LOS OCHO REGALOS numerados en los escaparates. 

º·-----------------------------------------
Dim::c. ó tetef<DO 
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LIDERCAR DO 1 

*Oferta válida desde el 7 
Noviembre, ambos incluíd . 

VEHICULOS DESDE 3 ME(~ 
TODAS LAS MARCAS 
INTERESANTISIMA FINA~ 1 
AUTENTICOS PRECI 

Con un Vehículo de 
nunca se qued 

Carretera Nacional 11, lm. 31,600. Alcalá di e 
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MIL INFORMA: 

e Noviembre al · 15 de 

IACION HASTA 5 AÑOS. 

S DE FERIA 

casión S.U.S. 
rá tirado. 

á di enarca. Tel. 881 40 6Z 
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Sistema Usado Seguro. Vehículos ae Ocasión 
de todas las marcas garantizad'!s hasta 12 
mesés. Ahora con cobertura europea y 
asistencia en carrtera. 
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El equipo de tercera división consiguió el mejor resultado 
En esta segunda jornada, el equipo alcalaíno de división de honor recibió en el Val al equipo del Bº 

del Pilar de Alcobendas. En la primera partida, Angel y Paquito han repetido en conseguir una nueva 
victoria para Alcalá al derrotar a sus adversarios por el tanteo de 35-27. Con esta ventaja, 8-10 tantos 
transcurrió toda la partida, al principio fueron más igualados pero a partir del tanto 8-10 favorable a 
Alcalá, fueron distanciándose hasta conseguir la ventaja de diez tantos en el 15-25. 

En la segunda partida, Moisés 
y Rafa fueron igualados hasta el 
tanto Alcalá 20 - B 0 Pilar 22, pe
ro a partir de este tanto, los ma
drileños se fueron distanciando 
en el marcador, tan sólo aguan
tando la pelota y en espera de 
que la pareja alcalaína fallara 
uno y otro tanto, así, sin rectifi
car esta forma de juego, se llegó 
al final del encuentro con la vic
toria de los madrileños por el 
tanteo de 35-30. 

En la tercera partida, Miguel 
y Enrique, fueron durante toda 
la partida por debajo en el mar
cador, llegando a ver el marca
dor Alcalá 10 - Bº Pilar 19, pero 
a pesar de esta desventaja siguie
ron luchando y consiguieron re
montar poniéndose a tan sólo 
tres tantos de diferencia 20-23. 
A partir de aquí, los madrileños 
que vieron peligrar la partida, 
cambiaron zaguero y delantero 
de posición, y lo que en general 
suele pasar es que con los cam
bios se pierde con más facilidad 
la partida, en este caso no fue así 
y volvieron a marcharse en el 
marcador finalizando el encuen
tro con el tanteo de Alcalá 26 -
Bº Pilar 35. 

El equipo de segunda división 
se desplazó a Getafe. 

En la primera partida, Eloy y 
Carlos consiguieron los dos úni
cos puntos que los alcalaínos 
arrancaron a los locales. La par
tida fue muy igualada, en ella los 
alcalaínos se marchaban 4-5 tan
tos arriba y los locales empata
ban, así fue a lo largo de todo el 
encuentro, nada estuvo decidido 
hnasta ver en el marcador el tan
to 35 favorable a Alcalá. 27-33 
estaba el marcador cuando los al
calaínos desplazaron al zaguero 
al n ° 11 del frontón, devuelta la 
pelota, el delantero madrileño se 
colocó en el 5 para cubrir a su 
compañero, pero la habilidad de 
Carlos nos puso en pie a los que 
presenciábamos el partido al co
locar una doble tan medida que 
el delantero ni siquiera se movió. 
Con este broche de oro finalizó 
el encuentro con el tanteo de Al
calá 35 - Getafe 27. 

Con un final parecido a este en 
emoción y tensión se llegó al fi
nal del encuentro que protagoni
zaron Enrique y Ranchal. La 
partida fue dominada por los al
calaínos, que fueron por delante 
en el marcador prácticamente 

durante toda la partida, llegan
do al tanto 30 empatados tras 
una remontada de la pareja local 
que perdía de cuatro tantos. En 
este igualado y tenso momento 
Ranchal coloca una doble al de
lantero, cargándose los alcalaínos 
de una gran moral por la venta
ja de estos dos tantos. Fallo de és
tos y se pone el marcador en 
32-31, en una pelota a placer, 
Enrique desplaza al zaguero al 
nº 11 del frontón, y éste consi
gue no sólo meterla en el frontis, 
sino que quedó muerta en el uno 
no pudiendo tocar Enrique. Se 
pusieron por delante los madri
leños 33-32, se inicia el juego y 
tras un tanto muy largo finaliza 
con una nueva doble que coloca 
Enrique a su adversario 34-33 
favorable a Alcalá. A tan sólo un 
tanto del final, los locales empa
tan a 34 y a partir de esos mo
mentos ya cualquier cosa podría 
suceder, la suerte no estuvo de 
cara y tras pedir una pelota que 
Ranchal la vio mala al árbitro, 
éste siguió el juego, ya que la pe
lota había entrado, perdiendo el 
tanto Ranchal. Finalizó el en
cuentro con el tanteo de Alcalá 
34 - Getafe 35. 

Jornada exitosa de los equipos alcalaínos 
La segunda jornada de liga ha sido sin ninguna duda exitosa para las distintas categorías del C.P. 

Alcalá ya que todos los equipos consiguieron la victoria frente a sus respectivos rivales. El sábado 
día 24 de octubre jugaban en propia cancha las categorías inferiores, benjamines, alevines e infanti
les,. enfrentándose todos al mismo rival, Santa Maria del Pilar. 

Los benjamines consiguieron 
la primera victoria de la tempo
rada goleando claramente a su ri-

. val por 12-0. Los visitantes na
da pudieron hacer frente a la su
perioridad y mejor juego de los 
complutenses que aprovecharon 
a la perfección sus oportunidades 
poniendo de manifiesto su mayor 
experiencia y evidente mejoría. 
Alineación: lván,Juan (5), Igna
cio (2), Javier (3), Javi (2), 
Raquel. 

Los alevines consiguieron 
también imponerse a Sta. Mª del 
Pilar con un apurado marcador 
final de 1-0. El equipo complu
tense no jugó un buen partido 
aunque dispuso de innumerables 
ocasiones de gol que se encarga
ba de desbaratar el portero visi
tante. En los minutos finales, 
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con el marcador de 1-0, llegaron 
los apuros para los alcalaínos, pe
ro finalmente el marcador no se 
movió y la victoria se quedó en 
casa. Alineación: Rubén, Pablo 
(1), David, Alberto, Juan, 
Javier. 

Los infantiles jugaban el últi
mo partido del sábado también 
frente a Santa María del Pilar. 
El partido no fue nada fácil pa
ra el equipo complutense que in
cluso fue por debajo e el marca
dor, 0-1, pero con un juego mu
cho más brillante que sus rivales 
-que no dudaron en emplearse 
con dureza cuando se vieron 
superados- consiguieron re
montar el gol adverso y terminar 
ganando el partido por 3-1. Ali
neación: Agustín, Benito (1), 

Mario, Javier, lván, Pablo (2), 
Iván, Josemi. 

Las dos categorías superiores 
jugaban en la mañana del do
mingo 25 de octubre frente a 
equipos diferentes, mientras que 
los juveniles jugaban en la pista 
de Fuencarral, los júniors visita
ban la pista de Parque Lisboa. 

Los juveniles consiguieron su 
segunda victoria, esta vez a do
micilio, frente al Fuencarral. Los 
complutenses no tuvieron apenas 
dificultades para doblegar a sus 
rivales y si el marcador no fue 
más amplio se debió únicamen
te a la afortunada actuación del 
portero local. Al final del parti
do el marcador fue de 3-6. Ali
neación: Felipe, Jorge (2), Cinas 
(2), Benito (1), Tobi (1), Mario, 
Javier. 

Empatados a dos, dio comien
zo la tercera y última partida en 
la que les tocó el turno a J ose y 
Alonso. De ellos dependía el de
sequilibrar la balanza en favor 
de uno u otro equipo, y así lo hi
cieron, pero no en el deseado, ya 
que perdieron por el tanteo de 
Alcalá 19 - Getafe 35. Los loca
les dominaron durante toda la 
partida. 

El equipo de tercera división 
alcalaíno consiguió el mejor re
sultado en esta segunda jornada, 
ya que hicieron nuevamente un 
6-0 al equipo de Alcorcón. 

Las tres parejas visitantes fue
ron fáciles, haciendo tan sólo los 
puntos que fallaron los alcalaí
nos. 

En la primera partida, Anto
nio e Ignacio ganaron 35-24; en 
la segunda, Eusebio y arturo 
arrasaban ganando 35-12 y en 
la tercera, Angel y Aznar, ven
cieron también por el tanteo 
de 35-20. lmbatidos hasta el 
momento, la próxima semana 
se desplazarán a Moratalaz 
para enfrentarse al equipo de 
Hortaleza, primeros clasifica
dos empatados a puntos con 
Alcalá. 

El equipo de división de honor 
se desplazará a Getafe el domin
do y el de segunda división reci
birá en el V al el sábado a las 
16'00 horas al equipo del Bº del 
Pilar de Alcobendas. 

JUAN! 

Los júnior tampoco tuvieron 
problemas para conseguir la vic
toria frente al equipo júnior del 
Parque Lisboa. Los alcalaínos 
realizaron un partido muy serio 
y bueno en líneas generales, lo 
que les permitió ganar al final 
con un cómodo marcador de 2-8; 
aún así, el tanteador no reflejó al 
final lo ocurrido durante el par
tido, ya que el equipo local pu
do encajar una mayor goleada de 
no ser por su portero y por el ár
bitro, que aparentemente no de
bía de conocer la ley de la ven
taja, puesto que cortó con ello . 
muchos claros contraataques de 
los alcalaínos, contraataques con 
claras ocasiones de gol. 

Con esta victoria los complu
tenses consiguen los dos prime
ros puntos de la temporada, es
perando ya el importante com
promiso frente a Alcobendas en 
la cuarta jornada. Alineación: 
Quique, Eduardo (2), Raúl, Cé
sar, Roberto (5), David (1). 

Susana TORRES-
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Rodrigo recupera lesionados, pero la impotencia sigue 

siendo el problema del Juventud Alcalá 

77·58; nueva derrota alcalaína, 
en Granada, y ya van ocho 

RESULTADO: CB. Granada, 77; Club Juventud Alcalá, 58 (31-27 en el descanso) 
GRANADA: De Pahlos, Juane (18), Urdiaín (8), De la Fuente (21) y Radunovic (18), en el cinco inicial. 

También jugaron Zárate (2) y Rivera (10). 
JUVENTUD ALC.ALA: Herencia (8), Nino Morales (5), Wayne Robinson (12), Del Barrio (2) y Evaristo 

Blázquez (14), en el cinco inicial. También jugaron Javi Lorente (2), Víctor Fernández (13), Antonio Oqui
llas (2) y Cuesta. 

ARBITROS: Berlanga y Torres. 

La historia sigue su devenir 
con tranquilidad, sin grandes 
emociones, sin cambios de 
importancia. La victoria está 
reñida para el Juventud Alca
lá y aunque la historia es cí
clica todo parece que momen
táneamente, el equipo alcalaí
n o está en el ciclo de las de
rrota. Tranquilidad se pide 
desde el equipo, tranquilidad 
se pide desde la directiva y 
tranquilidad hay que pedir 
desde todos los sectores. Pero 
la tranquilidad tiene un pro
blema y es que acomoda, o ha
ce que las cosas parezcan ha
bituales por la fuerza del sino. 

El Juventud Alcalá cosechó 
su octava derrota en Granada. 
Fueron 19 puntos de ventaja 
y los alcalaínos no llegaron ni 
a los sesenta puntos. Lo peor 
es que tal y como están las co
sas , hay que ganar muchos 
partidos seguidos y esperar a 
que no hagan lo mismo aque
llos equipos de la zona baja de 
la clasificación, si se quiere 
eludir el farolillo rojo, y hoy 
por hoy esto no parece muy 
probable. 

Habrá que seguir con eso 
de darle tiempo al tiempo, pe
ro no se le podrá dar ya mu
cho más porque la voz de alar
ma ya lleva sonando desde ha
ce varias jornadas, para ver si 
el Juventud Alcalá encuentra 
una racha positiva, una vic-

toria que haga conectar el re
sorte del triunfo porque falta 
hace. 

Mientras tanto habrá que 
olvidar el partido de Gr~
nada, o mejor dicho, el segun-

do tiempo realizado por el Ju
ventud Alcalá en el palacio 
municipal de los deportes gra
nadino donde fue desarbola
do completamente por el cua
dro local. 

Rodrigo, entrenador del Juven
tud Alcalá, tiene motivos para 
estar preocupado porque su 
equipo no es capaz de encontrar 
el camino hacia la victoria. 

Cajabilbaa·Viña casteira, otra duela en la cumbre 

Gandía: un rival propicia para conseguir la primera 
victoria para el Juventud Alcalá 

El Juventud Alcalá recibe hoy sábado día 31 de octubre la visita del Gandía, uno de los rivales más 
modestos que hay en el grupo A de la primera división. Se puede considerar que el Gandía es más fac-

. tibie de vencer que el Granada, el Cajahilbao, el Viña Costeira, el Guadalajara, y el Canarias, cinco 
de los equipos a los que el conjunto complutense se ha tenido que enfrentar. Recién ascendido a la 
primera división e ingresado por este motivo en el grupo A, el Gandía tiene ante sí un reto muy dificil, 
mantener para la próxima temporada su presencia en el grupo A, el más fuerte de la primera división. 

En cualquier caso, el equi
po levantino lleva ya dos vic
torias en lo que va de liga, 
unas satisfacciones que cons
tituyen algo que el Juventud 
Alcalá todavía no conoce. Pe
ro el Gandía no deja de ser un 
rival que se puede considerar 
'asequible' para los hombres 
de Luis Angel Rodrigo, que 
necesitan una victoria para 
ver si con ella se termina la ra
cha negativa que tienen en su 
cuenta. 

El Gandía llega a Alcalá 
después de haber logrado ven
cer la pasada jornada al Euró
polis Las Rozas , es decir, que 
se acercan hasta Alcalá con la 

moral más alta que los com
plutenses. En el conjunto le
vantino destacan, junto a su 
americano J ohnston, Díaz, 
Ferrer y Carrillo. 

El resto de la jornada se 
completa con otro duelo en la 
cumbre, un Cajabilbao-Viña 
Costeira. Los vizcaínos consi
guieron imponerse la pasada 
jornada al Guadalajara a do
micilio , con un 78-81 y están 
intratables . Mantienen su li
dera.to compartido con el Ca
narias y el Viña Costeira. Los 
gallegos están también muy 
fuertes e impusieron su supe
rioridad clara sobre el Mon
tehuelva la pasada jornada. 

El partido entre el Cajaba
dajoz y el Guadalajara tam
bién se presume que ha de re
sultar muy interesante, puesto 
que los extremeños forman un 
equipo imprevisible, que es 
capaz de cualquier cosa, tan
to de hacer lo mejor como lo 
peor. El Guadalajara tiene 
que buscar la victoria para no 
perder la cabeza de la clasifi
cación. 

Gran Canaria-Askatuak, 
Las Rozas-Patronato Mallor
ca , Clas Gijón-Granada, 
Montehuelva-Canarias y Lo
yola Easo-Fuenlabrada, com
pletan esta novena jornada 
del campeonato liguero. 

a conducir ••• necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

CONCECJIR ..=::r 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -
ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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